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СВОБОДНАЯ ТЕМА
Олег БУЛГАК, 

радиоведущий

ТОСКА  
ПО РОДИНКЕ
Некоторые родинки портят человека. Се-

годня эту проблему решить не просто легко, а 
элементарно — достаточно обратиться в любой 
косметический салон. Особенно если у вас мало 
времени, к доктору идти лениво, а красивой(ым) 
быть очень хочется. «Удаление новообразования, 
родинок, папиллом» — такими объявлениями 
пестрит Интернет. Это недорого и даже не осо-
бенно больно. И людей, которые выбирают этот 
быстрый путь к красоте, немало. Правда, для 
некоторых из них он становится быстрым путем 
к смерти. 

Сегодня любой косметолог с радостью уда-
лит вам любую, даже опасную, родинку — это по-
казало расследование, проведенное аппаратом 
председателя комиссии по здравоохранению 
Мосгордумы Людмилы Стебенковой. Обзвонив 
московские салоны, рекламирующие удаление 
новообразований кожи, сотрудники получили 
ответ, что такая услуга, как гистологическое ис-
следование, проводится по желанию пациента. 
«Это полное безобразие! Это может быть одной 
из главных причин высокой смертности при ме-
ланоме», — возмущена депутат. В итоге правила 
оказания медицинской помощи в области дерма-
тоонкологии стали основной темой последнего 
заседания думской комиссии. 

...Онкологические заболевания кожи (вклю-
чая самое опасное — меланому) и вправду встре-
чаются все чаще. Например, в 2014 году в Москве 
было диагностировано 700 случаев меланомы, 
из них 200 закончилось летальным исходом. И 
если раньше главным фактором риска развития 
таких болезней считалось вредное воздействие 
солнечных лучей (как на природе, так и в солярии), 
то сегодня сюда добавились еще и «дефекты 
оказания медицинской помощи». 

Сегодня в столице удалением новообра-
зований кожи занимаются как государственные 
клиники, так и частные, в том числе обычные 
косметические салоны. Косметолог, ясное дело, 
специального образования в области онкологии 
не получал, поэтому доброкачественную родинку 
от злокачественной на глаз вряд ли отличит. Зато 
удалить — удалит. И далеко не всегда направит 
материал на гистологическое исследование, 
чтобы все-таки убедиться, что это был не рак. 
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ЗЛОБА ДНЯ
Екатерина ПИЧУГИНА,

обозреватель отдела 
городской жизни

В этом году лето порадовало грибников 
неожиданно ранним и удивительно обильным 
урожаем грибов в подмосковных лесах. Осо-
бенно много оказалось белых грибов и подбе-
резовиков. Этому поспособствовала июньская 
погода, идеально сочетающая тепло и влаж-
ность, так любимые всеми грибами. Некоторые 
москвичи находили их в городских парках и 
даже в зеленых насаждениях у собственных 
подъездов. Однако такие грибы ни в коем слу-
чае нельзя использовать в кулинарных целях. 
Право оказаться в тарелке может заслужить 
только гриб, выросший вдали от экологически 
неблагоприятных мест, которых в Подмосковье 
достаточно. 
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КУДРИН: РОССИЯ ВОШЛА  
В «ПОЛНОЦЕННЫЙ» КРИЗИС

Предупредил на Петербургском форуме  
экс-министр финансов

БЕЛЫЕ 
НАЧИНАЮТ. 
РАНЬШЕ 
ВРЕМЕНИ

Советы «МК»: как достойно 
встретить ранний грибной 

сезон в Подмосковье

Алексей Кудрин день ото дня сгуща-
ет краски. Особенно это стало заметно 
на последнем Петербургском междуна-
родном экономическом форуме. На его 
открытии он заявил, что мы находимся 
в центре экономического «шторма», и 
предложил провести досрочные пре-
зидентские выборы, чтобы провести 
полноценные структурные реформы. 
Затем он еще более ухудшил прогноз. 
По его словам, «Россия находится в 
остром кризисе. Средняя зарплата с 

начала года упала на 10%, а доходы на-
селения — на 4–5%». К осени ситуация 
обострится. С мнением Кудрина, есте-
ственно, не согласны члены нынешнего 
правительства, например Антон Силуа-
нов. Но опрошенные «МК» эксперты и 
участники Петербургского форума ско-
рее поддерживают бывшего министра 
финансов, нежели нынешнего.
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19 июня вступил 
в силу закон, запре-
щающий увозить 
машины на штраф-
стоянки, если води-
тель успел подойти 
до начала движения 
эвакуатора. Между 
тем Госдума приняла 
в первом чтении зако-
нопроект о передаче 
правительству права 
разрабатывать мето-
дику расчета платы за 
эвакуацию. 

 Т.н. «закон Пар-
кмена» вступил в силу 
пока не полностью: 
региональным вла-
стям дано 60 дней 
на установку специ-
альных информирую-
щих знаков там, где 
работает эвакуатор. 
Там, где знаков нет, 
нарушителям правил 
парковки будет гро-
зить лишь штраф.
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ЗРИТЕЛЯМ ПОКАЗАЛИ ЛУЧШИЕ ОБРАЗЦЫ 
ВООРУЖЕНИЯ НА ВЫСТАВКЕ «АРМИЯ-2015» 
Причем демонстрировались не макеты, схемы  
и чертежи, а реальные образцы вооружений 

ЦЕНА ЭВАКУАЦИИ Правительство 
разработает 
методику 
расчета платы 
за перемещение 
машин  
на штрафстоянку

АЛЛА ПУГАЧЕВА ВЕРНУЛАСЬ  
К МАКСИМУ ГАЛКИНУ
В день его рождения

Выступление Владимира Путина на 
Петербургском международном эконо-
мическом форуме явно было не лучшей 
речью президента. Как и предсказывали 
эксперты, он воздержался от критики 
западных партнеров за продление санк-
ций и арест имущества России за рубе-
жом и не провозгласил никаких конкрет-
ных структурных реформ. Вместе с тем 
бизнес узнал, какие цели ставят перед 

собой российские власти: довести рост 
экономики до среднемировых 3,5%, 
увеличить производительность труда на 
5% и снизить инфляцию до 4%. В какие 
сроки это может быть достигнуто, пре-
зидент не уточнил. Как известно, сейчас 
отечественная экономика переживает 
период глубокой стагнации. 
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«КОМУ-ТО ХОЧЕТСЯ,  
ЧТОБЫ В НЕГО ПЛЕВАЛИ?»

За немалые 
деньги 
участники 
Петербургского 
форума 
выслушали  
не лучшую 
речь  
Путина ap
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ПОСЛЕ ОПЕРАЦИИ САДАЛЬСКИЙ 
ЛЕЧИТСЯ СЕЛФИ

Проблемы со здоровьем 
уложили на больничную койку 
госпиталя Вишневского акте-
ра Станислава Садальского. 
Артист не теряет духа, несмо-
тря на проведенную в четверг 
сложную операцию.

Как сообщил «МК» сам 
Садальский, хирургическое 
вмешательство длилось 4 
часа. Актер не рассказал, 
какие конкретно недуги его 
сразили, вскользь упомянув 
лишь, что это была операция 
на животе. 

В пятницу звездного паци-
ента перевели из реанимации 
в палату, где он окончательно 
пришел в себя. Садальский 
даже сделал селфи в пала-
те, выложил его в соцсеть, а 
после принялся общаться с 
прессой. 

Актер, по его словам, чув-
ствовал себя шикарно и без 
конца благодарил врачей во-
енного госпиталя, которых на-
зывал лучшими по их уровню 

владения медицинским ма-
стерством. Но тем не менее 
оставаться надолго в боль-
ничных стенах Садальский не 
планировал — 26 июня у него 
спектакль. Пропустить его Са-
дальский, по собственному 
признанию, никак не может, 
так как придерживается прин-
ципа старой мхатовской шко-
лы, что отменить спектакль 
возможно только в случае 
смерти.

ДЛЯ МАЛЕНЬКОЙ ПАССАЖИРКИ МЕТРО СТАЛО РОДИНОЙ
Акушерками на время при-

шлось стать контролерам 
Московского метрополитена 
Тамаре Ермаковой и Ольге 
Терещук. 15 июня на стан-
ции метро «Кузьминки» они 
в сложных бытовых условиях 
за 13 минут (!) приняли роды 
у москвички. 

Как стало известно «МК», 
32-летняя Светлана в сопрово-
ждении мужа ехала в роддом 
в Марьино. У них уже есть двое 
старших мальчиков, и о девоч-
ке они давно мечтали. Но су-
пруги немного не доехали до 
роддома — в вагоне начались 
схватки, и Светлана попроси-
ла мужа выйти в Кузьминках. 
Здесь у женщины, которая на-
ходилась на 37-й неделе бере-
менности, отошли воды. 

— В тот день мы работали на 
этой станции, — рассказала 
Тамара Николаевна. — К нам 
обратились сотрудники поли-
ции — к ним первым подбежал 

муж Светланы. Правоохра-
нители вызвали «скорую по-
мощь». А мы, чтобы не терять 
время, препроводили роже-
ницу в нашу комнату отдыха. 
Там есть уголок по типу кухон-
ного. Уложили Светлану на 
него. Это было в районе 9.57. 
Полицейские положили свою 
рацию возле нас, на громкой 
связи были медики, которые 
консультировали, что делать. 
В 10.10 девочка появилась 

на свет, я сама ее взяла на 
руки. Малышка небольшая 
— 2700–2800 г где-то. Помо-
гала мне коллега Ольга, тоже 
контролер. На наше счастье, 
ребенок шел головой вперед. 
До приезда медиков я зажала 
пуповину руками, а врачи по-
том ее перерезали. Она сразу 
сказала, что это третьи роды, 
и поэтому все будет быстро. 
Муж все это время стоял за 
дверью и был чрезвычайно 
взволнован. Мы тоже волно-
вались, но старались держать 
себя в руках.

Врачи «скорой» по достоин-
ству оценили работу контро-
леров — сотрудницы метро 
приняли роды не хуже, чем 
опытные акушерки. Светлану 
с малышкой отвезли в 68-ю 
горбольницу. Они в удовлет-
ворительном состоянии. Ее 
муж сказал, что дочку назовут 
Настей — они задолго до ро-
дов выбрали имя.

ДЕБОШИРКА СОВМЕСТИЛА ПОЛЕТ 
С ВОДНЫМИ ПРОЦЕДУРАМИ

Из-за психически больной 
26-летней пассажирки про-
извел в пятницу вынужденную 
посадку в Челябинске лай-
нер, летящий из Иркутска в 
Москву. 

Как стало известно «МК», 
самолет приземлился в аэро-
порту «Баландино» в 6.30 утра 
по местному времени. На та-
кой шаг командир решился 
из-за Инны, уроженки Влади-
востока. Барышня, которая 
летела одна, вскоре после 
взлета принялась распевать 
на борту песни и поливать пас-
сажиров водой из бутылки. 
Члены экипажа никак не могли 
ее угомонить, она была абсо-
лютно неконтактна.

После посадки в Челябин-
ске молодую особу госпита-
лизировали в психбольницу. 

Веселиться она продолжала 
и в карете медиков. Кстати, в 
отделении полиции Инна за-
явила, что состоит на учете в 
ПНД с диагнозом «биполярное 
расстройство» и принимает 
лекарства, которые закончи-
лись, поэтому и произошел 
срыв. Благодаря препаратам 
в стенах больницы пациентку 
удалось успокоить. А позже 
с медиками и полицейски-
ми связались родные Инны, 
которые потеряли ее и были 
вне себя от беспокойства. Как 
сообщили в местной полиции, 
Инна живет постоянно в Из-
раиле, по профессии — фото-
граф. Она навещала родных в 
Иркутске и через Москву воз-
вращалась домой. Свой рейс 
на Тель-Авив в связи с инци-
дентом она пропустила.

«ПРОФЕССИОНАЛЬНЫМ СОСЕДЯМ» ПОДОБРАЛИ СТАТЬЮ
Впервые в истории рос-

сийской полиции к уголов-
ной ответственности удалось 
привлечь так называемых 
«профессиональных сосе-
дей». Подобные граждане 
выкупают доли квартир и, 
заселяясь, создают невы-
носимые условия для остав-
шихся жильцов, вынуждая их 
продавать недвижимость за 
бесценок. 

Как стало известно «МК», 
в начале весны 2015 года 
жительница трехкомнатной 
квартиры на аллее Витте 
развелась со своим супру-
гом. Квартиру поделили по-
ровну. Женщина надеялась 
со временем выкупить долю 
мужа. Но не прошло и полуто-
ра месяцев, как бывший су-
пруг выставил свою часть на 
продажу, а буквально через 
две недели на пороге квар-
тиры Ларисы появились три 
молодых уроженца Чечни и 
Ингушетии. Оказалось, муж 
продал свою долю третьему 
лицу. А это лицо оформило до-
веренность о безвозмездном 
пользовании на уроженцев 
Кавказа. С этого дня в жизни 

Ларисы и двух ее несовер-
шеннолетних детей начался 
кошмар. Доходило до того, 
что мужчины ходили голыми 
по квартире и делали похаб-
ные намеки 16-летней дочери 
Ларисы. Впрочем, «профес-
сиональные соседи» предла-
гали решение проблемы: «Не 
нравится, как мы живем? Вот 
тебе 700 тысяч и проваливай 
из квартиры». Лариса отка-
зывалась, стоимость ее доли 
была не менее 4 млн рублей. 
К счастью, женщина вовремя 
обратилась в полицию. 

— 17 июня сотрудники 
уголовного розыска УВД по 
ЮЗАО задержали пятерых 
членов данной группы на 
территории Южного Бутова. 
В отношении подозреваемых 
возбуждено уголовное дело 
по статье «Принуждение к 
совершению сделки», — рас-
сказала «МК» официальный 
представитель УВД ЮЗАО 
Юлия Аносова.

По мнению полицейских, 
банда действовала на про-
тяжении многих лет. При 
этом главный организатор, 
который купил долю у мужа 

Ларисы, еще не пойман. По 
данным стражей порядка, 
он является бывшим участ-
ковым. Таким образом он 
выкупил долю почти в сотне 
столичных квартир. 

Ларисе с помощью сотруд-
ников полиции удалось до-
казать, что ее принуждают к 
сделке, благодаря вовремя 
сделанным записям на ви-
деокамеру и диктофон. Кро-
ме того, кавказцы однажды 
допустили рукоприкладство, 
что женщина также зафикси-
ровала в травмпункте. 

 По мнению юристов, слож-
ность в привлечении к ответ-
ственности таких граждан со-
стояла в том, что их жертвы не 
знают законов. Любой чело-
век может подать заявление 
в суд о том, что он не согла-
сен с заселением в квартиру 
третьих лиц. Владелец доли 
одно дело, но третьих лиц 
никто терпеть по закону не 
обязан.

 Сотрудники УВД ЮЗАО 
просят всех пострадавших от 
деятельности данной группы 
звонить по телефонам: (499) 
124-47-01 или 112.

В 2016 ГОДУ РОССИЯНЕ ОТДОХНУТ 
ТРИ С ПОЛОВИНОЙ НЕДЕЛИ

В общей сложности 24 дня 
будут отдыхать в 2016 году 
россияне в связи с новогод-
ними, февральскими, мар-
товскими и майскими празд-
никами. 

 Как стало известно «МК», 
предлагается перенести в 
2016 году выходной с суб-
боты, 2 января, на вторник, 
3 мая, с воскресенья, 3 января, 
на понедельник, 7 марта, и с 
субботы, 20 февраля, на по-
недельник, 22 февраля.

Как пояснили в аппарате Бе-
лого дома, были учтены инте-
ресы разных групп граждан. 
В итоге проектом постанов-
ления предполагается в 2016 

году десятидневный отдых, 
совпадающий с новогодни-
ми каникулами и Рождеством 
Христовым. В феврале будет 
трехдневный отдых, совпа-
дающий с празднованием 
Дня защитника Отечества, 
в марте — четырехдневный 
период отдыха, совпадающий 
с празднованием Междуна-
родного женского дня. Что ка-
сается майских праздников, 
то россиян ожидает четырех-
дневный период отдыха с 30 
апреля по 3 мая, совпадаю-
щий с Днем весны и труда, и 
трехдневный период отдыха 
с 7 по 9 мая, совпадающий с 
Днем Победы. 

ВМЕСТЕ С ПОЛИЦЕЙСКИМИ 
ИСЧЕЗАЛИ ДЕНЬГИ И ТЕХНИКА

В свободное от работы вре-
мя столичные полицейские 
подрабатывали грабежами и 
вымогательствами. Сразу два 
вопиющих случая беспредела 
со стороны правоохранителей 
расследуются московскими и 
подмосковными следовате-
лями.

Как стало известно «МК», 
первый случай произошел 
еще 10 апреля. Трое сотруд-
ников ППС Бутырского района 
столицы — сержанты Вячес-
лав Новиков, Юрий Лаврик 
и Екатерина Вихренко — во 
время патрулирования вве-
ренной им территории реши-
ли немного подзаработать. 
Подходящей целью стал 
35-летний мужчина, мирно 
дремавший в своей «Газели». 
Полицейские решили досмо-
треть машину, но, не найдя 
ничего подозрительного, по-
везли мужчину для проверки 
в отдел. То, что у него из ко-
шелька после досмотра ис-
чезли 15 тысяч рублей, он не 
сразу заметил. Он подумал, 
что деньги и телефон взяли 
для какой-то экспертизы и 
вот-вот отдадут. Мужчина 
забил тревогу лишь после 
того, как патрульные послали 
его куда подальше и когда он 
понял, что с его карты пере-
вели 33 тысячи рублей на счет 
одного из задержавших его 
сотрудников. Мужчина никак 
не мог поверить, что полицей-
ские его так просто обокрали, 
и потому не сразу обратился 
к особистам. После его за-
явления сотрудники службы 
собственной безопасности 
выявили факт злоупотребле-
ния служебными полномочия-
ми со стороны коллег. Лишь 
после этого злодеев задер-
жали и передали в руки пред-
ставителей СК. «Проводится 
комплекс следственных дей-
ствий, направленный на уста-
новление всех обстоятельств 
произошедшего», — расска-
зали «МК» в пресс-службе ГСУ 
СК по Москве. 

Второй вопиющий случай 
произошел в подмосковной 

Балашихе. На этот раз от-
личились сотрудники ОМВД 
Перово — младший лейтенант 
Александр Несенчук и стар-
ший сержант Александр Нику-
лин. Для воплощения своего 
плана в жизнь они привлекли 
еще пятерых гражданских, 
одетых в красные жилетки со-
трудников ФМС. После этого 
был разыгран спектакль яко-
бы проверки фирм, арендо-
вавших складские помеще-
ния у ООО «АкадемСтрой».

— Они просчитались — у нас 
незадолго до них была на-
стоящая проверка, поэтому 
этот внезапный приезд якобы 
ФМС вызвал подозрение, — 
рассказал сотрудник охраны 
территории. 

Полицейские сообщили ад-
министрации, что проводят 
спецоперацию по выявлению 
граждан, нарушающих мигра-
ционное законодательство, 
после чего начали обследо-
вать территорию. 

— Генеральный директор 
одной из фирм, расположен-
ных на арендуемой площад-
ке, попросила представить 
документы, на основании 
которых проводится про-
верка. Получив отказ, жен-
щина пригрозила сообщить 
о незаконных действиях в 
правоохранительные орга-
ны. После этого указанные 
лица, угрожая канцелярски-
ми ножами и применив фи-
зическую силу, связали ее 
и удерживали в помещении 
офиса, — рассказала «МК» 
официальный представитель 
ГСУ СК по Московской обла-
сти Ольга Врадий. 

Что интересно, после «про-
верки» гендиректор фирмы 
недосчиталась дорогого 
принтера, ноутбука и еще 
кое-какой оргтехники. Общий 
ущерб оценивается в 60 ты-
сяч рублей. 

В результате оперативно-
следственных мероприятий 
оборотни в погонах и двое их 
напарников были задержаны. 
В ближайшее время будет ре-
шаться вопрос об их аресте. 

ВРАЧ ДОПУСТИЛА ОШИБКУ ЦЕНОЙ 
В 50 КОПЕЕК

Монетку в 50 копеек, за-
стрявшую в пищеводе ма-
лыша, не смог разглядеть 
квалифицированный врач из 
Зеленограда.  

Как сообщили «МК» в проку-
ратуре Зеленограда, с марта 
2015 года девятимесячному 
жителю Зеленограда стало 
нездоровиться. Никита (имя 
изменено) начал кашлять, 
появился насморк, покрас-
нело горло, у мальчика стала 
подниматься температура. 
Местный врач, вызванный на 
дом, назначил лечение. Но 
оно помогало плохо. 8 марта 
у Никиты еще больше подня-
лась температура, и его по-
ложили на лечение в детское 
инфекционное отделение 
горбольницы №3. Лечение 
почти не приносило резуль-
татов, но  тем не менее Никиту 
выписали домой. А 27 апреля 
мальчугана с выраженной ды-
хательной недостаточностью 
снова госпитализировали, но 
уже в другую больницу. Там 
ему сделали рентген грудной 
клетки и в пищеводе увидели  
монету в 50 копеек. «Деньгу» 
удалили под наркозом.

Родители обратились в 

прокуратуру Зеленограда. 
Было установлено, что в пер-
вой больнице, куда попал 
мальчик, ему также делали 
рентген. Но рентгенолог при 
описании снимка грудной 
клетки приняла имевшую-
ся тень за медальон на шее 
ребенка. А лечащий педиатр 
повторного рентгена решил 
не назначать. 

В результате этой халатно-
сти малыш выпил много анти-
биотиков. Когда ему прово-
дили операцию, проглоченная 
монетка уже начала врастать 
в пищевод. 

Прокурор Зеленоградского 
округа Андрей Залегин внес в 
адрес главного врача ГБУЗ Мо-
сквы Городская больница №3 
представление об устранении 
нарушений законодательства 
об охране здоровья детей, а 
также потребовал привлечь 
виновных должностных лиц к 
дисциплинарной ответствен-
ности. Также в Зеленоград-
ский суд было направлено 
исковое заявление, по кото-
рому больница должна ком-
пенсировать мальчику и его 
родителям моральный вред в 
размере 200 тысяч рублей. 

Многодетная 
мать Светлана.
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НАЧАЛСЯ МОСКОВСКИЙ 
МЕЖДУНАРОДНЫЙ КИНОФЕСТИВАЛЬ
В год 80-летия со дня основания ММКФ сокращено 
и количество фильмов, и финансирование
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«КОМУ-ТО 
ХОЧЕТСЯ, 
ЧТОБЫ В НЕГО 
ПЛЕВАЛИ?»
c 1-й стр.

В ожидании выступления россий-
ского президента участники фо-
рума в буквальном смысле слова 
штурмовали зал. По сравнению 

с прошлым годом количество мест в нем уве-
личили, но все равно на всех не хватило. Вла-
дельцы красных бейджей готовы были растер-
зать обладателей желтых карточек: к моменту 
начала пленарного заседания в их секторе еще 
оставались свободные стулья, но доблестные 
сотрудники службы безопасности «чужих» не 
пропускали. «Мы, между прочим, генеральные 
спонсоры!» — в голос возмущалась холеная 
дама. «А мы заплатили, чтобы сюда попасть, 
лишние 60 тысяч рублей. Могли бы сейчас спо-
койно сидеть перед телевизором и пить чай!» 
— вторили ей представительные мужчины в 
пиджаках от Brioni. Однако их жалобы ни к чему 
не привели: к моменту появления на сцене Вла-
димира Путина человек 50 по-прежнему про-
должали стоять в проходах. 

Президент должен был выступать на фоне 
внушительной панорамы Северной столицы: 
картина за его спиной охватывала пространство 
от Зимнего дворца до Ростральной колонны. 
ВВП сразу пояснил, что это не случайно: Пе-
тербург — «символ открытости России, ее на-
мерения сотрудничать со всеми странами и 
вместе идти вперед». 

Хотя в Кремле опровергали утечку «Блум-
берга» об основных тезисах речи президента, 
надо сказать, что на самом деле источники 
агентства оказались недалеки от истины. Путин 
никого не критиковал: его речь действительно 
была политически нейтральной и не содержала 
никаких громких заявлений, в том числе о не-
обходимости серьезных структурных реформ. 
В какой-то момент стало вообще непонятно, к 
кому обращается докладчик. 

О том, как Россия собирается выстраивать 
дальнейшие отношения с западными партнера-
ми в условиях продления санкций, президент не 
сказал практически ни слова. Зато долго расска-
зывал о запасах золотовалютного и резервного 
фондов, успехах отечественной мясо-молочной 
промышленности, а также поддержке малого и 
среднего бизнеса. 

Он напомнил, что российское правитель-
ство уже предприняло конкретные шаги по ли-
берализации налогового законодательства. 
Ставки не будут меняться в течение 4 лет вне 
зависимости от внешней и внутренней конъ-
юнктуры. А капиталы, возвращающиеся из-за 
границы, не попадут под налогообложение. В 
целом «Блумберг» оказался прав: Путин под-
твердил, что пик кризиса пройден, а трудности 
только сплотили страну. «Мы уверенно прохо-
дим через полосу трудностей за счет того, что 

экономика России в предыдущие годы накопила 
внутренний запас прочности», — подчеркнул 
он. По правде сказать, речь ВВП не вызвала 
особого отклика в зале. Некоторые участники 
недоуменно переглядывались. А сидящий ря-
дом со мной французский бизнес-консультант 
в момент рассказа о необходимости дуального 
образования и вовсе заснул. 

Модератор пленарного заседания Чарльз 
Роуз попытался расшевелить аудиторию, пере-
ведя дискуссию в политическую плоскость. Он 
начал с вопросов о ситуации на Украине, но и 
тут российский президент не сообщил ничего 
нового, отметив, что Россия ждет выполнения 
Минских соглашений — в них перечислены все 
шаги, необходимые для стабилизации. Это, во-
первых, проведение конституционной реформы, 
во-вторых — имплементация уже принятого за-
кона об особом статусе ДНР и ЛНР, и в-третьих, 
организация местных выборов. Ну а главное — 
надо наконец наладить прямой диалог между 
Киевом и Донбассом. Без этого ничего не полу-
чится. Тогда господин Роуз решил зайти с другой 
стороны и поинтересовался: в чем проблема 
отношений между Россией и США? 

— В навязывании стандартов и решений, 
— оживился Путин. — Позвольте нам самим 
определить наши интересы и потребности, ис-
ходя из нашей истории. Лозунг «кто не с нами, 
тот против нас» — разве это диалог? Это ульти-
матум! Не надо с нами разговаривать языком 
ультиматумов. 

— То есть вы хотите, чтобы ваше мнение 
уважали? — уточнил Роуз. 

— А это что, какой-то эксклюзив? Разве 
кому-то хочется, чтобы в него плевали? — в тон 
ему ответил ВВП. 

Внешнеполитическая риторика Путина 
оказалась созвучна выступлению греческого 
премьера Алексиса Ципраса, одного из самых 
долгожданных гостей питерского форума. Пони-
мая, что большая часть аудитории по-прежнему 
недоумевает, почему он находится здесь, а не в 
Брюсселе, где решается судьба Греции как части 
еврозоны, Ципрас сразу пояснил, что современ-
ный мир является многополярным. И Россия 
играет в нем не меньшую роль, чем Европа и 
США. «Да, мы сейчас находимся в эпицентре 
тайфуна, но мы морской народ и не боимся вы-
ходить в новые моря, чтобы прийти в еще более 
безопасный порт», — заявил Ципрас. 

По его словам, имеющиеся проблемы — 
это проблемы не только Греции, но и всего 
Евросоюза. 

— Конечно, если вы кому-то должны, то это 

уже не ваша проблема, а ваших кредиторов, — 
подколол коллегу Путин. 

Впрочем, в критике политики Евросоюза 
Ципрас оказался далеко не одинок. Его охот-
но поддержали другие западные политики, 
принявшие участие в специальном заседании 
«Валдайского клуба» (Россию на нем пред-
ставлял первый вице-премьер Игорь Шувалов). 
Экс-премьер Франции Франсуа Фийон, бывший 
президент Чехии Вацлав Клаус и отставной ми-
нистр иностранных дел Италии Франко Фратти-
ни по-разному и очень эмоционально говорили 
об одном и том же: Россию нельзя оставлять в 
политической изоляции, нужно искать точки 
соприкосновения и не мешать развитию эко-
номических связей. 

«Сталин разговаривал с де Голлем. По какой 
же причине Европа сейчас не хочет разговари-
вать с Путиным? Это абсурдно!» — восклицал 
г-н Фийон. Экс-президент Клаус признался, что 
современный мир становится все больше похож 
на утопию Оруэлла «1984»: взамен коммунизма, 
навязываемого СССР, Чехия и другие восточ-
ноевропейские страны получили современный 
социализм — систему, которая очень далека от 
принципов свободного рынка и идеалов панъ-
европейской демократии. «Международное со-
общество не может находиться под контролем 
только одного центра, — поддержал чеха (а вме-
сте с ним и Владимира Путина) Франсуа Фийон, 
— нельзя допустить ситуации, чтобы только США 
решали все проблемы, тем более что они уже 
обломали зубы в Афганистане и в Ираке».

Однако наиболее ярким выступлением 
отличился бывший глава МИДа Италии Фран-
ко Фраттини. «Мне стыдно за своих коллег! 
— честно признался он. — Впервые в истории 
Евросоюза такое важное решение, как продле-
ние санкций, было принято 28 послами вместо 
политической дискуссии на уровне министров 
иностранных дел». «Это все потому, что в со-
временной Европе нет сильных политических 
лидеров!» — с сожалением добавил он. Игорь 
Шувалов подарил журналистам одну из самых 
ярких цитат форума, сравнив западные санкции 
с мороженым. Если в прошлом году оно было, что 
называется, «с лотка», то сейчас «полежало на 
солнце и растекается». Он выразил мнение, что 
денежные потоки сопоставимы с природными, а 
вода, как известно, «дырочку найдет». «Капитал 
не обманешь, бизнес все равно будет требовать 
взаимодействия с Россией и создания общего 
экономического пространства», — на оптими-
стической ноте резюмировал Шувалов. 

Елена ЕГОРОВА. 

КУДРИН:  
РОССИЯ ВОШЛА  
В «ПОЛНОЦЕННЫЙ» 
КРИЗИС
c 1-й стр.

Бывший глава Минфина Алексей 
Кудрин второй день подряд на 
Петербургском форуме привле-
кает к себе внимание. И играет он 

на самой важной для страны вещи — углублении 
экономического кризиса.

«Рост может возобновиться к концу года, 
но статистически мы будем иметь падение ВВП 
в этом году — это кризис. Пока не стоит ждать 
улучшения ситуации к осени с точки зрения си-
туации с доходами населения. Еще одно непри-
ятное обстоятельство, которого не было даже 
в кризис 2008–2009 годов. Реальная зарплата 
уже сейчас упала на 10%, реальные доходы 
населения — на 4–5%. По итогам года будет 
больше. Это существенное снижение жизнен-
ного уровня», — отметил Кудрин.

Нынешний министр финансов Антон Силуа-
нов ему возразил. Он считает, что российская 
экономика перейдет к росту с начала 2016 года. 
«Мы видим, что стабилизируется инфляция, 
снижаются ставки, восстанавливается потре-
бительский спрос. Мы надеемся, что уже к на-
чалу следующего года мы перейдем к восста-
новлению экономического роста», — полагает 
Силуанов.

Более того, он уверен, что России начали 
доверять и западные инвесторы. «В конце про-
шлого года инвесторы затаились. Это было вид-
но по резкому оттоку капитала ($140–150 млрд. 
— «МК»), сокращению вложений в финансовые 
инструменты, а сейчас, наоборот, финансовый 
сектор растет. Это видно по спросу на госбу-
маги, в том числе со стороны иностранцев, 
который превышает предложение в три-шесть 
раз», — отметил он.

Его поддержал министр экономического 
развития Алексей Улюкаев. «Рецессия в рос-
сийской экономике завершится в IV квартале, 
после чего начнется восстановительный рост. 
По итогам I квартала ВВП упал на 2,3%. Падение 
ВВП во II и III кварталах составит по 3,5–4%, а в IV 
— замедлится до 2%», — рассказал Улюкаев.

Кто же прав в этом споре — углубляется или 
замедляется кризис в России, — «МК» спросил 
у своих экспертов, в том числе и тех, кто непо-
средственно участвовал в работе Петербург-
ского экономического форума.

Константин СМИРНОВ.

ЭКСПЕРТЫ «МК»:
Рамазан АБДУЛАТИПОВ, глава Дагестана:
«Самое главное, чтобы у Кудрина лучшее было 
впереди».
Владимир МАУ, ректор Российской акаде-
мии народного хозяйства и государственной 
службы при Президенте РФ:
«Никто не знает, наступит ли ухудшение для 
российской экономики или этого не произой-
дет. Естественно, риски сохраняются. Спад в III 
квартале будет примерно таким же, как и во II, 
а может, и больше. Дальше все будет зависеть 
от экономической политики».
Руслан ГРИНБЕРГ, директор Института эко-
номики РАН:
«Мне кажется, Алексей Кудрин давно соскучился 
по практической работе. После отставки он 
долгое время пребывал в тени, но начиная с 
начала 2015 года начал активно участвовать в 
политической жизни страны в качестве некоего 
гуру. Причем я это говорю без доли иронии.
В принципе вещи, которые он озвучил на Санкт-
Петербургском форуме, бесспорны, дело в бо-
лее жесткой риторике, которую Кудрин, как 
независимый эксперт, может себе позволить, 
а власть нет. Главный его посыл, обращенный 
к самому главному начальнику, сводится к сле-
дующему: стране нужны структурные реформы, 
а нынешнее правительство это сделать не в со-
стоянии. Намек более чем понятен, а на меньшее 
Кудрин, как сказано в одной известной песне, 
не согласен».

Сергей АРТЕМОВ, Леонид БЕРРЕС.
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Подготовил Ренат АБДУЛЛИНNON-STOP
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Трудно поверить, но представленные на фото свадебные платья сдела-
ны... из туалетной бумаги! Ежегодные состязания среди модельеров, 

занимающихся созданием подобных нарядов, прошли в Нью-Йорке уже в один-
надцатый раз.

КАДР

ЗДОРОВЬЕ

НАГРАДА

ЦИТАТЫ

ОПРОС РЕКОРД

Сергей ЛАВРОВ, 
министр иностранных дел России

Николай МЕРКУШКИН, 
губернатор Самарской области:

«Я не исключаю, что это (арест российских счетов в Бельгии) 
приурочено специально к Петербургскому экономическому 
форуму. Я не сторонник заговоров. Но даже если это 

случайное совпадение, конечно же, это работает против тех, кто хочет 
нормально, без каких-либо искусственных препятствий работать в РФ», —

«Вы, наверное, тоже знаете, что сейчас, по прогнозам, 
если цена на нефть будет такая же, то все резервы страны 
на будущий год кончаются. А из резервов в том числе 

финансируется пенсия. На пенсию страна не зарабатывает. Давайте будем, 
условно говорю, молиться Богу, чтоб пенсию получали через пять лет», —
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ЦИТАТЫ ДНЯ
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так глава отечественной дипломатии в телеинтервью прокомментировал 
арест бельгийскими властями российских счетов в связи с иском экс-
акционеров компании ЮКОС. Лавров также отметил, что действия бельгийской 

стороны «абсолютно противоречат Венской конвенции о дипломатических сношениях» и МИД 
России не принимает объяснения, данные по этому поводу коллегами из Бельгии.
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столь пессимистичный прогноз Меркушкин озвучил на заседании ученого 
совета Самарского государственного университета. «Губернатор Самарской 
области сделал смелое заявление, которое может привести к его отставке, — про-

комментировал «МК» слова чиновника Алексей МУХИН, генеральный директор Центра 
политической информации. — Фактически он расписался в собственной некомпетентности, 
сказав, что из-за низких цен на нефть менеджмент Самарской области неэффективен. Как 
сказал глава Сбербанка Герман Греф, кризис — это результат плохого менеджмента».

Опубликованы результаты 
исследований австралий-
ских ученых, доказываю-
щих связь между сидячей 
работой и развитием 
психических расстройств. 
Ученые выяснили, что 
малоподвижный образ жизни 
повышает вероятность раз-
вития тревожного невроза 
и увеличивает уровень 
тревожности, что может 
впоследствии привести 
к психическим расстрой-
ствам. При этом чем дольше 

человек сидит, тем выше у 
него уровень тревожности. 
Однако, как рассказал 
«МК» профессор кафедры 
психиатрии и наркологии 
первого МГМУ им. Сечено-
ва Юрий СИВОЛАП, ничего 
нового это исследование не 
показало: «Давно известно, 
что гиподинамия ведет к раз-
витию хронических болезней 
(артериальной гипертонии, 
атеросклероза и пр.) и 
повышает риск появления 
психических расстройств. 

Что легко объяснимо. При 
малоподвижном образе 
жизни снижается общий 
метаболизм, замедляются 
все обменные процессы и 
ухудшается синтез нейрогор-
монов, в том числе гормона 
радости серотонина. А чем 
его больше, тем радостнее 
мы живем. Во время регу-
лярных физических нагрузок 
(фитнеса, аэробики) уровень 
серотонина повышается. 
Кстати, высокая физическая 
нагрузка существенно снижа-
ет и риск развития болезни 
Альцгеймера, ведущей к 
слабоумию».

Американка Джералин 
Тэлли, носившая звание 
самой пожилой женщи-
ны Земли, скончалась 
в возрасте 116 лет в 
своем доме в пригороде 
Детройта. Не так давно она 
была выписана из больницы, 
где находилась в связи с 
заболеванием легких. Как 
признавалась Тэлли в много-
численных интервью, она 
всю свою жизнь отказыва-
лась от вредных привычек — 
возможно, в этом секрет ее 
долголетия. К слову, супруг 
долгожительницы также 
умер в весьма почтенном 
возрасте — в 95 лет. У пары 
осталось трое внуков, 
10 правнуков и уже четыре 
праправнука. Свой 116-й 
день рождения Тэлли от-
праздновала в мае. Теперь 
титул самой пожилой жен-
щины на планете перешел 
к жительнице Нью-Йорка 
Сюзанне Джонс — ей 116 лет 
исполнится в июле.

Глава Минобороны РФ 
Сергей Шойгу вручил ор-
ден Кутузова Военной ака-
демии Генштаба, которая 
стала первым в новейшей 
истории страны военно-
учебным заведением, по-
лучившим такую высокую 
награду. «Это заслуженная 
оценка напряженного труда 

всего коллектива, его вклада 
в повышение боеспособ-
ности Вооруженных сил, 
обеспечение национальной 
безопасности. Подчеркну, 
что в новейшей истории 
государства это первое 
военно-учебное заведение, 
удостоенное такой высокой 
награды», — сказал Шойгу на 

церемонии вручения ордена. 
Министр напомнил, что в 
стенах академии были вос-
питаны многие талантливые 
полководцы и военачальни-
ки, видные государственные 
и общественные деятели, 
руководители управленче-
ских структур многих стран. 
Сейчас, отметил глава Ми-
нобороны, главный военный 
вуз России готовит кадры 
высшей квалификации и 
ведет фундаментальные раз-
работки по совершенство-
ванию военной организации 
государства.

Состояние окружающей 
среды тревожит жителей 
России. Об этом свиде-
тельствуют данные опроса, 
проведенного «Левада-
Центром». Беспокойство от-
носительно данного аспекта 
жизни высказал в общей 
сложности 61% респонден-

тов. Лишь 36% заявили, что 
их либо не слишком, либо 
вообще не тревожит эколо-
гическая ситуация в месте 
проживания. Наибольшую 
обеспокоенность вызывают 
загрязнение водоемов и воз-
духа, а также вредные веще-
ства в продуктах питания.

39%

4%

40%

10%

37%

6%

40%

12%
По данным «Левада-Центра»

Как жители РФ оценивают 
экологическую ситуацию 
в местах своего проживания?
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Законопроект, который Госдума 
приняла в первом чтении в пят-
ницу, подготовило правительство. 
Зам. главы Федеральной службы 

по тарифам Игорь Бодягин напомнил, что сейчас 
эвакуация и оплата расходов на перемещение 
и хранение задержанных автомобилей должны 
осуществляться «в порядке, установленном 
законами РФ». Но сколько платить — решают 
регионы самостоятельно, «в связи с чем воз-
никает правовая коллизия и противоречивая 
судебная практика». Суды повсеместно встают 
на сторону граждан, признавая незаконными 
решения региональных властей. («Суды встают 
на сторону граждан везде, кроме Москвы», — об 
этом говорил представитель ФСТ на заседании 
профильного комитета.) Предлагается несколь-
ко ограничить фантазию субъектов Федерации: 
ФСТ будет разрабатывать методику расчета 
платы, на основе которой субъекты этот расчет 
сделают.

Первый зам. главы Комитета по конститу-
ционному законодательству Вячеслав Лысаков 
(«ЕР») отметил, что «сейчас в разных субъектах 
размер платы устанавливается исходя из разных 
критериев и существенно отличается». Зам. 
главы ФСТ уточнил, на сколько сильно отлича-
ется: самая низкая плата в Псковской области 
(1500 рублей), а самая высокая — в Москве (7 
тысяч рублей).

Ярослав Нилов (ЛДПР) назвал действующие 
в Москве правила расчета, исходя из объема 
двигателя автомобиля, «несуразными и глупы-
ми». Г-н Бодягин подчеркнул, что в большинстве 
областей и республик страны плата установ-
лена исходя не из лошадиных сил, а от массы 
автомобиля. «Мы тоже считаем, что ее надо 
устанавливать в первую очередь от массы», — 
заявил чиновник. 

Если «в первую очередь» — от массы, то 
во вторую — от чего?

Депутаты дружно проголосовали «за». При 
этом Ярослав Нилов сказал, что на самом деле 
цена эвакуации в Москве доходит до 20 тысяч, и 
выразил надежду, что правительственная мето-
дика будет «исходить из здравого смысла, а не 
из желания наполнить бюджет или дать возмож-
ность зарабатывать коммерческим компаниям». 
По его словам, уже сейчас эвакуаторщики при-
думали, как обойти «закон Паркмена»: погрузив 
автомобиль на эвакуатор, проезжают несколько 
метров, снимая это на мобильный телефон, а 
потом начинают оформлять акт и протокол. 
Видеосъемка является доказательством того, 
что подбежавший водитель «не успел до начала 
движения»...

Законопроект станет законом уже осенью. 
Тогда же мы узнаем детали той самой методики 
расчета платы за эвакуацию.

Марина ОЗЕРОВА. 

Некоторые голосовавшие  
«за» уверены, что играют  
на руку «Майдану»
Госдума приняла в первом чтении зако-
нопроект о переносе парламентских вы-
боров 2016 года с декабря на сентябрь. 
Причем до декабря 2016 года россий-
скому налогоплательщику придется 
содержать и вновь избранных депута-
тов, и нынешних, которые избраться не 
смогут. Такова цена этого политтехно-
логического трюка.

Законопроект, о котором «МК» писал неодно-
кратно, внесли в Госдуму 15 июня спикер Сергей 
Нарышкин и лидеры фракций «СР», ЛДПР и «ЕР». 
Но в зале пленарных заседаний при обсуждении 
этого документа из авторов был лишь Владимир 
Жириновский. Ему и пришлось делать доклад. 

«Предусматривается совмещение выборов 
Госдумы седьмого созыва с выборами органов 
местного самоуправления и региональных орга-
нов власти в третье воскресенье сентября, то есть 
18 сентября 2016 года», — старательно читал по 
бумажке лидер ЛДПР. И привел два аргумента: 
во-первых, «единый день голосования позволит 
существенно сократить расходы субъектов РФ 
на выборы», а во-вторых, «проект бюджета дол-
жен быть внесен в Госдуму не позднее 1 октября 
2016 года, и процедура его принятия завершается 
в декабре, таким образом, новый состав депута-
тов начнет сразу заниматься бюджетом».

Эти слова г-на Жириновского, да и в целом 
ход обсуждения наглядно продемонстрировали, 
что всё у нас как в известном анекдоте: депутаты 
не читатели законов, они их писатели. 

Сокращения расходов на выборы в результа-
те такого совмещения не будет, потому что в дей-
ствующем законе написано: в год парламентских 
выборов региональные и муниципальные выборы 
должны проводиться одновременно с выборами 
Госдумы, то есть в декабре. А Бюджетный кодекс 
требует от парламента завершить работу над 
финансовым планом государства не в декабре, а 
к концу ноября. Будет интересно посмотреть, как 
«новый состав начнет сразу заниматься бюдже-
том» — обычно на подведение итогов выборов, 
созыв новой Думы, рассаживание депутатов 
по кабинетам и комитетам уходит не менее по-
лутора месяцев...

«Никаких противоречий с Конституцией за-
конопроекта не усматривается», — прочитал 
лидер ЛДПР. И, оторвавшись от бумажки, доба-
вил: «Всё в интересах избирателя! Не надо идти 
голосовать в ночь, по льду, в холод! По всему миру 
выборы проходят в период с мая по сентябрь — 
тепло, светло и сухо!».

Про «весь мир» он для красного словца, 
конечно. В США, к примеру, выборы президента 
200 лет проходят 4 ноября.

Глава профильного Комитета по конститу-
ционному законодательству Владимир Плигин 
(«ЕР») повторил про отсутствие противоречий с 
Конституцией, где говорится о пятилетнем сроке 
полномочий Думы. Главное, сказал он, выполнено 
«конституционное требование непрерывности 
полномочий парламента», новая Дума соберет-
ся в течение 30 дней после выборов. «Зачем же 
вы пытались запрос в КС направить, если все 
нормально?» — спросил Николай Рябов (КПРФ). 

«Реагируя на обсуждение в обществе, считал 
возможным выйти с таким предложением», — 
ответил г-н Плигин.

Запрос направит Совет Федерации. 
24 июня. 

Г-н Плигин не смог обойти скользкую (очень 
скользкую) тему: документ предлагает обеспе-
чить до 4 декабря 2016 года депутатам нынешней 
Думы, не попавшим в Думу следующую, полный 
социальный пакет, прописанный в законе «О ста-
тусе депутата Госдумы и члена СФ». А именно: 
зарплату, премии, медицинскую страховку и 
страхование от несчастных случаев, транспорт-
ное обслуживание, служебное жилье и прочие 
депутатские блага. 

Цена вопроса — до 713 млн рублей допол-
нительных расходов бюджета.

А еще им сохранят неприкосновенность!
Причем неприкосновенность этих как бы 

бывших (они не смогут голосовать, вносить 
законопроекты и сидеть в зале пленарных за-
седаний) и в то же время как бы действующих 
(если судить по «социальному пакету») депута-
тов будет абсолютной! Действующего депутата 
может лишить неприкосновенности Госдума по 
просьбе генпрокурора, против него с согласия 
Думы могут возбудить уголовное дело и даже 
передать его в суд. А кто будет давать согласие 
на возбуждение уголовного дела в отношении 
этих, как бы бывших, депутатов? 

Никто. Не сможет Следственный комитет 
дотянуть до них свои руки...

Г-н Плигин, правда, неопределенно пообе-
щал ко второму чтению «редакционное уточ-
нение» норм про социальные и иные гарантии, 
«в том числе и про неприкосновенность». 

Подождем. Тем более что ждать недолго: на 
внесение поправок депутатам отведено четыре 
дня, то есть второе и третье чтения состоятся до 
конца весенней сессии, до 3 июля. 

Ответы автора и представителя комитета на 
вопросы коллег, на посторонний, не депутатский 
взгляд, были выдержаны в том же абсурдистском 
духе, что и доклады.

Борис Кашин (КПРФ) попросил лидера ЛДПР 
честно признаться, было ли на него давление. 
Лидер ЛДПР обиделся. «Никакого давления ни 
на кого не было! Мы исходили из того, что есть 
единый день голосования, другое дело, что лучше 
все выборы перенести на весну!» 

Но почему он предложил перенести их на 
осень?

Виктор Шудегов («СР») напомнил, что все 
выборы в сентябре были с крайне низкой явкой 

избирателей, и выразил опасение, что выборы в 
Госдуму при явке 25% могут породить проблемы 
с легитимностью Думы. Г-н Плигин сказал, что 
традиционно на муниципальных выборах явка 
отражает удовлетворенность или неудовлетво-
ренность жителей ситуацией в муниципалитетах, 
и люди не приходят на выборы, потому что в целом 
довольны работой местных властей. А выборы в 
Госдуму всегда привлекают большое внимание 
публики...

Справоросс Олег Нилов вывел прозаиче-
скую дискуссию о сроках и деньгах на глобаль-
ный уровень. Владимир Вольфович стесняется 
назвать главную причину переноса, заявил он: 
причина эта — «санкционная война, целью ко-
торой является разорвать экономику и власть 
в России в клочья, устроить Майдан, и чтобы не 
дать недоброжелателю реализовать этот план, 
и делается такой ход». Г-н Нилов предложил на-
нести настоящий упреждающий удар по мировой 
закулисе и провести парламентские выборы в 
марте или апреле 16-го года. 

Г-н Жириновский даже немного испугался 
такого поворота: «Мы не должны увязывать наш 
выборный процесс и работу с теми, кто может 
нарушить наш мир и спокойствие», — сказал он, 
но признал, что в сентябре для Майдана время 
лучше: «печек не надо».

Тему развил Михаил Емельянов, выступав-
ший от фракции «СР», по воле лидера обязанной 
голосовать «за»: «Майдан действительно удобнее 
проводить в сентябре, и в этом есть определенная 
опасность, потому что недовольных результатами 
выборов будет много, и мы повышаем риск актив-
ных протестов». Единственная профилактика, по 
его словам, честные и максимально прозрачные 
выборы...

Против затеи категорически выступила толь-
ко фракция КПРФ. Сергей Обухов назвал особым 
цинизмом пересмотр нормы Конституции при 
помощи поправки в простой федеральный закон. 
«Произвол, хотелки ради непонятной полити-
ческой целесообразности разрушают пределы 
допустимого. Опасный прецедент создан. И вот 
Кудрин из Петербурга уже кричит о досрочной от-
ставке президента... На что намекает?» — спросил 
он. Но г-н Плигин заметил, что можно по-разному 
считать дни, но на фоне конституционного срока 
в пять лет меньше 100 дней несущественны. 

Рассуждать о возможности досрочных вы-
боров президента (с подачи Алексея Кудрина 
об этом говорят второй день) единоросс счел 
некорректным. 

Марина ОЗЕРОВА. 

АБСУРД  
С ПЕРЕНОСОМ

ap



Более 700 предприятий и организаций 
стали участниками масштабной вы-
ставки «Армия-2015», которая прошла 
в подмосковной Кубинке. Основная 
задача форума, который впервые 
полностью организовало и провело 
Минобороны РФ, — показать как спе-
циалистам, так и простым зрителям 
лучшие образцы российского воору-
жения и перспективные разработки 
отечественного ОПК. Причем демон-
стрировались не макеты, схемы и 
чертежи, а реальные образцы вооруже-
ний. Судя по восторженным эпитетам 
зрителей, со своей задачей военное 
ведомство справилось. «МК» выделил 
несколько новинок форума, которые 
вызвали наибольший интерес у экспер-
тов и посетителей.

Пятница стала последним, или, как говорят 
военные, крайним, днем проведения междуна-
родного форума «Армия-2015». На огромных 
площадках парка «Патриот», где развернулись 
экспозиции, несмотря на рабочий день, ходили 
толпы народа. Родители с детьми, спортивно-
го вида ребята, просто влюбленные парочки 
с удовольствием фотографировались у боевых 
машин и расспрашивали у военных об их тактико-
технических характеристиках. Причем никого 
из «простых смертных» от стендов не отгоняли, 
а терпеливо всем рассказывали о достоинствах 
техники.

ПИСТОЛЕТ БУДУЩЕГО
Наибольшее скопление любопытствующих 

корреспондент «МК» наблюдал у стендов, где 
представлялись образцы стрелкового оружия. 
Люди выстраивались в очередь, чтобы взять 
в руки новенький автомат, с модными обвеса-
ми, передернуть затвор и щелкнуть спусковым 
крючком. Интерес вызывал прототип нового 
пистолета ПЛ-14 (пистолет Лебедева), концепция 
которого была разработана вместе со специали-
стами силовых структур и ведущими стрелками-
спортсменами страны. Ноу-хау ПЛ-14 является 
его эргономика и баланс. Он разработан под па-
трон 9х19 мм и отличается небольшой толщиной. 
Пистолет можно использовать как правой, так и 
левой рукой, а характеристики оружия делают его 
комфортным с точки зрения отдачи, подброса 
после выстрела и быстрого возвращения на 

линию прицеливания. В ПЛ-14 есть даже инди-
катор наличия патрона в патроннике, который 
позволяет «на ощупь» определить, заряжено ли 
оружие. В общем, в России создан достойный 
конкурент таким пистолетам, как Heckler and 
Koch, Glock и Beretta. 

РУССКИЙ «ТЕРМИНАТОР»
Очередь из желающих сфотографироваться 

выстроилась на экспозиции под открытым не-
бом, где раскрашенные в «песчаный камуфляж» 
стояли машина огневой поддержки БМПТ-72, она 
же «Терминатор-2», экспортный вариант танка 
Т-90 и модернизированный БТР-80. Зрителям 
объясняли, что «Терминатор» может поражать 
танки, БМП, ДОТы, ДЗОТы и другие высокоза-
щищенные цели сверхзвуковыми управляемыми 
по лазерному лучу противотанковыми ракетами 
«Атака», а также уничтожать вертолеты и низко-
летящие самолеты.

ПОДВОДНЫЙ 
ДРОН НОВОГО ПОКОЛЕНИЯ

Интерес у экспертов вызвал макет подво-
дного роботизированного аппарата «Глайдер-Т» 
с функциями радиоэлектронной борьбы (РЭБ) 
и ориентирования на глубине без помощи ГЛО-
НАСС, который может распознавать тип судна 
по его характерному звуку. Кроме того, этот уни-
кальный аппарат способен имитировать ложные 
цели, затруднять работу гидролокаторов и других 
гидроакустических устройств. «Глайдер-Т» может 
работать в автономном режиме до 180 суток как 
самостоятельно, так и в составе группы, прокла-
дывать маршрут без участия человека. Ноу-хау 
подводного дрона — технологии, позволяющие 
«Глайдеру» ориентироваться на глубине без сиг-
налов ГЛОНАСС, которые под водой недоступ-
ны. Аппарат может патрулировать определен-
ную акваторию, осуществлять забор проб воды 
и определять уровень загрязнения, производить 
фотосъемку объектов, передавать информацию 
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Недавно в моей дочери-подростке про-
снулась женщина. Она сообразила, что на 
дворе уже практически лето, а ей «ну совер-
шенно нечего надеть!». И очень нужны шорты. 
Очень. Обязательно джинсовые. Обязательно 
«драные». И «с кружавчиками». В интернет-
магазине, конечно же, нашлось именно то, 
что нужно. За 1350 рублей.

— С ума сошла? — спросил я, увидев цену. 
— Не слишком ли — для обычного куска ткани, 
да еще порванного в разных местах?

Она тут же разрыдалась, из чего стало 
ясно: к разговору готовилась заранее. В от-
личие от меня.

— Мы что — такие нищие, что не можем 
шорты купить? 

— Не нищие, но не можем. 
— Почему? 
— На такие вещи в последнее время денег 

перестало хватать. 
— Тебе, что ли, зарплату снизили? 
— Не снизили. 
— Почему же тогда? 
— Потому что сейчас почти все деньги 

уходят на еду.
— А почему раньше хватало? 
— Потому что еда стоила дешевле. 
— Так, может, нам стоит меньше есть? 
— Может. 
— Ты серьезно? 
— Конечно. Потому что если меньше есть, 

ты съежишься, скукожишься и влезешь в про-
шлогодние шорты, — съязвил я (справедли-
вости ради все же стоит заметить, что она и 
так тонкая, как тростинка).

— Да ну тебя! 
— ОК, да ну меня. 
— Ну, папа, ну серьезно, купи мне джин-

совые шорты! 
— Может, купишь себе сама в секонд-

хэнде? Поедете к бабушке на дачу, там у 
них есть такой магазин. У тебя ведь что-то 
отложено? 

— Отложено на акварельные карандаши! 
А шорты из секонд-хэнда не хочу... Кстати, 
папа, а почему все подорожало? 

— Потому что санкции. 
— А они почему? 
— Потому что Крым... 
— Так, может, отдать его обратно? 
От такого неожиданного поворота я даже 

растерялся.
— Обратно? Хммм... ради недорогих 

джинсовых шортиков? И, думаешь, все опять 
подешевеет? 

— Не знаю. Так ты купишь? 
— Нет. 
— Почему? 
— Потому что дорого… 
И  т а к  д а л е е,  п о  к р у г у,  д о 

бесконечности. 
И был вечер, и было утро. И пришел 

я на работу, и решил обсудить эту тему с 
коллегами.

Седой Миша неожиданно сказал: 
— У дочки прекрасный логический аппа-

рат. Можно гордиться!
Пока я гордился, логистик Вова катего-

рично заявил: 
— Пусть на лето запишется на разноску 

газет — заработает и сама себе все купит. 
Надо же знать, откуда и как деньги зараба-
тываются. Мой старший так купил себе LED-
телевизор и новый принтер. Зато на свои. 
Теперь знает, что такое ДЕНЬГИ!

— Вова, ей тринадцать лет. Им по за-
кону еще нельзя работать… — я немного 
подумал и вспомнил, как в детстве собирал 
бутылки по всему району, сдавал их хапуге 
дяде Пете вдвое дешевле их стоимости, а на 
заработанное покупал мороженое. И неуве-
ренно сказал: — Но можно, наверное, как-то 
подрабатывать…

Старший менеджер Лена сразу подхва-
тила эту простую и ясную идею.

— Мои дети, когда им было 13 лет, — 
строго сказала она, — и когда им хотелось 
чего-то, что я не считала нужным покупать, 
именно подрабатывали. Рекламу у метро 
раздавали! — и Лена гордо посмотрела на 
остальных.

Копирайтер Ирка ударилась в мемуары: 
— А я свои первые джинсы заполучила 

обманом: сказала родителям, что в универ-
маге «выкинули» прекрасные финские куртки, 
попросила у них деньги до следующей стипен-
дии, а сама купила джинсы у фарцовщиков! 
Родители были в шоке, конечно, но быстро 
простили.

Жизнерадостная Юля сказала: 
— Мне в детстве ужасно хотелось иметь 

вышитые джинсы. Но у нас были деньги только 
на еду. Тогда я взяла старые джинсы, нитки 
мулине и навышивала от души! Это я к тому, 
что пришить кружавчики легко, а дыр наделать 
еще проще. А главное — весело!

Ее поддержала художница Катя:
— Можно купить обычные шорты джинсо-

вые для подростков и дать ребенку творческое 
задание художественно их порвать и обшить 
кружавчиками.

В разговор снова вступила Ирка, которая 
свои первые джинсы получила обманом: 

— Можно еще обменом заняться. Не 
обманом, а обменом, — уточнила она. — Я 
читала про одного типа. Он начал обмен со 
скрепки, а в итоге выменял себе автомобиль. 
Всего за пару лет.

Пока все бурно решали, может ли такое 
быть, практичная Даша сказала серьезно: 

— Просто ходите по магазинам до тех пор, 
пока не найдете подходящее по приемлемой 

цене. Девочка научится шопингу, а отец 
— терпению.

Я тяжело вздохнул. Редактор Жанна за-
думчиво пробормотала:

— А я все детство мечтала о джинсах... 
расклешенных... но не просила, понимая, что 
они стоят две маминых зарплаты... не сбылось 
тогда. И ничего, живу вот…

Биржевой аналитик Надя легкомысленно 
заявила:

— А я бы тоже обменяла Крым на джин-
совые шорты! И еще на туфельки.

Все тут же замолчали и повернулись 
к ней. Надя устыдилась и спряталась за 
перегородкой.

Дискуссия набирала обороты. Уже через 
полчаса я узнал про себя много нового.

Например, что я — страшный, бездушный 
человек. Своей идиотской беседой создал 
у ребенка два комплекса неполноценности. 
Первый — она теперь будет все время думать, 
что у одноклассниц есть шорты с дырками и 
кружевами, а у нее нет. И это вызовет у нее 
уныние и даже депрессию, потому что она 
не такая, как все. А второй комплекс — из-за 
того, что девочка, наверное, слишком много 
ест (если мечтает тратить на еду меньше), она 
наверняка страдает из-за того, что толстая. 
Хотя на самом деле, как я уже говорил, она 
худая и не страдает.

Оскорбленная дама по имени Елизавета 
Сергеевна сказала, что я либеральный де-
магог, потому что при чем тут Крым? Каким 
боком? Где ваши дурацкие шорты и где Крым 
вообще? Вы хоть немножко думаете головой? 
Вы вообще понимаете, что говорите? Я кивал 
в том смысле, что думаю, да, и понимаю — но 
это не помогло. Мол, кивать — это одно, а 
думать — совсем другое. Когда же я робко 
попытался спросить: «А санкции, по-вашему, 
из-за чего?» дама махнула на меня рукой и 
сказала: «И не такое переживали!». Я захотел 
сказать, что ее ответ не похож на мой вопрос, 
но передумал.

А еще одна коллега обсудила эту историю 
по телефону со своей подругой из Пензы. И 
та сказала ей что-то вроде: «Взрослый же 
человек, в Москве работает, а дурак дураком, 
простых вещей не понимает. Для того чтобы 
купить ребенку шорты, не надо обсуждать это 
со всем миром. Нужно пойти и вымыть, напри-
мер, подъезд с первого по девятый этаж, и на 
заработанные деньги купить хоть шорты, хоть 
что. Тьфу, противно! Именно за это я всегда не-
навидела мужчин-гуманитариев!» — сказала 
эта чудесная женщина. (Откровенно говоря, я 
тоже недолюбливаю мужчин-гуманитариев. И 
на этот случай у меня даже есть честно зарабо-
танный диплом политехнического института, 
но это совсем другая история.)

Кстати, ее идея меня заинтересовала. 
Но в Москве к каждому подъезду приписаны 
специальные люди из ЖКХ, которые эти подъ-
езды регулярно моют и даже цветы поливают 
— если вдруг на каком-то этаже случайно 
окажется кадка с фикусом из прошлого века. 
И если я внезапно все-таки соберусь вымыть 
все этажи подъезда, то получить за это деньги 
все равно не смогу: жильцы пошлют куда по-
дальше, а специально нанятые люди из ДЕЗа 
могут сильно обидеться.

Кто-то еще вспомнил, что можно поо-
щрять детей за «пятерки» и первые места 
на школьных олимпиадах. Но мои дочери и 
так регулярно получают «пятерки» и первые 
места — это разорит меня окончательно. А 
вообще-то, если начистоту, для меня во всей 
этой истории главным было не то, как и откуда 
добыть денег на дурацкие шортики. Все время, 
пока мы обсуждали проблему, я наивно ждал, 
что кто-нибудь рано или поздно скажет:

— Послушайте, а какого черта?! Что про-
исходит? Почему мы не можем купить ребенку 
необходимые вещи?

— Почему мы сейчас живем точно так же, 
как в нашем небогатом советском детстве? По-
чему наши дети — точно так же, как и мы когда-
то, — должны вымаливать у своих родителей 
какие-то необходимые вещи? Как мы вдруг, в 
одночасье, снова вернулись в прошлый век, 
в совок с его вечным дефицитом?

— Почему на продукты стала уходить 
вся зарплата? Почему в этом году я не могу 
вывезти детей в отпуск на море?

— Куда исчезают наши деньги? Мы что, 
стали в два раза хуже работать? Мы перестали 
исполнять свои обязанности? Мы нарушаем 
корпоративные правила, прогуливаем, вы-
пиваем на рабочем месте? Ведь нет же! Так 
кто виноват в том, что произошло? И что нам 
делать?

Увы, никто так и не сказал ничего похожего. 
Даже близко. Все были готовы, подобно Ели-
завете Сергеевне, с гордо поднятой головой 
идти вперед, невзирая на санкции и прочие 
неудобства. И я понял, что мы смирились. 
Приняли как неизбежность, как данность, как 
нечто заслуженное. Хоть кто-то и называет это 
гордым словом «сплотились». И никто не задает 
никаких вопросов. А значит, и не ищет ответов. 
И это в моей истории самое печальное.

Все разошлись по рабочим местам, дис-
куссия затухла сама собой, и напоследок 
кто-то из коллег посоветовал обрезать старые 
джинсы и протереть в них дыры. А я вдруг 
подумал: что-то очень похожее произошло с 
нашими доходами. Они вроде как те же самые, 
только обрезанные. Укороченные. Шортики. И 
ходить нам теперь в них, сверкая голыми но-
гами, ходить, пока не появятся новые, полно-
ценные, по размеру. Знать бы еще, когда они 
появятся. И появятся ли вообще.

Дырявые шорты, или Нужен ли нашим детям «новый СССР»
СОВОК ДЛЯ ДОЧЕРИ

Олег БУЛГАК, радиоведущий
на средства вычислительной техники 

посредством GSM-модема, радио- или 
спутниковой связи. Он также оснащен 
инновационным двигателем, который 

позволяет аппарату передвигаться не-
заметно для современных средств обнаружения. 
Дрон не имеет аналогов.

ПЕРЕНОСНАЯ «ВЕРБА»
Еще одна уникальная новинка — переносной 

зенитный ракетный ком-
плекс (ПЗРК) нового по-
коления «Верба» — также 

была продемонстрирована 
на выставке. ПЗРК принят 

на вооружение российской 
армии в этом году и широ-
кой публике представляет-

ся впервые. Новый комплекс 
в 10 раз эффективнее преодоле-

вает пиротехнические помехи, а зона 
захвата и поражения воздушных целей 

по сравнению с ПЗРК «Игла» увели-
чилась в 2,5 раза. Как рассказали 

производители, значительно 
повысить характеристики 

комплекса удалось за 
счет применения уни-

кальной трехспек-
тральной головки 
самонаведения. 

Также в «Вербе» была 
возобновлена практика 

использования запроса «свой–чужой».
Александр СТЕПАНОВ.

P.S. В заседаниях секций форума приняло участие 
более 7 тысяч представителей Федерального 
собрания, министерств, ведомств, предприятий 
оборонно-промышленного комплекса России, 
общественных организаций, вузов, иностранных 
государств, бизнес-сообществ.
География участников научно-деловой программы 
охватила 55 городов и 12 стран. Благодаря системе 
видеоконференц-связи и онлайн-трансляции в 
работе «круглых столов» приняли участие специ-
алисты из Хабаровского края, Ханкалы, с островов 
Котельный и Новая Земля. Видеоконференц-связь 
организована с 55 абонентами.

ВЫСТАВКА Машина огневой поддержки 
БМПТ-72. Прототип нового пистолета 

ПЛ-14 (пистолет Лебедева).

Подводный 
роботизированный 
аппарат «Глайдер-Т».

АРМИЯ ПОКАЗАЛА РУССКОГО 
«ТЕРМИНАТОРА»
«МК» выбрал наиболее интересные 
новинки на военной выставке

Расформированная из-за многочисленных 
зверских изнасилований и убийств мир-
ных жителей Донбасса милицейская рота 
«Торнадо» продолжает держать оборону 
вокруг пыточной в школе города Приволье, 
не пуская туда следователей.

По словам директора департамента коммуни-
кации МВД Украины Артема Шевченко, напряжение 
вокруг проведения следственных действий на базе 
снизилось — и начались переговоры по проведению 
следственных действий. А главный военный про-
курор Украины Анатолий Матиос рассказал, что 
правоохранительные органы продолжают изучение 
видеозаписей жестоких преступлений «торнадов-
цев», сделанных на мобильные телефоны в подвале 
школы. Он заверил, что если до 21 июня не удастся 
договориться с «торнадовцами», то начнется опе-
рация по разоружению. В свою очередь штатный 
психолог «Торнадо» Юлия Мажула заявила, что 
осажденные не намерены сдавать оружие, так как 
это равноценно поражению.

В четверг «торнадовцы» не испугались ока-
заться в числе «незаконных вооруженных форми-
рований» и даже сбили беспилотник, который летал 
над школой. В импровизированной военной базе 
окопались 170 вооруженных до зубов человек, из 
которых 43 имеют судимости. При этом только 100 
бойцов официально оформлены в милиции, а 70 — 
неизвестные люди. Они заминировали периметр 
импровизированной военной базы и установили 
боевые точки с автоматическими гранатометами. 

По словам замкомбата осажденных Нико-
лая Цукура, они подчинятся приказу главы МВД 
Арсена Авакова о расформировании роты, но по 
закону на это отводится 2 месяца. «Нам должны 
предложить другое место работы, надо будет 

произвести инвентаризацию оружия, надо будет 
произвести кадровые работы», — уверен он.

Между тем замначальника ГУ МВД в Донецкой 
области Илья Кива признался, что лично освобождал 
человека, которого захватил «Торнадо» с целью вы-
могательства. Но в «Торнадо» утверждают, что все 
заявления правоохранительных органов о много-
численных доказательствах пыток, изнасилований и 
убийств в подвале, который они охраняют, являются 
ложью. На самом деле бойцы хранят там провизию, 
а следователей не пускают, потому что не доверяют 
им из-за непонятного задержания своего командира 
Руслана Онищенко и еще семерых сослуживцев. 
«Мы готовы к переговорам с людьми, которые будут 
нас не обманывать, а объективно расследовать 
уголовные дела», — в четверг заявил Цукур. Если 
же кто-то самовольно попытается проникнуть в их 
расположение, будет отдан приказ стрелять на по-
ражение, подчеркнул замкомбрига «Торнадо».

Казалось, что вот-вот должен начаться штурм 
школы, оккупированной «оборотнями в погонах», но 
не тут-то было. Видимо, в МВД Украины решили, что 
нехорошо выносить сор из избы. «Сейчас этот кон-
фликт, который вышел на публичную плоскость, бу-
дет завершен. Я не допускаю того, что будет штурм», 
— заявил спикер АТО Андрей Лысенко.

Впрочем, чтобы решить «конфликт», нужно, 
чтобы следователи получили доступ к заветному 
подвалу. Причина, по которой «торнадовцы» от-
казываются их пускать, может заключаться в их 
попытке переоборудовать пыточную под продо-
вольственный склад, о котором говорит Цукур. Если 
у них это получится, то доказать вину Онищенко и 
еще семерых сослуживцев будет сложнее, а там и 
до оправдания всей роты недалеко. 

Артур АВАКОВ.

ОТЛОЖИЛИ ДО ВОСКРЕСЕНЬЯ
У «оборотней в погонах» есть два дня, чтобы уничтожить улики в 
подвале школы

SOSЕДИ

ШКОЛА

В России — выпускные. Фейерверки, 
концерты, дорогие рестораны, вчераш-
ние школьницы в шикарных платьях. Год 
от года размах праздника становится все 
масштабнее.

«МК» же нашел выпускницу, у которой не было 
ни платья, ни салюта. Маша Анисимкова отучилась 
все 11 школьных лет в гордом одиночестве — с 
первого по последний год обучения в школе она 
оставалась единственной ученицей в классе. Ее 
родной поселок Атымья находится в 600 кило-
метрах от райцентра. Вокруг только лес. Вручив 
диплом об окончании школы своей единственной 
выпускнице, учителя попили чайку и разошлись. 
Таким стал ее выпускной. 

Поселок Атымья расположен на самой грани-
це Свердловской области. Школа в поселке одна. 
В ней учатся 47 детей. На будущий год набрали 9 
первоклашек. Маша Анисимкова — уникальная 
в своем роде ученица. Она — была и остается 
единственным ребенком, родившимся в поселке 
в 1998 году. 

— С 1-го по 11-й класс она у нас одна в классе 
училась, — рассказала «МК» и.о. директора школы 
Лидия Голявина. — В этом роде она уникальна, 
а так — обычная девочка. Училась хорошо (за-
кончила школу с двумя «тройками»), никогда не 
прогуливала, домашнюю работу выполняла. Но 
за мой 40-летний педагогический стаж это случай 
единственный. Получается, ребенок был все годы 
обучения один на один с учителем.

Согласно школьным стандартам, объединить 
с другими классами (или на год старше, или на год 
младше) можно было только уроки физкультуры 
и ОБЖД. 

— Грустно и скучно мне, конечно, было одной 
в классе, — рассказывает Маша Анисимкова «МК». 
— Я иногда думала: хоть бы еще парочка человек 
училась со мной! А так — ни подсказать, ни списать. 
Но ничего, я привыкла.

Маша рассказывает, что учителя часто шутили 
по поводу ее индивидуального обучения. 

— У меня же еще фамилия на «А», вот они и 
шутили: «Так, кто у нас сегодня пойдет к доске...». 
Или, когда выходили из класса на уроке, говорили: 
«Дети, не шумите, я на 5 минут». Вообще все очень 
хорошо ко мне относились и понимали, если я не 
успела подготовить реферат или стих выучить. 

Такое бывало со мной, но редко, все-таки одна в 
классе, значит, спросят 100%. 

Несмотря на одиночное обучение, девочка 
очень активно участвовала в школьной жизни — 
играла в КВН, выступала в школьных концертах, 
участвовала в соревнованиях, посещала кружки 
и секции. И, кстати, часто была заводилой и ка-
питаном команды.

— Я даже в соседние поселки на соревно-
вания ездила. Один раз заняла первое место в 
лыжных гонках. У меня диплом есть. 

Все педагоги отмечают, что у Маши очень 
хороший голос. На всех концертах она исполняла 
пару песен. Не стал исключением и праздник по-
следнего звонка. 

— Мне было так неловко, — вспоминает вы-
пускница. — Все ученики и учителя построились 
в спортзале, где у нас мероприятия проходят. 
Обычно одиннадцатиклассники идут строем вдоль 
всего зала на свое место. А тут я должна была 
одна идти. Волнительно было. Но я собралась с 
духом и прошла этот путь. А потом прочитала не-
сколько стихов для учителей и спела три песни. 
Первоклашку со звонком в руках я, конечно же, 
тоже одна вела по залу.

ЕГЭ Анисимкова сдавала тоже в гордом оди-
ночестве. В поселке есть пункт проведения экзаме-
на, оборудованный камерами видеонаблюдения, 
металлоискателями. Все как положено. Экзаме-
национные тесты печатали на специальном прин-
тере в присутствии единственной экзаменуемой. 
Сдавала она только два предмета — математику 
и русский язык. 

Ну а выпускного у Маши совсем не было. 
— Поймите, проведение вечера — это инициа-

тива родителей, — рассказывает и.о. директора. 
— Что мы можем сделать? Но мы торжественно 
вручили Маше диплом об окончании школы, ска-
зали напутственные слова, а потом сели пить 
чай с тортом. 

Друзья и подруги Маши, коих у нее вне школы 
много, решили поддержать выпускницу. И орга-
низовали в Сети флешмоб в ее поддержку. Для 
того чтобы принять в нем участие, достаточно 

было выложить свою фотографию с хэштегом 
#ВсеВместесМашей. Тысячи людей поддержали 
девушку. 

 — Меня многие школы приглашали к себе на 
выпускной, — смеется Анисимкова. — В Питер вот 
звали. Говорили, можно с мамой, с сестрой или 
с парнем приехать. Но я что-то побоялась и так 
никуда и не собралась. 

Сейчас девушка готовится к поступлению в 
колледж. Она решила стать бухгалтером и поедет 
учиться в город Краснотурьинск. Будет жить в 
общаге и очень надеется, что наконец-то узнает, 
что такое подруги и друзья по учебе. 

Дина КАРПИЦКАЯ.

ВЫПУСКНОЙ ДЛЯ ОДНОГО
«МК» нашел девушку, которая 
проучилась все школьные 
годы одна в классе. Одна и 
встретила окончание школы 

Спустя два с небольшим месяца ки-
евская милиция отрапортовала о рас-
крытии убийства украинского писателя 
и журналиста Олеся Бузины. Двоим 
подозреваемым в совершении тяжкого 
преступления Шевченковский район-
ный суд столицы Украины избрал меру 
пресечения в виде двухмесячного 
содержания под стражей. Если Денису 
Полищуку, предполагаемому водите-
лю автомобиля киллерской группы, в 
случае уплаты 5 миллионов гривен в 
качестве залога еще могут до оконча-
ния следствия разрешить побыть под 
домашним арестом, то Андрею Мед-
ведько, стрелявшему в оппозицион-
ного теперешним украинским властям 
журналиста, подобное послабление не 
предусмотрено. 

На Украине нет единого мнения относи-
тельно поимки непосредственных участников 
расправы над Бузиной. Кому-то кажется, что 
с момента совершения преступления до по-
имки убийц прошло слишком мало времени. 
Офицеров милиции, которые 16 сентября 2000 
года похитили и затем расправились с редак-
тором интернет-издания «Украинская правда» 
Георгием Гонгадзе, арестовали лишь спустя 5 
лет, а их непосредственного босса — генерала 
МВД Алексея Пукача — сумели выследить аж в 
2009-м. Другие, наоборот, убеждены в том, что 
оперативники могли знать имена охотившихся 
за Бузиной извергов чуть ли не на второй день 
после удавшегося покушения на журналиста. 
Дескать, в брошенной ими машине было до-
статочно много отпечатков пальцев, «вспо-
могательных средств» и прочих подсказок, да 
и сам-то автомобиль, переправленный из ЕС 
через госграницу Украины с целью помочь за-
щитникам ее территориальной целостности, 
был закреплен за конкретным добровольческим 
подразделением.

Как следовало ожидать, у подозревае-
мых Медведько и Полищука быстро нашлись 
высокопоставленные «заступники». «Милиция 
говорит, что имеет неоспоримые доказатель-
ства причастности именно этих патриотов к 
убийству Бузины. Сами патриоты категори-
чески отвергают выдвинутые им обвинения. 

Более того, утверждают, что в день убийства 
Бузины их не было в столице. Я же считаю, что 
тех, кто ликвидировал украиноненавистника 
Олеся Бузину, стоит наградить званием Героя 
Украины. Это было классическое покушение в 
стиле Бандеры и Шухевича. Когда-то в суде их 
также назвали «убийцами», а сейчас почитают 
как национальных героев», — считает депутат 
от Радикальной партии Игорь Мосийчук.

«Как же вы задолбали, безмозглые идиоты, 
разменивающие реальный патриотизм на мер-
зость пещерного средневекового хаоса и нена-
висти! Страна с такой победившей парадигмой 
обречена на изоляцию цивилизованного мира 
и гибель», — отреагировал на звонки и визиты 
«патриотов» в МВД его глава Арсен Аваков.

Адвокат Ростислав Голосий (пока он защи-
щает интересы Андрея Медведько, но, скорее 
всего, в период следствия вторым его клиен-
том станет и Денис Полищук) отмечает явную 
тенденциозность судей. Попади на суд к ним 
и третий задержанный — ему тоже впаяли бы 
«традиционные» 60 суток с правом «догрузки». 
Милиционеры сумели, однако, разобраться в 
причинах пребывания этого задержанного в 
компании с Медведько и после допроса от-
пустили парня на все четыре стороны.

Члены «группы поддержки» подозревае-
мых в расстреле Олеся Бузины вменяют в вину 
Авакову его безапелляционные утверждения 
о «поимке убийц Бузины». В цивилизованном 
мире публичные заявления насчет «убийц», 
сделанные до вынесения судом приговора, 
считаются давлением на суд.

Как напоминают националисты из моло-
дежного крыла партии «Свобода», Медведько 
с Полищуком вернулись в Киев из зоны про-
ведения АТО только в среду. Версия главы МВД 
насчет «давней слежки» за обоими подозре-
ваемыми по этой причине воспринимается как 
банальное вранье.

Олег БАЗАК.

Радикал Мосийчук считает 
подозреваемых в тяжком 
преступлении героями 
Украины

ДЕЛО ОБ УБИЙСТВЕ 
ЖУРНАЛИСТА 
БУЗИНЫ: ТЕХ 
ЛИ НАЗНАЧИЛИ 
КРАЙНИМИ?

ШТУРМ «ТОРНАДО» 

Маша с мамой.
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«Наивный до глупости 
молодой человек»
— Владимир Борисович, в театр вас при-

гласил Яншин, и было это аж в 1961 году?
— Да, именно так. Я окончил ГИТИС, а в те-

атре уже работала моя жена. Но мы еще тогда 
женаты не были. Когда Яншин узнал, что у нее 
есть человек, который ей нравится, спросил: кто 
он? Она сказала, и он решил меня посмотреть. 
Пошел на  спектакль в учебный театр и после 
этого пригласил меня в театр.

— Подошел и лично пригласил?
— Да-да, конечно.
— Вот вы окончили ГИТИС. Кроме теат-

ра Станиславского у вас были еще какие-то 
предложения, вы выбирали?

— Нет, мне даже выбирать не пришлось, по-
тому что я хотел вместе с женой работать.

— Вспомните тогда тот театр при 
Яншине…

— Это был замечательный театр, лучший 
театр в Москве. По составу труппы, по реперту-
ару. Как-то недавно я слушал одно из последних 
интервью Петра Фоменко. Он рассказывал о своих 
первых впечатлениях о Москве. И самые сильные 
чувства вызвал у него именно театр Станиславс-
кого. Он был на спектакле «Грибоедов», на «Днях 
Турбиных», и это стало для него чем-то незабыва-
емым. А Петру Наумовичу стоит доверять. Там еще 
были живы ученики Станиславского, та часть, из 
которой составилась труппа поначалу. Потом к ним 
присоединились другие актеры. Они выучены были 
прекрасно, школа была, я почти всех их застал.

— Но и в том же 61-м у вас был и «Человек-
амфибия».

— Премьера была, когда я уже работал в 
театре. То есть меня как бы оформили, но еще в 
репертуаре не занимали. Я снимался, когда еще 
учился в институте, студентом был. И когда театр 
уезжал на летние гастроли.

— Значит, такой дебют у вас получился 
суперъяркий!

— Ну, судя по тому, сколько я получал писем 
и количеству поклонниц, наверное, да.

— А как вас пригласили-то на эту роль? 
Был кастинг?

— Мы несколько раз играли в учебном театре 
дипломный спектакль, и там была ассистент ре-
жиссера из этой картины. Она просто смотрела 
актеров. Увидела меня в спектакле, где я играл, это 
была комедия Гольдсмита «Ночь ошибок». Я там 
играл героя, такой типичный персонаж английских 
анекдотов, знаете? Наивный до глупости молодой 
человек. А наивность и глупость очень похожи, 
только наивность очень симпатична, а глупость не 
очень. Она подумала, что если я могу играть такого 
человека, то, может быть, смогу и сыграть чистого, 
наивного, искреннего Ихтиандра. Пригласили на 
пробы и в первый же день меня утвердили.

— И какая реакция была в театре, глядя 
на столь громадную славу совсем еще мо-
лодого человека? Все-таки для театральных 
кино — это нечто побочное, более низкое 
искусство.

— Да, в то время это был отрицательный 
фактор какой-то. Раньше вообще режиссеры очень 
стеснялись чужой популярности, не использовали 
ее в своих целях. Это теперь стаскивают в театр 
известных актеров, чтобы за их счет раскрутить-
ся. Раньше это считалось зазорным. Но должен 
сказать, что Яншин, сам будучи чрезвычайно по-
пулярным артистом и снимаясь в кино, так не 
думал. Во всяком случае, у него не было никакой 
ревности. Он ко мне очень хорошо относился 
и вообще был очень добрым человеком, любил 
артистов своих, просто обожал. И собрал такую 
труппу роскошную… Это же он пригласил в театр и 
Леонова, и Урбанского. И вообще вся труппа была  
звездная. Там и Весник был, Лиля Гриценко заме-
чательная. А потом пришла роскошная молодежь, 
пришла моя жена. Пришла Майя Менглет, Лиза 
Никищихина, Ольга Бган… Это был блестящий 
состав, действительно лучший в Москве.

— Но вам-то всего 21 год был. Вы по-
чувствовали, как артисты сразу вас сильно 
«полюбили»?

— Да, поначалу. Была некая ревность. Но пос-
тепенно это проходит, успокаивается. Начинаешь 
с ними дружить, вместе работать…

— «Человек-амфибия» — знаковая 
для вас картина, но, может быть, уже дико 
надоевшая…

— И очень даже! 
— И все-таки так сразу я от вас не отстану. 

Этот фильм снят очень современно и отлично 
отражает время, наши шестидесятые в СССР. 
Вот поэтому и кино культовым получилось.

— Ну, во-первых, фильм снят по замечатель-
ному роману. Я считаю, это лучший фантасти-
ческий роман не только у Беляева, а из тех, что я 
читал. Он же очень добрый, рассказывает о том, 
как наивное существо, выросшее в естественной 
природе, попадает в человеческую среду, циви-
лизацию. И это существо обречено.

— Да, это философская тема.
— И потом он снят замечательно, там роскош-

ный оператор Эдуард Розовский, один из лучших 
операторов в стране. Он снял 85 полнометражных 
фильмов, «Белое солнце пустыни» снимал. Там 
был композитор Андрей Петров! Там снимался 
Симонов, великий русский актер, Миша Козаков, 
который был в зените своей популярности, Настя 
Вертинская, вообще актриса очаровательная…

— Ну и вы красавчик, извините.
— Да, тоже был ничего.
— И при живой-то жене, без понятия 

«секс-символ» девушки все равно не давали 
покоя?

— Я не могу сказать, что это мне не 
нравилось.

— Но как женатый человек должны были-
таки себя ограничивать?

— По мере возможности я старался все де-
лать так, как надо.

— И жена вас понимала в этом?
— Ну, она умная у меня жена. Понимаете, 

совместная жизнь — это все-таки определенный 
компромисс.

«Заканчивай  
играть героев-любовников!»
— Так бывает, и вы это знаете по жизни 

своих многочисленных коллег: очень яркий 
дебют, а потом вдруг телефон замолкает, по-
тому что в артисте видят только один типаж и 
ничего другого. Тогда происходит трагедия.

— А знаете, просто оказались умные друзья 
и знакомые. Так получилось, что в следующем 
фильме я снимался у Ивана Пырьева. Мы с ним 
познакомились, потому что он был женат на моей 
однокурснице Лионеле. И ко мне он очень хорошо 
относился. Пырьев мне сказал: «Заканчивай играть 
героев-любовников, теперь только  характерные 
роли, возрастные». Я с ним был абсолютно со-
гласен, понимал: только попади в это прокрус-
тово ложе одного амплуа — и потом никогда не 
выберешься. Ну, хорошо, пока ты еще молодой, 
но наступает время, заканчивается молодость и 
надо уже становиться мастером, надо научиться 
работать. Поэтому с тех пор я больше ни одной 
такой роли не играл. Сознательно, ни в театре, 
ни в кино.

—  Но создается впечатление, что после 
такого классного начала с кинематографом 
отношения у вас не сложились, были много-
летние простои. Вы так избирательно отно-
сились к сценариям?

— Прежде всего пытался искать приличных 
режиссеров и достойный материал. А то, что мне 
нравилось, очень редко попадалось. И я для себя 
понял: если ты работаешь в театре, стоит ли рас-
пыляться. Костлявая рука голода не толкала меня 
на кинематографическую панель. Я как-то мог жить 
в театре, зарабатывал нормально. У меня не было 
такой необходимости в чем попало сниматься.

— А как же актерские амбиции, погоня 
за славой? Это же как наркотик! Театр все же 
ограниченное пространство и такой звезд-
ности не дает.

— Просто у меня нет этого честолюбия, вот 
этого места, где оно есть, — оно у меня выстри-
жено. Или это честолюбие такого размера, что 
его не накормить в кино ерундой, понимаете. Там 
должен быть определенный масштаб. Потом сла-
ва — это женщина, у нее женский характер. Если 
ты за ней начинаешь ухаживать, она перестает 
на тебя обращать внимание. А когда ты на нее 
не обращаешь внимания, она начинает смотреть 
на тебя, думает: что с ним, он с ума сошел, что 
ли? И идет за тобой. Вообще надо выстраивать 
собственную стратегию твоей жизни в театре и 
в кино. И эта стратегия на годы, не на один-два 
сезона. Как-то был случай у меня. Я, молодой 
актер, мы приехали на гастроли в Куйбышев. Ко 
мне приходит антрепренер, говорит: «Владимир 

Борисович, мы устраиваем большой гала-концерт. 
На берегу Волги будет стоять баржа, как сцена, 
придут тысячи зрителей…» И что-то меня удер-
жало от этого, я отказался. Но сам купил билет и 
пошел посмотреть. И вот стояла баржа, выходили 
актеры… Объявляли: выступает народная артистка 
такая-то, заслуженный такой-то… Тех, кто выходил 
первым, публика встречала аплодисментами, все 
кричали ура, браво… На шестом они уже пере-
стали хлопать, на десятом стали курить, между 
собой разговаривать. А после того, как выступила 
замечательная Нонна Мордюкова, стояла полная 
тишина. Есть русская поговорка: певчие птицы 
стаями не летают. В стаи сбиваются только вороны. 
Тут надо уважать себя, знать себе цену и не лезть в 
эти тусовки. Вообще, я в тусовки никогда не хожу. 
У меня подозрение: если люди ходят в тусовки, 
значит, у них слишком много свободного времени, 
им некогда заниматься делом.

— Но в последние пятнадцать лет у вас 
ролей в кино становится все больше и боль-
ше. Вы перестали быть таким разборчивым? 
Или костлявая рука голода… Вам так нужны 
деньги?

— Вот все, что вы сказали, то и произошло. 
Во-первых, надо кормить семью. Я ни в кого из 
своих товарищей не брошу камень. Я вам расска-
жу замечательную историю, которая мне очень 
нравится. Был один румынский скрипач Жорже 
Энеску, такой румынский Паганини. И вот как-то 
к этому гениальному скрипачу приходит молодой 
бездарный скрипач и говорит: «Господин Энеску, 
я в очень тяжелом материальном положении, у 
меня нет денег. Завтра у меня будет концерт, на 
который никто не придет. Я вас прошу: проакком-
панируйте мне на рояле». Тот говорит: «Но я хоро-
ший скрипач, а пианист я плохой». «Это неважно, 
достаточно вашего присутствия, чтобы у меня на 
концерте был полный сбор». Энеску был добрый 
человек: «Хорошо, приду». Пришел, сел за рояль, 
этот вышел со скрипочкой. И вдруг Энеску вспом-
нил, что он забыл попросить кого-то ноты ему 
переворачивать. Видит, сзади сидит выдающийся 
пианист, его товарищ. Он его подозвал: «Слушай, 
ты ноты мне не будешь переворачивать?» «Ну, 
для вас, маэстро, все что хотите!» Закончился 
концерт. На следующий день вышли газеты, в 
которых было написано, что господа, которые 
присутствовали на вчерашнем концерте, должны 
были вынести оттуда странное впечатление: за 
роялем сидел тот, кто великолепно мог бы играть 
на скрипке, ноты переворачивал тот, кто прекрас-
но мог бы играть на рояле, а на скрипке играл тот, 
кто великолепно мог переворачивать ноты. Так 
вот: приходит ко мне режиссер с чудовищным 
сценарием. Он знает, что он с ним завалится, 
говорит: «Владимир Борисович, не сыграете 
вы у нас такую роль?» Ну, когда совсем дрянь, 
я отказываюсь. Если вы посмотрите фильмы, в 
которых я снимался, или сериалы, они все были 
достаточно приличные.

— Ну, относительно…
— Относительно да. Но так, более или менее. 

А потом надо кормить семью. Это такая профессия. 
Я видел многих звезд — американских, фран-
цузских, которые снимались в такой дряни. Ну 
а как жить? Если бы в нашей стране отношение 
к художнику стало таким, чтобы они не должны 
были участвовать в этих делах, зарабатывали бы 
нормально своим искусством в театре, никто бы 
туда не пошел.

— И когда вы сейчас выступаете где-ни-
будь в провинции, вас по-прежнему объяв-
ляют: а сейчас на сцену выйдет Ихтиандр из 
«Человека-амфибии»?

— Нет, так никто не говорит давно. Все же я 
на протяжении последних тридцати лет ведущий 
актер театра Станиславского, играю центральные 
роли. К тому же я профессор, руководитель фа-
культета театрального, я занимаюсь серьезным 
делом, воспитываю учеников. Так говорить могут 
только люди, крайне несведущие, которые не 
ходят по театрам. 

— Но большинство людей в провинции 
не видели театр Станиславского и знают вас 
только по кино…

— Это не так страшно, я знаю актеров, которые 

снялись в 100 фильмах, а ты с трудом вспомина-
ешь, где. Хорошо, если есть один или два фильма, 
где ты играешь так, что люди запомнили тебя на 
много лет. Знаете, кинематограф не является для 
меня критерием актерской работы. К сожалению, 
слишком грустный опыт у меня от общения с ки-
нематографом. Да, есть там несколько человек, 
режиссеров серьезного уровня, которые делают 
серьезное кино, остальные просто кормят этот 
телевизионный ящик.

«Я — мафиозо в театре? 
Это абсолютная неправда!»
— Тогда давайте про театр. Вы знаете, 

что про вас говорят в Москве, какие слухи 
ходят о вашем положении в театре Станис-
лавского? Говорят, что вы главный мафиози 
в этом театре, что вы спрут, что вы можете 
снять любого главного режиссера, который 
вам не понравится, и вся труппа будет слу-
шаться именно вас. Что вы назначаете сами 
себе роли. Вы готовы это подтвердить или 
опровергнуть?

— (Смеется.) Ну, пусть так думают. Это же 
хорошо! Значит, уважают, значит, боятся. Вот объ-
ясните мне, как бы я мог влиять на ситуацию, если 
бы я ничего не делал в театре, не играл, если бы 
ничего не умел?! Это же невозможно! Ну, конечно, 
это неправда. Я никогда, кроме одного раза, не 
принимал участия ни в какой общественной ак-
ции. Я поддержал театр, когда увольняли одного 
режиссера, с моей точки зрения, совершенно 
случайную фигуру.

— Вы имеете в виду Александра 
Галибина?

— Да, именно его. Я считаю, что это кадровая 
ошибка Комитета по культуре. Они ее и исправили 
в конечном счете. Но когда весь театр, 90%, под-
писывает это письмо в правительство, чтобы его 
убрали, все: актеры, рабочие сцены, гримеры, 
костюмеры, бухгалтерия — это же не просто так, 
понимаете. А что нам делать, если во главе театра 
стоит человек, который не может этим заниматься. 
Сидеть и ждать, молчать? 

— Но такие же истории были и в других 
театрах.

— Конечно! Это нормально. Почему, ска-
жем, не уважать художественное мнение целого 
коллектива?!

— И на вашем счету других таких режис-
серских жертв больше нет?

— Нет, конечно. Я думаю, он и распростра-
няет эти слухи.

— Наверное, Галибин хотел как лучше, 
хотел обновить театр, репертуар?..

— Я-то при этом деле присутствовал, это же 
все не так. А говорить можно все что угодно. Есть 
практика: спектакли, которые выходят, пустые 
зрительные залы. Вот вы сказали, что я такой 
мафиози в театре. Это абсолютная неправда. Ну, 
позвоните людям, которые меня знают. Они скажут. 
Режиссерам, с которыми я работал, они живы. 
Позвоните Беляковичу, спросите: какой человек 
Коренев, какой он артист? Спиваку в Петербург в 
молодежный театр, спросите. Позвоните Ахрамко-
вой, она жива, спросите: он человек порядочный 
или нет? Володе Мирзоеву позвоните.

— Вы меня убедили. Слушайте, теперь-то 
вас назвали «Электро-театром».

— Да, но это, наверное, от греческой Элек-
тры. Потому что связывают с тем, с чего вообще 
начинался театр.

— Так в 20-е годы был электрический те-
атр, помните?

— На этом месте и был, поэтому его и на-
звали так. 

— Тем не менее у вас нет такой белой, 
а может, и черной зависти по отношению к 
театрам, о которых говорят гораздо больше? 

К Гоголь-центру, например.
— Я никогда не бегал за чужой популярностью, 

я хотел всегда, чтобы она пришла в мой театр, 
театр Станиславского. И многое очень для этого 
делал. У нас были разные периоды, а новая жизнь 
только начинается, Борис Юхананов всего лишь 
год назад пришел. Он сделал очень многое, с 
моей точки зрения, для того чтобы поднять театр. 
Изменил его облик, сделал реконструкцию. Это 
сейчас один из самых современных по своим 
техническим возможностям театр в Москве и 
вообще, наверное, в России. Он убрал из театра 
кабак, который был внизу на первом этаже, а это 
никому не удавалось.

— Ну а что у нас с семейственностью, Вла-
димир Борисович? С вашей семейственнос-
тью в театре что происходит?

— А с какой семейственностью? Жена? Она 
раньше меня пришла в театр. Дочка? Дочка моя 
— замечательная артистка. Кстати, ее пригласили 
без моей протекции. Она очень много играла и 
играет сейчас. 

— Да, три больших артиста в одной семье 
— это же тоже своего рода театр?

— Мне кажется, это замечательно. Когда 
говорят об актерских династиях… Есть хорошие 
династии — сталеваров, шахтеров… А есть сом-
нительные, такие, например, как династии дирек-
торов мясных магазинов.

— Есть хуже: папа министр, а сынок уже 
банк возглавляет.

— А в Америке уже есть династия президен-
тов. И к таким сомнительным династиям относят 
актеров. Вот я с этим совершенно не согласен, 
потому что дети актерские точно знают, почем 
этот наш хлеб. Удивительно трогательно и уважи-
тельно относятся к профессии. Таких примеров 
большинство… Я уж не говорю о Косте Райкине, 
Саше Захаровой… 

— Вот вы упомянули двух Евгениев — Ле-
онова и Урбанского, — с которыми вы играли. 
Вспомните о них, пожалуйста.

— Конечно, иметь двух таких выдающихся 
актеров — это счастье для театра. А они были 
такие обаятельные люди. Разные совершенно, 
непохожие. Такие милые. Но когда дело касалось 
творчества — очень принципиальные, и возникали 
конфликты. А дружить они умели. В силу разницы 
возраста мы не были друзьями, но у нас были очень 
хорошие отношения, уважительные. 

— У вас идет спектакль «Синяя птица», 
три дня подряд с продолжением! Это что-то 
особенное, эксперимент, вы там играете со 
своей супругой. А сама пьеса написана про 
вашу жизнь?

— Мне предложил Борис Юрьевич (Юхана-
нов, главный режиссер. — А.М.) эту работу. Я 
спросил: «А как я в 75 лет буду играть мальчика 
семилетнего, а жена — девочку?» Он говорит: «А 
когда вы приходите в детский театр на «Синюю 
птицу», все равно же знаете, что мальчика играет 
взрослая женщина, актриса, только маленького 
роста, которая называется травести по амплуа. 
И дети это знают. Это условность, с которой все 
согласились». Главное — показать интерес ре-
бенка к миру. Вот эти два маленьких человека 
— Тильтиль и Митиль — пускаются в путешествие 
за счастьем, сказал мне Борис. Но ведь такое же 
путешествие совершили и мы с женой по жизни. 
Если начать вспоминать с детства, то наши пути в 
поисках счастья пересекаются с путями этих детей, 
которых мы играем. Жена рассказывает, как их во 
время войны угоняли в Германию, как погибла ее 
мать… Я рассказываю о войне, что мы пережили… 
О театре рассказываю, о том же Урбанском, о Лео-
нове, о своих товарищах, о Яншине. Рассказываю 
о том, что такое искусство и как оно нуждается в 
постоянном напоминании о нем, потому что иначе 
начинается забвение и общество дичает без него. 
Вот об этом спектакль. 

Александр МЕЛЬМАН.

СЛАВА — ЭТО ЖЕНЩИНА, У НЕЕ ЖЕНСКИЙ ХАРАКТЕР.  
ЕСЛИ ТЫ ЗА НЕЙ НАЧИНАЕШЬ УХАЖИВАТЬ, ОНА ПЕРЕСТАЕТ 
НА ТЕБЯ ОБРАЩАТЬ ВНИМАНИЕ
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КУРЬЕР КУЛЬТУРЫ

Владимир КОРЕНЕВ:  
«К сожалению, слишком 
грустный опыт у меня  
от общения  
с кинематографом»

СУББОТНЯЯ ВСТРЕЧА

ТЕАТРА СТАНИСЛАВСКОГО

«Эй, моряк, ты слишком долго плавал, 
я тебя успела позабыть…» Хит сезона-
61, «Человек-амфибия». И красавчик 
Ихтиандр, он же Владимир Коренев. Ему 
тогда был всего 21 год. Теперь 75. Что же 
произошло с артистом за эти полвека, 
как он жил, чем дышал, на что надеялся? 
Какой путь проделал «морской дьявол» 
от всеобщего девичьего обожания до 
такой вот зрелости и мастерства? Именно 
об этом наш разговор с юбиляром.

У Театра им. Вахтангова военный ор-
кестр встречает гостей и театральных 
деятелей, полюбивших Турандот и 
возжелавших получить китайскую при-
нцессу. Только в хрустальном виде. 
Премию «Хрустальная Турандот» ве-
чером минувшего дня вручали в 24-й 
раз.

На входе дают пригласительный в виде ве-
ера, чтобы напомнить о королевских традициях. 
Публика заполнила фойе. Лавирую мимо леди 
в черном, Людмилы Максаковой. Навстречу 
идут мэтры — Василий Лановой и Владимир 
Этуш. Неутомимая Ольга Прокофьева уже дает 
интервью. В зал входит Марк Захаров — публика 
разражается аплодисментами. А хозяина Вах-
танговского театра, Римаса Туминаса, не видно: 
он на гастролях по городам США и Канады. Но 
вот на сцене появляется утонченная Турандот: 
в этом году это Екатерина Гусева. Ее сопро-
вождают учредитель премии, человек-оркестр 
Борис Беленький, и Борис Битломан-Смолкин. 
Псевдоним у последнего взят в аккурат, пос-
кольку церемония проходит в стиле «Битлз». 
Самые растиражированные песни The Beatles 
исполняют солисты «Геликон-оперы».

«Турандот» — премия независимая. При-
нцесса кокетливо читает зашифрованное пред-
ставление лауреатов и просит: «Боря Битломан, 
огласите мой хрустальный вердикт», что в пе-
реводе на простонародный означает «назо-
вите имя счастливчика». В этом году номина-
ций девять. Почетный приз «За долголетнее и 
доблестное служение театру» вручили Елене 
Камбуровой. Кроме того, ее театру досталась 
награда за лучшее музыкальное оформление 
спектакля «Тишина за Рогожской заставою». 

Лучшей актрисой признана Мария Миронова, 
сыгравшая Марину Мнишек в «Борисе Году-
нове». «Ленкому» везет: лучшим спектаклем 
выбрали «Вальпургиеву ночь», а лучшим акте-
ром — Игоря Миркурбанова за роль Венички 
Ерофеева в нем же. «Турандот» получил и Олег 
Табаков за роль в «Юбилее ювелира». Спектакль 
«Самоубийца» отмечен двумя статуэтками: «за 
лучшую сценографию» и «за лучшую режис-
серскую работу» (Сергей Женовач). «Лучшего 
режиссера» получил также Алексей Бородин из 
РАМТа за «Нюрнберг». Награждали лауреатов 
многие: и неподражаемая Людмила Макса-
кова, и острый на слово Николай Сванидзе, и 
поэтичный Евгений Ерофеев, но больше всего 
запомнился Михаил Жванецкий своим позд-
равлением Марку Захарову.

— Марк Анатольевич, это общий приз, а не 
орден всех четырех степеней, который можно 
надеть. Это хрусталь, который нужно осознать. 
Я думаю, что он за всё: от того «Ленинского 
Комсомола» до «Ленкома». Помню тебя… хотя 
нет — от «помню» пахнет старостью. В общем, 
ты блестяще читал рассказы звонким голосом; 
потом Театр сатиры — «Доходное место», затем 
— чудесные фильмы; следом вечные Леонов, 
Абдулов, Янковский, Пельтцер, сплошные ан-
шлаги, вызывающие у всех проклятия и заторы 
дорожного движения. Хочу закончить своим 
письмом, которое я давно написал тебе: «Когда 
в старости ты придешь к врачу и скажешь, что у 
тебя головная боль и шум в ушах, и спросишь: 
это давление или старость?.. «Нет, — ответит 
доктор, — это аплодисменты!»

Как говорится, без комментариев — ап-
лодисменты великому режиссеру, за спиной 
которого стояли прекрасные артисты.

Ксения КОРОБЕЙНИКОВА.

У ПРИНЦЕССЫ 
ХРУСТАЛЯ 
ХВАТИЛО НА ВСЕХ
Названы лучшие 
артисты и режиссеры 
этого сезона

С женой 
Алевтиной и 
дочкой Ириной.

37-й Московский международный ки-
нофестиваль пройдет с 19 по 26 июня. 
Государственное финансирование 
сокращено на 10 процентов и соста-
вило 115 миллионов рублей. А учиты-
вая колебания курса доллара и евро, 
съедена половина прежнего бюджета. 
Сократилось и количество спонсоров. 
И это в год 80-летия со дня основания 
ММКФ.

В председатели жюри основного конкурса 
организаторам удалось заполучить практически 
классика французского кино Жан-Жака Анно, за 
плечами которого картины «Имя розы», «Любов-
ник», «Семь лет в Тибете», «Враг у ворот». Его же 
фильм откроет кинофестиваль. Это грандиозная 
экранизация романа «Тотем волка» китайского 
писателя Цзян Жуна. Анно не раз работал с 
животными, достаточно вспомнить его фильмы 
«Медведь» и «Два брата», где снимались тигры.
Представляя новую картину, режиссер признал-
ся в любви к Москве и российскому кино: 

— Я получил образование во французской 
киношколе. Мой преподаватель Жорж Садуль 
был ярым коммунистом и показывал нам русские 
фильмы. Я не смог бы снять такую картину, как 
«Тотем волка», если бы меня не вдохновляли 
Эйзенштейн, Пудовкин, Марк Донской. Впервые 
я прочитал роман, по которому поставлен наш 
фильм, в 2007 году. В 2008-м посетил Монголию, 
а в 2009 году мы уже начали выращивать вол-
ков для нашего фильма, чтобы в июле 2012-го 
приступить к съемкам. Так что работа длилась 
семь лет. Все волки рождаются в конце марта, а 
наша работа зависела от их роста и размера, что 
тоже повлияло на длительность съемок. В мае 

мы начали снимать маленького волчонка, потом 
сделали перерыв, ждали, когда он подрастет. 
И закончили съемки в декабре 2013 года во 
время суровой зимы. У нас использовано мало 
компьютерной графики, связанной с животными, 
всего один процент. Мне важно было показать 
происходящее с точки зрения волков. Это слож-
ные животные. Их невозможно дрессировать, 
но можно приучить не бояться человека. Вы 
видите в картине редкий вид степных волков, 
находящихся на грани исчезновения. Они ко-
ричневого цвета, как львы, что позволяет им 
сливаться со степью. Глаза у них цвета ореха 
или винограда. В этом всегде можно увидеть 
дикую душу. 

Анно считает, что мы должны защищать 
природу: 

— Все мы млекопитающие, у нас одни ин-
стинкты. В конце работы над фильмом у меня 
было ощущение, что я стал понимать себя го-
раздо лучше. Сообщество волков похоже на 
феодальную систему.  Это карикатура на че-
ловеческое сообщество. Нам тоже приходится 
организовываться в группы. Вместе мы сильнее 
и нуждаемся в вожаке. Если он недостаточно 
силен, приходит другой. Волки, как и люди, 
уважают того, кто их ведет, а когда на его место 
приходит другой, предшественнику не выка-
зывают никакого уважения. Но таковы условия 
выживания.

Программа главного конкурса, хоть и су-
ществует в этом году в усеченном варианте, 
может похвастаться любопытными названиями. 
В первую очередь обращает внимание обилие 
российских фильмов — три из двенадцати.

— Один из них — очередной художест-
венно-изобразительный эксперимент Ирины 
Евтеевой «Арвентур», — рассказывает один 
из отборщиков ММКФ Петр Шепотинник. — А 
также долгожданная драма Александра Мин-
дадзе «Милый Ханс, дорогой Петр» и социальная 
фантасмагория по сценарию Юрия Арабова 
«Орлеан», которую снял Андрей Прошкин. К сло-
ву, помимо младшего Прошкина на фестивале 
будет представлен еще и старший, Александр, 

которому в этом году исполняется 75 лет. Алек-
сандр Анатольевич находится в добром здравии 
и отличном творческом тонусе. Премьера его 
нового фильма — вольной экранизации «Ути-
ной охоты» под названием «Райские кущи» — 
пройдет в рамках спецпоказа. В целом главный 
конкурс очень разнообразный, но фильмы, в 
нем представленные, так или иначе исследуют 
тему возвращения и социализации молодого 
человека. Эта тема есть и в японской («Будь 
паинькой»), и в иранской («Море и летающая 
рыба»), и в испанской («Герои зла»), и в болгарс-
кой («Лузеры»), и в сербской картине («Анклав»), 
которая тем интереснее и актуальнее, что рас-
сказывает о последствиях войны.

Если говорить о моей программе, «8 1/2 
фильмов», то ее ключевой темой можно назвать 
реальность, которая вдруг переворачивается и 
начинает нас обманывать. Фильм Квентин Дю-
пье так и называется — «Реальность». И это тот 
случай, когда реальность, будучи размноженной 
и транслированной онлайн, в режиме записи и 
прокрутки, все время от тебя ускользает. В филь-
ме «Наследники» Владимир Хотиненко препари-
рует уже реальность телевизионную, от которой 
в последнее время мы стали отворачиваться, 
потому что она все чаще транслирует ложь, 
замаскированную под попытку найти истину. 
Наконец, мы покажем победителя Берлинского 
кинофестиваля — «Такси» Джафара Панахи.

Кроме того, в рамках ММКФ органично су-
ществуют программы условно геополитического 
свойства. Посвящены ли они турецкому кино, 
курдскому, 100-летию геноцида армянского 
народа или 100-летию болгарского кино. Здесь 
же — программа «Вокруг Фассбиндера», при-
уроченная к 70-летию со дня рождения одного 
из столпов немецкой режиссуры. В ней пред-
ставлены фильмы, которые окружали тогда еще 
молодого автора и которые он после переплавил 
в свой совершенно особый стиль. Так что можно 
с уверенностью сказать, что фестиваль про-
должает погружать наших зрителей в контекст 
международного авторского кино, что особенно 
важно в последнее время, когда количество 
источников этих картин сокращается с каждым 
днем. Либо исчезая вовсе, либо переходя в 
Интернет. У ММКФ же пока есть свой зал, и я 
надеюсь, этот зал нас не обманет.

Светлана ХОХРЯКОВА, Никита КАРЦЕВ.

Профессор 
Преображенский в 
спектакле «Собачье 
сердце».

Знаменитый Ихтиандр 
(«Человек-амфибия»).

ЛЕГКО ЛИ БЫТЬ 
МИХАЛКОВЫМ?
Президент ММКФ призвал 
радоваться тому, что имеем
За несколько часов до открытия 37-го 
ММКФ его президент Никита Михалков 
рассказал журналистам, что, несмотря на 
трудности, руководство фестиваля не пош-
ло на сокращение программ.

— Фестиваль будет короче на два дня, — рас-
сказал Михалков. — С гостями тоже проблема, как 
и в прошлом году, с момента введения санкций. Нас 
обрезают, с нами ведут борьбу. Мои товарищи говорят 
мне: «Ты же понимаешь сам. Буду с картиной запус-
каться…». Это давление американской индустрии.

Обозреватель «МК» напомнил Никите Сергееви-
чу, как год назад, закрывая 36-й ММКФ, тот говорил, 
что приложит усилия, чтобы помочь режиссеру из 
Симферополя Олегу Сенцову выйти из тюрьмы.

— Я не могу прыгнуть выше головы, — ответил 
Михалков. — Я посылал запрос по поводу Олега 
Сенцова. Но ты им говоришь: «Отпустите, он талан-
тливый художник». А тебе отвечают: «Он террорист». 
Я и Кшиштоф Занусси просили за Олега Сенцова. 
Может быть, не мытьем, так катаньем сможем чего-то 
достичь. Но пока натыкаемся на отказы. 

Кто-то поинтересовался: «Легко ли быть Ми-
халковым?». И вот ответ: «Раньше я думал, что быть 
легко, а стать трудно. А потом выяснилось, что и стать 
трудно, и быть трудно».

Картина Михалкова «Солнечный удар» в ближай-
шее время примет участие в Шанхайском кинофес-
тивале, где возглавит жюри Андрей Звягинцев. 

— В старом мире, в Европе, кино теряет пози-
ции, — сказал режиссер. — Кого интересует обсуж-
дение кино про однополые браки? Мы наталкиваемся 
на проблемы сытых. А вот у латиноамериканского 
кино есть будущее. Что же касается «Солнечного 
удара», то иллюзий я не питаю. Этот фильм не для 
ярко выраженной коммунистической страны. 

Сам Михалков поехать в Шанхай не сможет — 
слишком много дел в Москве. В завершение режиссер 
призвал всех радоваться:

— Сколько красивых женщин и мужчин чистят 
перья, чтобы пройтись по красной дорожке! А при-
едет Кассель или нет — какое это имеет значение? 
Радуйтесь тому, что имеете, тому, что нет войны.

Светлана ХОХРЯКОВА.

ММКФ ОТКРОЕТСЯ ТАНЦАМИ С ВОЛКАМИ
Ключевые фильмы 
фестиваля: от «Орлеана» 
до «Райских кущ»

ИЗ
 Л

ИЧ
НО

ГО
 А

РХ
ИВ

А

ВЛ
АД

ИМ
ИР

 К
УД

РЯ
ВЦ

ЕВ

М
И

ХА
И

Л 
ГУ

ТЕ
РМ

АН



Андрей ЯХОНТОВ

Сотрясение воздуха
Нужно ли возражать врунам, спорить с ними, 

доказывать им что-то? Тронут ли, заденут ли их 
слова? (Или нужны более сильные меры воздей-
ствия?) Заставят ли одуматься, перемениться, 
начать говорить правду? Или нужно как следует 
тряхнуть за шкирку? И тем остановить. Да ведь не 
остановишь, поскольку у них и цели такой нет (и не 
было) — считаться с вами, — ни на какие попытки 
их уличить они не собирались и не собираются 
возражать. Забота их одна: лить словесную воду 
на мельницу своего корыстного интереса, молоть 
языком без устали (ведь это недорого стоит), 
молотить здравомыслящих граждан по головам 
(и ниже), добывая себе финансовый урожай и 
благодарность государства — за словесную 
поддержку его, государства, необъяснимой по-
литики. То есть: надо ли прилагать усилия по 
развенчанию лжи? (Или проще смириться и не 
возражать?) Надо ли воевать с ветряными мель-
ницами, которые сами со временем рассыплют-
ся? Не бессмысленная ли это трата энергии? Но 
как лгуны не могут молчать, так правдолюбцы не 
способны угомониться. Что из этого получается? 
Хаос? Или все же движение к позитиву? Сократ 
ведь не мог молчать и не обличать сограждан, 
хотя его за это (и он знал о предстоящей казни) 
хотели умертвить. Но его честность не пропала 
даром, имя его живо в веках. А кто вспомнит 
имена его гонителей и палачей?

Так ли это?
Читаем, слушаем, видим одно, истолкова-

ние получаем противоположное. Прекращено 
железнодорожное сообщение между Москвой и 
Таллином. До этого отменили поезда между Тал-
лином и Петербургом. Нам сообщают: Эстония 
несет громадные убытки в связи с объявленными 
России санкциями. Это действительно так? Или 
трактовка односторонняя? Перевернутая с ног на 
голову? Да, Эстонии несладко. Но и россиянам 
не по карману стало путешествовать даже в 
ближнюю Европу. А подано, однако, как большое 
завоевание: мы выстояли, они гибнут.

Аршинными буквами заголовок — о том, что 
овощи подешевеют и в связи с наступлением 
лета, и, главное, потому что рубль укрепился.

Микроскопическим шрифтом в конце этой 

радостной информации: рассчитывать на то, что 
сильно подешевеют, не следует, потому что рубль 
недостаточно укрепился. Весь оптимизм потоком 
пара вылетел в заголовок. А в реальности…

Заголовок: «Вывоз капитала из России 
уменьшается». Напрашивается продолжение: 
потому что все уже вывезено.

Одухотворяющая новость: россияне оформ-
ляют вдвое меньше загранпаспортов, чем в про-
шлом году. Прокомментировано: из патриоти-
ческих чувств они не хотят ехать за границу, а 
дружно собрались в Крым. Так ли это? Или есть 
иные причины подобного «патриотизма»?

Последствия вторжения на Украину (теперь 
можно использовать этой термин, прозвучав-
ший из официальных уст) начинают приносить 
неожиданные плоды. На русских стали нападать 
за границей украинцы. Избивают в отместку. 
Какой оптимистический фундамент подвести 
под эту пока еще мало где обнародованную 
информацию? Может, использовать цитату 
Салтыкова-Щедрина о том, что великое благо, 
пока за российский рубль за рубежом дают хоть 
какую-то денежную компенсацию, а наступит 
время — будут давать в морду?

Патриотизм
Откуда столь мощный накат (и накал) па-

триотизма? На чем он базируется? Наиболее 
яркий всплеск — в майские дни.

Спросим себя: была ли наша победа над 
Гитлером великой? Бесспорно! Имеем ли мы, 
потомки, право гордиться подвигом предков? 
Конечно.

Но можно ли жить только памятью прошлого, 
ее величием? Или подвиг нужно как-то подтверж-
дать делами сегодняшними?

Чего мы сами, без ссылки на прошлых по-
бедителей, стоим? Почему так гордо бьем себя 
в грудь? 

Они отдавали жизни за лучшую долю для 
потомков. А мы? Чем оправдали их ожидания? 
Космос упущен, земное общежитие далеко от 
идеального. То, что последовало за войной, когда 
героев-инвалидов по приказу Сталина стали 
выселять из больших городов, чтоб «обрубки» 
не портили внешним видом настроение здоро-
вым гражданам, — это начало полосы нашей 
новой жизни.

Но вот миновала годовщина Победы. Какой 
следующий юбилей будем отмечать и праздно-
вать столь же пышно?

Уже вырисовываются контуры будущей про-
пагандистской кампании.

Большого, мощного, всенародного повода 
для нового подъема патриотизма не предвидит-
ся (потому что равного Подвига не сыскать), но 
наскребаем мелкие юбилеи. Первая ласточка 
— юбилей метрополитена! 

Звезды кино и эстрады — взамен казен-
ных дикторов — празднично объявляют на-
звание станций и советуют уступать места 
беременным.

Один огромный шквал будет заменен мно-
жеством локальных.

Украина
Какое нам такое уж большое дело до Украи-

ны, если мы с ней порвали? Пусть живут как хотят, 
как им нравится (или не нравится, но вынуждены 
жить). Пусть назначают губернатором кого счи-
тают нужным. Думаю, до масштабов воровства 
наших губернаторов они там не доворуются. 
Нет, со злорадством вещаем: инфляция у них 
к концу года достигнет 50%. Занимались бы 
лучше тем, что происходит у нас! Разве мало за-
бот? На Украине люди берут кредит, чтоб купить 
обувь (это мне известно из личных контактов). 

Но нечему тут радоваться. Надо сочувствовать 
(мы пока до этого не дожили). И, раз уж отно-
шения лопнули, не сравнивать в свою пользу, 
отталкиваясь от их нищеты, а ориентироваться 
на богатые и развитые страны, с которыми мы 
тоже порвали.

Городок
Человек (высокопарно именуемый гражда-

нином) не может в нашей стране ничего, а с ним 
могут вытворить все что угодно.

Могут расстрелять в центре столицы, могут 
грохнуть в подъезде или придушить в подво-
ротне. При этом нельзя не обратить внимание: 
гибнут представители исключительно полюса 
противостояния власти; общество, припадая на 
это подстреленное крыло, летит неровно.

Жители микрорайона протестуют, не хотят 
строительства на месте сквера магазина, но их 
протесты втуне. С их мнением никто не счита-
ется. Может, они и не голосовали за глухоне-
мую власть, но она сама навязалась в опекуны. 
Вынуждает тех, за чей счет живет, униженно 
хлопотать о возможности выжить. Как удалось 
создать из благих намерений, которые осязаемо 
пробились на поверхность четверть века назад, 
из кирпичиков, казалось, вполне обоснованных 
надежд — общее узилище?

В день похорон Бориса Немцова мне при-
шлось побывать в небольшом городке, и я недо-
умевал, увидев очередь, тянувшуюся к кассовым 
окошкам. Оказалось, люди торопятся внести 
квартплату, чтоб не быть должниками. Да, люди 
боялись оказаться в долгу перед государством 
и отдавали трудовые гроши, хотя электричество 
в этом городке по вечерам выключают, улицы не 
освещены. Дома приходят в негодность, но не 
подпадают под статус аварийных — по причине 
широких границ определения аварийности. О до-
рогах и говорить нечего — прорехи, колдобины, 
ямы… Но государство не боялось и не боится 
быть перед людьми в долгу.

Не повернется язык назвать ту покорную 
очередь тупой или жалкой. Не было ни подавлен-
ности, ни удрученности в бедно одетых стариках 
и пьяненьких удальцах работоспособного воз-
раста. Кто-то пытался шутить: «Нам бы ночь в этой 
очереди простоять да день продержаться». Но не 
было и упоминаний о событии, которое (хоть по 

касательной) должно было бы задеть (не говорю: 
взволновать) изнуренные мозги, соображаю-
щие: как дотянуть до получки, и дистрофичные, 
лишенные медикаментов и витаминов сердца. 
Страшно далеки были московско-кремлевские 
и оппозиционеро-киллерские проблемы от по-
вседневных забот и чаяний живущих тяжкими 
заботами очередников.

Люди не виноваты в генетическом прошлом: 
опыт предков и личные обстоятельства сделали 
их такими — позволяющими вытворять над со-
бой все что угодно. Отчасти блаженные, отчасти 
крепостные, уже не верящие в справедливый суд 
барина, который вот-вот придет, но по-прежнему 
доверяющие словам, льющимся с амвонов, три-
бун, экранов: не каждому дано несчастье неза-
висимо судить и думать. Вопрос надо ставить 
иначе: как хватает совести (наглости, подлости) 
пользоваться этой доверчивостью, эксплуатиро-
вать ее, наживаться на ней, загонять бесправных 
— на край пропасти? 

Городок, о котором говорю, окружен погу-
бленным короедом лесом. (Некому за этим лесом 
следить: институт лесничества упразднен.) Су-
хие, обглоданные ели стоят, будто на расстреле, 
и при порывах ветра падают как подкошенные. 
Видение апокалиптическое. Картина напоминает 
кладбище. Кладбище кораблей с переломанны-
ми мачтами. Мечтами. Лежащих остовов больше, 
чем стоящих. Пейзаж запустения, похоже, со-
впадает с ландшафтом человеческих душ. Стук 
дятла разносится в пустынных пространствах, как 
звук колотушки извечного былинного сторожа, 
которому нечего охранять. 

Никто не ропщет: такая выпала планида, 
такая наступила полоса, что — оборись, обко-
лотушничайся — не услышат, а воры умыкнут 
и последнюю пустоту. Куда податься? Все как 
в карамзинско-некрасовские времена: бедные 
Лизы, парадные подъезды и вечно реющий во-
прос: «Кому на Руси жить хорошо?»

«Кушай тюрю, Яша…», «Верченый, круче-
ный, сеченый, мученый…», «Когда же придет 
настоящий день?»

В этом городке 7, 8 и 9 мая из динамиков то 
лилась, то грохотала музыка — военной тема-
тики — горячо любимые всеми символические 
мелодии. Людям давали понять — и очень не-
двусмысленно: помним и напоминаем вам. 

К концу третьего дня музыкальные напо-
минания казались навязчиво-излишними.

Мне стало известно: в одном из домов, чьи 
окна сотрясались от бравурных и лирических 
музыкальных приветов, лежит прикованный к 
постели ветеран. Ему музыкальная дань памяти, 
возможно, была поначалу приятна, но затем он 
захотел ненадолго забыться и подремать — ночи 
выдавались бессонные. Он буквально молил, 
чтобы музыку убрали или приглушили.

Власть выбрала самое простое и доход-
чивое, а лучше бы позаботилась о покое этого 
человека.

А еще на 9 Мая в этом городке были празд-
ничные гулянья возле озера и падающего леса: 
жарили шашлыки, пили пиво, побросали одно-
разовые тарелки и вилки, салфетки и бутылки 
где придется… 

На протяжении следующих дней никто му-
сор не убирал. Начались будни. Ветер гонял 
бумажки и полиэтилен, сбрасывал в воду. Вороны 
вытаскивали пакеты с недоеденными чипсами 
из переполненных контейнеров. Мамы с детьми 
блаженствовали посреди этой помойки, сидели 
рядом с кучами дряни.

Рыболовы расположились с удочками на 
берегу и следили за поплавками, торчащими 
рядом с плавающими вверх донышками и на 
боку бутылками.

Всем было все равно. Юбилей кончился. 
Никого ничего не касалось.

ГЛАДКОСТЬ ЛЖИ

“Московский коМсоМолец”    
20 июня 2015 года 
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ЗАКУЛИСЬЕ КОЛЛЕКЦИОНЕР 
ЖИЗНИ

В понедельник состоится экстренное совеща-
ние стран еврозоны по проблемам Греции —  
 это решение было принято после провала пе-
реговоров с Афинами. «Время на исходе», —  
говорит глава еврогруппы голландский ми-
нистр финансов Йерун Дейсселблум. Ника-
кой отсрочки для платежей Греции по дол-
гу не будет — и если к 30 июня не поступит 
очередной платеж, Элладу ждет дефолт, 
предупреждает директор-распорядитель 
МВФ Кристин Лагард.

Цена вопроса — 7,2 млрд евро, которые 
Греция хочет получить в качестве международной 
помощи. И 1,6 млрд евро, которые Афины должны 
выплатить до конца месяца МВФ. 

Если деньги выплачены не будут, страна 
станет банкротом, отсюда — дорога к выходу из 
еврозоны и, вероятно, из Евросоюза. Об этом на 
днях заявил греческий Центробанк.

Глава греческого правительства Алексис 

Ципрас в интервью австрийскому изданию Kurier 
заявил: «Так называемый Grexit (греческий вы-
ход) не может быть опцией ни для греков, ни для 
Европейского союза. Он стал бы необратимым 
шагом, ведущим к концу еврозоны».

Далеко не все греки готовы покинуть стены 

«общеевропейского дома» — в Афинах даже 
прошла манифестация под лозунгом «Остаемся 
в Европе» с требованием к правительству за-
ключить соглашение с кредиторами. Впрочем, 
не все «собратья» по ЕС так уж горят желанием 
видеть Грецию с собой под одной «европейской 

крышей». На днях были обнародованы результаты 
опроса общественного мнения, проведенного со-
циологическим институтом YouGov: 58% жителей 
Германии не против выхода Греции из еврозоны 
и лишь 28% опрошенных придерживаются об-
ратного мнения.

Есть и немало греков, которые считают, 
что власти их страны должны твердо стоять на 
своем и не подчиняться жестким требованиям 
со стороны ЕС. А эти требования включают в 
себя, в частности, сокращение Грецией зарплат 
госслужащих и расходов на пенсии путем повы-
шения пенсионного возраста.

— Те, кто инвестирует в кризис и сценарии 
устрашения, будут опровергнуты, — заявляют в 
офисе греческого премьер-министра Алексиса 
Ципраса. В заявлении было сказано, что есть на-
дежда на то, что успех может быть на переговорах 
на самом высшем европейском уровне.

Андрей ЯШЛАВСКИЙ.

В четверг президент США Барак Обама вы-
ступил в Белом доме по поводу массового 
убийства в Чарльстоне (Южная Каролина). 
Он назвал убийство девяти прихожан церкви 
в Чарльстоне «бессмысленным убийством» и 
потребовал усиления контроля над оружием. 
«Любая смерть такого плана — это трагедия. 
Любая стрельба, влекущая убийство много-
численных жертв, это трагедия, — говорил 
Обама. — В этом есть нечто разрывающее 
сердце, когда убийство происходит на ме-
сте, где мы ищем успокоения, где мы ищем 
мира».

Обама говорил о личной связи, которую он 
и первая леди Мишель имели с церковью, где 
произошло убийство, — африканской мето-
дистской епископальной церковью Эммануила. 
Обама и Мишель были знакомы с несколькими 
прихожанами.

Президент США отказался прокомментиро-
вать специфические детали следствия, которые 

касаются 21-летнего подозреваемого в убийстве 
Дилана Руфа. Президент сказал, что убийство в 
Чарльстоне должно вновь сфокусировать внима-
ние на том, чтобы потенциальные убийцы не могли 
бы получать в руки оружие. Он сказал: «Мы знаем, 
что снова были убиты невинные люди частично 
потому, что кто-то, кто хотел нанести ущерб без 
всякого затруднения, получил в руки оружие». 
(Совсем недавно это оружие подарил убийце его 
отец ко дню рождения.)

Президент продолжал: «В какой-то момент 
мы, как страна, должны начать считаться с тем, 
что такого рода массовое насилие не происходит 
в других развитых странах. Оно не происходит в 
других местах с такой частотой. В наших силах 
предпринять что-нибудь против этого». 

Я внимательно слушал телевизионное вы-
ступление президента Обамы. Все, что он гово-
рил, было «правильно». Массовых убийств нельзя 
избежать без строгого контроля над оружием. 

Но президент не сказал, не мог сказать самое 
главное, что преступление не было «бессмыс-
ленным убийством»! Оно было совершено белым 
расистом на расовой почве, в «назидание» всем 
афроамериканцам Соединенных Штатов.

И вот президент страны, который хочет вы-
глядеть «объективным» в глазах нации, обходит 
тему расизма, само это слово, лишь потому, что 
сам он афроамериканец. В который уже раз ему 
приходится наступать на горло собственной 
песне. Будь он белым, он сказал бы и городу, и 
миру о расизме, выиграв или заработав на этом 
какие-то важные политические очки. Но когда 
черный президент, выступая из Белого дома, не 
может сказать о подлинной подоплеке убийства 
9 афроамериканцев обезумевшим расистом, он 
лишь еще больше подчеркивает то, что расизм 
в Америке разъедает общество настолько, что 
президент, принадлежащий к преследуемой расе, 
даже пикнуть об этом не смеет.

Мэлор СТУРУА, Миннеаполис.

БЫЛО ЛИ ЭТО «БЕССМЫСЛЕННЫМ 
УБИЙСТВОМ», ГОСПОДИН ПРЕЗИДЕНТ?
Почему, говоря о расстреле в Чарльстоне, Обама 
обходит тему расизма?

ГРЕЦИЯ ИЩЕТ 
ВЫХОД

Либо из кризисной 
ситуации. Либо  

из еврозоны

ЗА БУГРОМ

За звездами придирчиво следят пресса и 
публика, однако есть еще одна категория 
людей, которые знают народных кумиров 
как облупленных. Это их музыканты — те, 
кто из концерта в концерт стоит за спинами 
народных любимцев.
Кто те люди, которых публика никогда не знает 
по именам, но зачастую — как людям кажется, 
откуда-то! — вдруг помнит в лицо? Насколько 
тяжело попасть в коллектив к популярному 
исполнителю? Как надо вести себя, чтобы 
удержаться на работе у знаменитости? За 
кулисы шоу-бизнеса «МК» помог заглянуть 
Юрий ПОГИБА — профессиональный музы-
кант, много лет отработавший с Аллой Пугаче-
вой, Юрием Антоновым, Людмилой Гурченко 
и другими звездами.
— Юрий, чем характерен сегодня российский 
шоу-бизнес?
— В нашем шоу-бизнесе все происходит очень сти-
хийно и непредсказуемо, на каких-то личных дого-
воренностях, связях и контактах. Но по-прежнему 
те исполнители, кто мелькает в телевизоре, более 
приглашаемы. Скажем, участники шоу «Голос», 
даже не выйдя в финал, все равно становятся 
очень востребованными. Продюсеры начинают их 

раскручивать, организовывают концерты.
— И они себя окупают?
— Концерты проходят на кассу, в небольших за-
лах, до 1000 человек. Прибыль там небольшая, 
но тем не менее движение есть и есть вектор 
раскрутки.
— Как музыканты попадают в коллективы к 
большим звездам? Это огромное везение 
или они, наоборот, нарасхват?
— Многое решают личные связи, репутация твоя и 
как музыканта, и как человека. Огромное значение 
имеет, насколько музыкант стилистически гибок 
в исполнении! Важны и его личные качества, и 
отсутствие вредных привычек.
Второй момент — если солист не использует в 
концерте никаких заранее записанных треков, то 
ценность каждого музыканта возрастает. В этом 
случае звезда будет дорожить профессионалом. 
Если же артист использует некие вспомогательные 
средства, т.е. заранее записанные треки, то цен-
ность музыканта тут же уменьшается, ему ведь 
надо делать только какие-то вспомогательные 
вещи, допустим, нажимать кнопки или держать 
подкладочную функцию, что может сделать даже 
ученик.
— Что подразумевается под «вспомогатель-
ными вещами»?
— Например, запускать шумовые эффекты или 
держать партию трех-четырехзвучных аккордов, 
которые просто создают фон. При этом не обя-
зательно быть виртуозом, это может сделать и 
новичок, и даже любой студент. А если же музы-
кант работает под плюсовую фонограмму, имеет 
значение только внешний эффект, все остальное 
сделает звукоинженер.
— Кто из артистов предпочитает иметь высо-
копрофессиональных музыкантов?
— Есть артисты, которые любят живой звук и, 
соответственно, ценят своих музыкантов. Из тех, 
кого лично я знаю, — Леонид Агутин или, скажем, 
Александр Панайотов — молодой талант, у кото-
рого хорошие музыканты.
— Вы сами играли «под фанеру»?
— Конечно! Бывали такие концерты, когда техни-
ческие возможности не позволяли музыкантам 
играть вживую, колонки были предназначены 
только для объявления песен и звучания фоно-
грамм. Как-то был случай, когда концерт пришлось 
начать только с третьей песни. Исполнитель по-
следовательно объявлял первую, затем вторую 
композицию, но в ответ следовала только тишина, 
а затем голос звукоинженера: «Диск не читается! 
И эту песню не читает, и эту тоже не читает!» А мы 
ничего не могли сделать, у нас даже инструменты 
не были подключены.
— С кем вы начинали как музыкант?
— Еще будучи студентом, я работал в оркестре 
под управлением А.О.Кролла. Позже с Ларисой 
Долиной, это было в начале ее сольного проек-
та. Лариса — настоящий профессионал. Многие 
осуждают тот период, когда она занималась ис-
ключительно попсой, но, возможно, так ей дик-
товало то время.
— С ней было сложно работать, она же вы-
ступает вживую?
— С ней было, конечно, непросто, надо было быть 
всегда в форме, но я тогда был совсем молодой, 
многого не знал.

— Она могла сорваться, возмутиться, если 
что оказывалось не так?
— Конечно, она могла высказать свое недовольство 
по существу, но это были рабочие моменты.
— Исполнитель слышит ошибки музыканта? 
Долина замечала их?
— Долина замечала все погрешности. Ну, таких яв-
ных накладок с моей стороны не было, чтобы играть 
не то и не так, но ошибки, конечно, случались.
— Как вы к ней попали? Как вообще попадают 
на такую работу — к звездам?
— По рекомендации. Меня Долиной рекомендовал 
Алексей Гагарин, барабанщик из ее коллектива.
— Она вас отдельно прослушивала, 
оценивала?
— Нет, этого не было.
— Как строятся творческие взаимоотношения 
музыкантов и звезды? Скажем, музыканты 
участвуют в создании новой песни? Дают 
советы, как сделать аранжировку? Или это 
просто разучивание готовых нот?
— По-разному. Иногда происходит коллективная 
аранжировка, когда каждый музыкант предлагает 
что-нибудь, и в итоге создается песня. Иногда 
приглашается аранжировщик, а музыканты только 
воплощают в жизнь готовый результат. По мне 
лучше, когда все делает аранжировщик.
— У Аллы Пугачевой, с которой вы прорабо-
тали, как я знаю, целых шесть последних лет, 
как было?
— У нее был аранжировщик, довольно прилич-
ного уровня, не из «Рецитала», просто человек 
со стороны.
— Как вы вообще попали к Алле Борисовне 
в коллектив?
— Как всегда, воля случая. Клавишник ее решил 
уйти из коллектива. Музыканты начали искать, 
спрашивать у знакомых, кого бы они посоветовали. 
Так случайно на меня и вышли.
— Вы в это время работали с Людмилой 
Гурченко?

— Да, я работал с ней в мюзикле «Бюро счастья», и 
этот проект был уже завершен. И тут мне поступило 
предложение от музыкантов «Рецитала».
— Как вас представляли? Было какое-то 
прослушивание?
— Алла Борисовна просто пришла на репетицию, 
сказала: «Ребята, давайте эту песню споем, давай-
те ту». Потом я подошел, представился, спросил, 
может, есть какие-то пожелания, но она сказала: 
«Нет, все нормально — играй!» Так я попал в ее 
коллектив.
— Вы волновались перед первой рабочей 
встречей?

— Как любой на моем месте, думал: «Вдруг не 
подойду!»
— Вас предупреждали, что что-то нельзя де-
лать, о чем-то лучше не говорить?
— Я уже был довольно опытный человек, поскольку 
до этого работал с разными артистами: с Юрием 
Антоновым, Игорем Сарухановым, Александром 
Малининым, знал, что можно делать, а что нет. 
Да и Алла Борисовна была очень деликатна и 
доброжелательна!
— Пугачева вела себя демократично с 
музыкантами?
— Да, вполне демократично. На саундчек она вы-
ходила на сцену, мы уже были готовы: «Давайте 
это сыграем, давайте это», — отыгрывали концерт 
и расставались до следующего. Конечно, когда 
бывали дни рождения, банкеты, тогда все было по-
другому. Алла Борисовна — человек настроения, 
но ей всегда нравилось, когда рядом круг близких 
друзей и родной коллектив.
— Вы звали Пугачеву по отчеству и на «вы»?
— Да, мы все обращались к ней так, а она к нам по 
именам. Вот, кстати, Людмилу Гурченко близкие ей 
люди называли просто Люсей, ей так нравилось, 
она так определила для себя. Но я называл и ее 
по имени-отчеству.
— Что особенно запомнилось в работе с Аллой 
Пугачевой?
— Было много интересных случаев. Однажды, 
когда мы улетали из Южно-Сахалинска, произошла 
задержка рейса. Мы уже сидели в самолете часа 
три, а он все не взлетал и не взлетал. Наконец, 
Алла Борисовна не выдержала, и мы видим: от-
крывается дверь самолета, по трапу спускается 
Алла Борисовна, за ней стюардессы, и шепот по 
салону: «Смотри, смотри, Пугачева!» А она идет, ак-
тивно так жестикулирует и направляется в сторону 
аэропорта. Потом возвращается, и через 20 минут 
мы взлетаем. Оказывается, не сработал какой-то 
датчик, и мы не могли получить разрешение на 
вылет. А Алла Борисовна добилась разрешения 
за несколько минут.
— Я слышала, что Пугачева боится летать?
— Да, она боится перелетов. Помнится, когда мы 
полетели в Баку, она поехала туда поездом, но, 
видимо, сильно устала и обратно уже не захотела 
так добираться — полетела с нами. А вообще ей 
на весь прощальный тур дали отдельный вагон, 
который цепляли к разным поездам, так мы и 
ездили. Однажды тоже был очень интересный 
случай: мы ехали по Северному Кавказу на поезде, 

а так как других поездов в это время не было, нам 
дали тепловоз и всего два вагона — один Алле 
Борисовне, другой музыкантам. И полетело по 
сарафанному радио: увидите странный поезд из 
3 вагонов — это Пугачева едет. Организаторы не 
хотели ее предупреждать, что дорога будет про-
ходить через Дагестан и Чечню. Останавливаемся, 
по-моему, в Хасавюрте, и затем в Ножай-Юрте, 
а там чеченские военные танцуют свой нацио-
нальный танец по кругу и кричат: «Алла-а-а-а Бо-
рисовна, покажитесь, мы знаем, что вы здесь!» 
А было совсем рано, около 6 утра! Ну, тут все и 
рассекретилось.
— Пугачева хорошо платила? У вас была опре-
деленная зарплата или вы получали деньги за 
каждое выступление?
— Да, Алла Борисовна платила хорошо, особенно 
последний год. Деньги мы получали за каждое 
выступление. Что прощальный тур будет ровно 
год, она предупредила заранее. Но некоторые 
музыканты не поверили, думали, это такой пиар, 
и потом не могли смириться с этим, были обиды, 
разные трения.
— А случались во время работы с Аллой Бо-
рисовной какие-то накладки, может быть, 
технические? 
— Однажды такое случилось во время тура по 
Германии. Мы прилетаем во Франкфурт-на-Майне, 
нас встретили, выдали распечатанные листочки 
с порядком городов и названием гостиниц. За-
тем нам предстоял 100-километровый переезд 
в Ганновер, где на следующий день должен был 
состояться наш первый концерт в Германии. Но 
вначале всех повезли на ужин недалеко от Франк-
фурта. И вот после ужина мы садимся в автобус, от-
ъезжаем и обнаруживаем, что техника — главного 
человека на сцене — с нами нет. И припоминаем, 
что и на ужине-то его не было. То есть он отстал 
раньше, еще в аэропорту! Звоним, но он недо-
ступен. Решаем ехать дальше и на месте решать 
проблему. Приезжаем в Ганновер, и тут у отеля 
нас встречает этот самый техник Наиль. Оказы-
вается, по прилете его резко «прихватило», и он 
забежал в первый попавшийся туалет в надежде, 
что успеет нас догнать. А аэропорт во Франкфурте 
огромный, и он просто потерялся без мобильной 
связи и без знания какого-нибудь языка, кроме 
русского и татарского. Он начинает лихорадочно 
искать русскоговорящих, но никого не находит. 
Изучая надписи, кое-как добирается до железно-
дорожного вокзала. Идет туда, находит бумажку 
с названием города и гостиницы, обращается в 
справочную, указывая на название города. Ему 
предлагают пройти в кассу и купить билет на по-
езд до Ганновера. Покупает он билет и едет. А по 
приезде, опять же не находя русскоговорящих, 
идет в справочную, снова показывает бумажку 
с названием отеля. Но оказывается, что отелей 
с названием, указанным в бумажке, в Ганновере 
аж три. Тогда он говорит волшебное слово: «Пу-
гачева!» А немцы, как известно, славятся своим 
небезразличием, поэтому девушка позвонила во 
все гостиницы, узнала, где остановилась такая 
фрау Пугачева, и даже вызвала потерявшемуся 
русскому такси. 
— Почему вы не перешли после работы с Пуга-
чевой к Киркорову? Он сам говорил, что готов 
был взять всех музыкантов Аллы.
— Я ничего об этом не знал. У Филиппа много лет 
есть свои отличные музыканты, которых я давно 
знаю. Не думаю, чтобы он хотел что-то менять.
— Не было ощущения, что после окончания 
работы с Пугачевой вы потерялись, оказались 
за бортом? 
— Нет, конечно. После окончания выступлений 
Аллы Борисовны с «Рециталом» я стал работать 
в группе «Арсенал». Затем познакомился с инте-
ресным и самобытным автором-исполнителем 
рок-баллад Александром Чернораем. Он не имел 
ранее отношения к шоу-бизнесу, но сочиняет очень 
красивые и необычные песни. Таким образом, мы 
стали сотрудничать, и я начал делать аранжировки 
песен Александра.
— То есть с шоу-бизнесом вы завязали и пере-
ключились на рок? Хотя рок в нашей стране 
с попсой не желает иметь ничего общего. 
Кстати, почему так происходит?
— Я занимаюсь джазом и джаз-роком. Просто я 
делаю аранжировки в разных стилях, в том числе 
и в стиле рок-баллады, в котором и сочиняет Алек-
сандр. На Западе рок и попса постоянно в чем-то 
пересекаются, они дружат друг с другом, а у нас 
они развиваются строго параллельно. Взаимоот-
ношения поп- и рок-артистов напоминают старый 
анекдот, когда встречаются в море два корабля, 
на палубе одного — эмигранты, уезжающие в Из-
раиль, а на палубе другого — репатрианты, возвра-
щающиеся в Россию, и в итоге и те и другие стоят 
на палубе и вертят в адрес друг друга пальцем 
у виска. Так и наши рок- и поп-артисты. Первые 
считают, что попсовики предали музыку ради 
денег, а они, рокеры, чисты в своем творчестве и 
творят исключительно ради искусства. Попсовики 
говорят: «Зато у нас и популярность, и деньги, а у 
вас ничего, только надежда!» Но Саша как раз со-
четает в себе лучшее от обоих направлений — он 
пишет музыку в стиле рок-баллады, но при этом 
она понятна и близка людям, как любой хороший 
хит. Это в действительности большая редкость, 
и он, надо сказать, уже выступает в таких непро-
стых залах в Москве, как Дом музыки и Театр на 
Серпуховской, и это без малейшей поддержки 
радио и телевидения. Мне кажется, что будущее 
вполне может быть за таким направлением, когда 
оно соответствует довольно высокому музыкаль-
ному уровню, но при этом оказывается простым 
и доступным людям.

Татьяна ФЕДОТКИНА.

За неделю греками с банковских 
счетов было снято около 2 млрд евро.

ГУРЧЕНКО — ЛЮСЯ,
ПУГАЧЕВА — АЛЛА 
БОРИСОВНА
Об особенностях работы со звездами на сцене 
рассказывает музыкант знаменитостей Юрий Погиба
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Пугачева — человек 
настроения, но ей 

нравится, когда рядом 
родной коллектив.

Людмилу Гурченко близкие ей 
люди называли просто Люсей.

Билл Клинтон тоже любит 
послушать хорошую музыку.

Александр Чернорай пишет музыку 
в стиле рок-баллады, но при этом 
она понятна, как хороший хит.



Любая мать, безусловно, имеет влияние на 
своих детей, но безусловное влияние имеет толь-
ко на внушаемую и зависимую от чужого мнения 
дочь. Семейные психологи условно делят мам на 
церберов (влияние через негатив — строгость, 
уничижительные сравнения как способ придать 
чаду «ускорение»), воспитательниц (критика и 
нотации), наседок (мелочная опека, беспокой-
ство и постоянные советы) и мам-подружек, где 
отношения дочки-матери строятся на равных 
и тяготеют к женской дружбе. Мама-подружка 
— это, безусловно, лучший вариант. Но в нем 
таятся определенные опасности, которые тем 
опасней, чем незаметней.

Если верить психологам, все дочки про-
ходят через стадии детского послушания, под-
росткового сопротивления, а затем принятия 
материнских советов — но через личностный 
фильтр. Потому что, взрослея, любая разумная 
дочь понимает, что мама хочет как лучше, но, 
прислушиваясь к ее мнению и советам, не-
обходимо делать скидку на ее сугубо личный 
опыт, имевший место в другое время и в другом 
окружении. Прислушиваться полезно, а бес-
прекословно слушаться, если ты уже не малое 
дитя, — крайне вредно. 

 Но вот именно мамы-подружки, по мнению 
психологов, невольно и сами того не желая 
заставляют своих взрослых дочерей быть из-
лишне послушными. Именно потому, что они 
— на равных. А поскольку это все-таки мама, 
а не просто подружка, то ее слова принима-
ются особенно близко к сердцу — ведь кто 
еще так заинтересован в твоем счастье? И 
хорошо, когда мать-подружка понимает, что 
все ее оценки/упреки/советы в адрес дочери 
— это больше, чем мнение просто матери и 
просто подруги. Иметь авторитет как мать и 
ждать откровенности как подруга — это двойная 
ответственность.

«Эффективнее всех навязать свои жиз-
ненные установки и зажить дочкиной жизнью 
настолько, что она станет не ее отдельной 
жизнью, а маминой работой над ошибками в 
ее собственной, уже прожитой, может именно 
мама-подружка, — предупреждает семейный 
психолог Денис Токарь. — Если мнение обычной 
мамы легко можно пропустить мимо ушей, то 
мама-подружка бьет четко в цель».

Тебя уже предали 
Ларисе скоро 30, у нее два высших обра-

зования, она хороша собой и прекрасно вос-
питана. То, что она не замужем, в современных 
реалиях не удивляет — скорее всего, у такой 
девушки очень высокая планка. То, что взрослая, 
хорошо зарабатывающая Лара живет с мамой, 
тоже странным не кажется, когда видишь маму 
— моложавую, энергичную женщину, больше 
похожую на подругу своей дочери, но в то же 
время нежно о ней заботящуюся. 

Но есть в благополучной жизни Ларисы одна 
большая проблема. 30-летняя женщина часами 
может говорить о том, что ее бросил отец, — хотя 
это случилось 27 лет назад. Девушка сетует, что 
отец с ней с тех пор никак не общается. Этот 
факт мучает Лару настолько, что она постоянно 
посещает психолога и регулярно борется с не-
вротическими расстройствами. 

— Лариса, но вы его хотя бы помните? — 
спрашиваю я ее. — Ведь он вас бросил в три 
года. Зачем вам такой отец?

— С тех пор он несколько раз объявлялся, 
приезжал с подарками, цветами, заверениями 
в своей отцовской любви, — отвечает Лара. — А 
потом снова исчезал на несколько лет. Кроме 
того, я его вижу постоянно по телевизору — ведь 
он известный актер. И все время слышу о нем 
от мамы. О том, что его уход — самая большая 
беда в моей жизни, что «не брось он тебя, все 
было бы по-другому...»

 А все дело в том, что 30 с лишним лет на-
зад будущая мать Ларисы — тогда хорошенькая 
начинающая актриса Евгения — познакомилась 
с молодым человеком из известной актерской 
династии, который впоследствии оправдал фа-
милию, тоже став знаменитостью. Между ними 
случился бурный роман, Женя забеременела. 
Юноша, как порядочный человек, женился, но 
вместе они прожили не более четырех месяцев. 
Спустя два года по настоянию мужа развелись 
официально, а спустя еще год он полностью 
исчез из жизни мамы с дочкой. Для Жени это 
стало тяжелым ударом, тем более что как раз 
в это время популярность ее бывшего мужа 
стала расти на глазах. Таблоиды запестрели 
фотографиями — вот он с новой женой, вот на 
новой шикарной даче, вот на красной дорожке 
в Каннах... У самой же Жени артистическая ка-
рьера не задалась, и она еле сводила концы с 
концами, страшно переживая, что дочь живет в 
бедности. Папа платил копеечные алименты, а 
гордая Женя не хотела идти в суд.

— Я сделала для дочери все! — говорит 
Евгения. — Я ушла из театра, понимая, что за-
работком актрисы ребенка не прокормишь, да 
и по вечерам мать должна быть дома, а не на 
сцене. Я не вышла замуж, чтобы дочку не растил 
чужой человек. А он для нее не сделал ровным 
счетом ничего!

Это чистая правда: Женя дочку холила-

лелеяла-учила, а когда девушка вошла в пору 
юности, постаралась стать ей подругой. Мать 
была адекватной во всем — кроме одного, ее 
собственного «пунктика», на котором она заци-
клилась. «Вот если бы твой отец тебя не бросил, 
ты могла бы принадлежать к знаменитой дина-
стии», «ты вращалась бы в совершенно другом 
кругу», «у тебя были бы совершенно другие 
материальные возможности» — и т.д. и т.п.

В итоге нереализованные материнские на-
дежды пропитали всю жизнь Ларисы, как ядом. 
«Отец на тебя наплевал» — стало для Лары чем-
то вроде ярлыка на лбу, а заодно — приговором 
и диагнозом. Зачем чего-то добиваться, все 
равно это не будет так же успешно, как могло 
бы быть при участии знаменитого отца?! Какому 
мужчине можно доверять, если даже отец так 
поступил?! Может, я не достойна его?..

— Моя мамочка — самая лучшая, самая 
понимающая, она никогда не осуждает и не 
ругает, а выслушивает и поддерживает, — де-
лится Лариса. — Мою маму очень обидел мой 
папа, эта рана до сих пор не зажила. И у меня 
тоже не заживет... 

— Женя, а вам не кажется, что для Ларисы 
лучше будет плюнуть и забыть такого отца? — 
спрашиваю я у матери. — И перестать думать 
о нем день и ночь?

— Я вовсе не хочу, чтобы она о нем думала, 
— искренне уверяет Евгения. — Но как же можно 
забыть отца?! Она не может, заставить ее — не 
в моих силах!

В итоге с виду красивая и успешная Лариса 
— постоянный пациент клиники неврозов, в свои 
неполные 30 имеет кучу комплексов, и никакой 
собственной жизни, кроме материнских сожа-
лений о далеком прошлом, у нее нет.

— Замуж? Не знаю. У меня было несколько 
недолгих романов. Но эти парни как-то не внуша-
ли доверия. Мужчины такие ненадежные — раз 
уж мой отец...

Исправь мои ошибки
Вере 43, она весит под 100 кг, при этом 

любит покушать и выпить, а потом ругает себя 
за это и сама же оправдывает: «В жизни так мало 
радостей!». Вера перебивается случайными 
заработками, хотя в 20 с небольшим уверенно 
начала собственный бизнес, и у нее все полу-
чалось. Она одинока, хотя в 21 год удачно вы-
шла замуж. Рядом с расплывшейся Верой — ее 
подтянутая молодящаяся мать: она дочери и 
лучшая подруга, и советчица. Вера когда-то была 
очень хороша собой, но теперь это только едва 
заметные следы былой привлекательности. Зато 
мама для своих 60 с лишним выглядит шикарно и 
уверенно ведет свой маленький женский корабль 
по житейским волнам.

Если бы кто-то посмел заявить, что в не-
счастливой женской судьбе дочери виновата 
Надежда Ивановна, она бы искренне сочла та-
кого человека подлецом и недоброжелателем 
их семьи. Она посвятила свою жизнь дочери, и 
все, чего хотела, — это чтобы та не повторила 
ее ошибок.

— Мама вышла замуж за отца в 20 лет по 
беременности, — рассказывает Вера. — Они 
вместе учились в институте, только мама мо-
сквичка, а отец — из сибирской деревни. Пока 
я была маленькой, отец трудился на трех рабо-
тах; приходя домой, он требовал еды и падал 
замертво. Он маму любил, но по характеру был 
суров, немногословен, а маме хотелось красивой 
жизни — концертов, нарядов, гостей и пр. Мама 
упрекала его в неотесанности, отец какое-то 
время терпел, а потом завел любовницу — мне 
тогда было лет 15, я помню скандалы. Мама 
писала ему на работу, в партком, еще куда-то 
— в итоге отец остался в семье. Но затосковал 
и запил, хотя раньше к спиртному был равно-
душен. Мама его боялась и жаловалась только 
за его спиной — мне, родственникам, соседям: 
«Да, Федя — мой тяжкий крест! Терплю только 
ради дочери!» 

Когда Вера вышла замуж за своего Олега, 
красивого и обеспеченного, мама гордо сооб-
щила, что это ее заслуга: мол, так хорошо она 
привечала будущего зятя — иначе он и не стал 
бы жениться.

— Мама действительно помогала мне со-
ветами, мы с ней все вместе обсуждали, — убеж-
денно говорит Вера.

Она уверена, что ее мать сделала все воз-
можное, чтобы дочь воплотила в жизнь мамино 
представление о счастливой и успешной жен-
щине — стройной, материально независимой, 
окруженной мужским вниманием, и лишь ее вина 
в том, что это не удалось. Себе мать-подружка 
отвела скромную роль «серого кардинала» при 
семье дочери. 

Чтобы компенсировать свою тоску по до-
машним приемам, Надежда Ивановна убеждала 
дочь в необходимости собирать у себя дома 
шикарные застолья с «приличным обществом», 
на которых всегда присутствовала сама и при-
водила отца. Но чтобы дочь была стройной, 
во время этих застолий мать всегда следила 
за тем, чтобы Вера меньше ела («раздобре-
ешь — муж сразу бросит, мужики все такие!»). 
Мама убедила Веру выпросить у мужа деньги 
на собственный бизнес, когда та была на 8-м 
месяце беременности. А едва Вера переста-
ла кормить грудью дочку, мама убедила ее 
скорее забеременеть вторым ребенком («с 
двумя детьми муж точно не бросит!»). Потом 
мама велела Вере попросить мужа квартиру 
нотариально переписать в долях на четверых 
с учетом двоих детей («а то мало ли как жизнь 
повернется?»). Дочь исправно выполняла со-
веты и радовалась, что у нее есть такая умная 
и практичная «подруга».

Маленький бизнес Веры был связан с 
поездками в Турцию за товаром. Ездили они, 
разумеется, вдвоем с мамой. Однажды во время 
одного из таких туров мама предложила дочке 
пофлиртовать с местными партнерами: «Нам, 
женщинам, это нужно для тонуса! И для бизнеса 
лучше будет».

Вера и здесь послушалась. Они с мамой, 
как истинные подружки, весело обсуждали 
подробности своих романов, но однажды об 
этом узнали мужья обеих. Разразился двойной 
скандал. Мама напутствовала: «Ни за что не 
иди у него на поводу! Ничего не бойся! Будет 
угрожать разводом — разводись! Он тогда без 
штанов останется — двое маленьких детей! А 
если ты дашь слабину, он так и будет из тебя 
веревки до конца жизни вить!»

Дочь четко выполнила материнское на-
путствие, но ее муж отчего-то не испугался и 
развелся. Надежда Ивановна и здесь помогала 
дочери: на пару они судились за квартиру и 
половину дачи и оспаривали сумму алимен-
тов — тяжба затянулась на годы. Вера сильно 
нервничала, мама сочувствовала и даже сняла 
запрет на жирную еду и сама привозила дочке 
всякие вкусности. Но когда Вера однажды при-
гласила к себе домой нового знакомого, мать 

сразу нахмурилась: «У тебя еще дети маленькие, 
а ты уже чужого мужика в дом ведешь! Вселится 
к тебе еще на халяву — для этого мы, что ли, 
квартиру отсудили?!» 

Сама же Надежда Ивановна осталась с 
мужем: вымолила у него прощение, хотя и гово-
рила, что ругает себя за слабость. «А вот дочка 
молодец, выдержала характер, я сама не смогла 
— так хоть ее научила».

С момента развода прошло 12 лет: Вера 
так и не вышла больше замуж, зато ее мама 
готовится к 45-летию совместной жизни со 
своим «мужем-крестом». Надежда Ивановна 
теперь и внучкам дает советы: «Насчет парней 
советуйтесь только со мной! В отличие от вашей 
матери, я сумела сохранить свой брак, хотя ваш 
дедушка — очень тяжелый человек!» 

«Мать одного ребенка»
Марина подавала блестящие надежды — 

была гордостью химфака, и профессора видели 
в ней восходящую звезду науки. Учеба давалась 
легко, а вот личная жизнь — с трудом. В жаркое 
лето перед поступлением в аспирантуру 23-лет-
няя Марина встретила парня, который, как ей 
показалось, увлекся ею по-настоящему. Все 
лето они встречались, и девушке казалось, что 
дело идет к свадьбе. Но в сентябре ухажер испа-
рился, а Марина, пытаясь забыться над начатой 
кандидатской, обнаружила, что беременна. Она 
ушла в декрет с мыслью, что дорастит чадо до 
яслей и вернется к диссеру. Но Анечка родилась 
ослабленной, росла болезненной, постоянно 
плакала и без конца болела. Ни о каких яслях 
уже не было и речи. Три года Марина сидела в 
декрете, потом было вышла на работу, но из-за 
бесконечных больничных по уходу за дочкой ее 
вывели за штат. Тогда она и вовсе уволилась, 
подрабатывая на дому написанием курсовиков 
для школьников и иногда с тоской вспоминая о 
своих научных амбициях.

Дочь стала ее смыслом жизни — неудав-
шейся с точки зрения профессии. И, глядя на 
копающуюся в песочнице малышку, Марина 
мечтала, что раз не она, то дочь со временем 
станет светилом науки, ведь химия — это самое 
интересное, что есть в жизни! Одной из первых 
игрушек маленькой Анечки стал набор «Юный 
химик». Когда дочь подросла, то почти каждую 
неделю ходила с матерью в Политехнический 
музей, постоянно слушала ее рассказы о по-
трясающих превращениях веществ. Мать и дочь 
были неразлучны, Марина считала, что любовь 
к химии еще больше сближает их. Разумеется, 
Аня поступила на химфак, а мать была ее луч-
шей советчицей в плане учебы и подругой по 
жизни. Она даже ездила вместе с дочерью на 
научные конференции — ей было интересно, 
да и почему не прокатиться в другой город с 
дочкой-подружкой?

Все было бы прекрасно, да только химия 
была Анне совершенно неинтересна. Ей не 
нравилось ничего, связанное с этой наукой. 
Она трудилась младшим научным сотрудником 
в заштатном НИИ и совершенно не подавала 
никаких надежд.

— В детстве и юности мне казалось, что 
признаться матери в том, что я не хочу быть 
химиком, означало просто убить ее, — рассказы-
вает Аня. — Мне и мысли такие в голову не при-
ходили, как-то я привыкла, что мое «химическое» 
будущее — вещь сама собой разумеющаяся. 
Я даже не заикалась, что мне очень нравится 
рисовать, и хотелось бы поступить в художе-
ственную школу...

Но когда Ане стукнуло 30, и мама стала 
настаивать на защите диссертации, дочь не 
выдержала. Сказала, что уходит из НИИ, будет 
учиться на курсах компьютерного дизайна, чтобы 
потом работать в этой сфере.

К счастью, Марина поняла дочь и не устрои-
ла скандала. Но очень удивилась: почему та 
ничего не говорила ей раньше о своих пристра-
стиях? Ей даже в голову никогда не приходило, 
под каким давлением все эти годы находилась 
Анна…

Комментарий специалиста 
— Сразу оговорюсь: все сказанное не от-

носится к тем семьям, где у матерей с дочерьми 
сложились действительно дружеские, но при 
этом равные, партнерские отношения — это са-
мое лучшее, что может быть. А вот из зациклен-
ных матерей (специалисты называют их «мать 
одного ребенка») получается мать-подружка со 
знаком минус, — поясняет семейный психолог 
Денис Токарь. — «Мать одного ребенка» — это 
что-то вроде театра одного актера. Такая мать 
не дает ребенку и шагу ступить самостоятельно, 
превратив его в единственный смысл своей 
жизни. И с этим ребенком, из которого сотво-
рили то ли крест, то ли знамя, мать гордо шагает 
по жизни. А когда ребенок вырастает, что надо 
сделать, чтобы он не оторвался от материнской 
юбки? Правильно — стать ему подругой! С маль-
чиками это сложнее, а вот быть подружкой для 
дочери вполне реально.

Психологи полагают, что избавляться от 
«дружеской опеки» надо пошагово. Шаг 1: осо-
знать и принять «страшное» открытие, что на-
вязыванием своего жизненного сценария мама 
портит вашу жизнь, но делает это не со зла. 
Шаг 2: простить мать и «отпустить» — то есть не 
обижаться, не спорить, но и не принимать близко 
к сердцу все сказанное ею. Шаг 3: возьмите 
лист бумаги, поделите его на две части, слева 
выпишите все мамины советы/утверждения/
предостережения, вызывающие у вас сомнения, 
недоумение и отторжение, а справа — свое 
мнение на этот счет. И постарайтесь оценить 
обе позиции здраво, без привязки к автору 
идеи и попыток с ним поспорить. Какое мне-
ние ближе лично вам — это и есть ваш выбор. 
Шаг 4: примите как данность — когда взрослая 
дочь, уважая мнение и личность мамы, тем не 
менее поступает по-своему — это никакое не 
предательство. Каждый из нас — кузнец своего 
счастья, и даже продиктованные самыми благи-
ми намерениями советы матери не обязательны 
к исполнению.

Жанна ГОЛУБИЦКАЯ.
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Самый близкий 
человек может 
превратить жизнь 
ребенка в работу над 
своими ошибками

В то, что какая-либо мать способна не 
любить свою дочь, поверить трудно 

— и даже если это возможно, то таких 
матерей единицы. Большинство же 

как раз очень любят своих дочерей — и 
при этом невольно делают их несчаст-

ными.
Мама-цербер и мама-наседка — пер-
сонажи известные: обе всегда «хотят 

как лучше», а их дочери с младых ног-
тей мечтают поскорее выбыть из-под 
маминого крыла. Но мама-подружка 
— мечта каждой девочки: вот уж кого 

трудно заподозрить в причинении 
вреда любимому чаду! Но именно 

дочки-матери-подружки чаще других 
ходят по порочному кругу: в юности 

дочка мечтает стать похожей на маму, 
в зрелости боится повторить ее судьбу 

— но именно ее и повторяет.

ДОЧКИ-МАТЕРИ
на выживание

Организатор торгов (Продавец) — Конкурсный управ-
ляющий ОАО «МРС» Николаев Андрей Иванович (ИНН 
071400490941, СНИЛС 057-137-461-62, член НП «СРО 
АУ СЗ» (ИНН 7825489593, ОГРН 1027809209471, 191060, 
Санкт-Петербург, ул.Смольного, д.1/3, подъезд 6) сооб-
щает о проведении открытых торгов по продаже имуще-
ства, принадлежащего Открытому акционерному обществу 
«Мультисервисная радиосеть» (местонахождение: 117393, 
г. Москва, ул.Академика Пилюгина, д.12, корп.2, ОГРН 
1047796890668, ИНН 7714578625), признанного бан-
кротом Решением Арбитражного суда г. Москвы по делу 
№А40-94305/12-124-131Б от 09.08.2013 г. и находящегося 
в процедуре конкурсного производства. 

Торги проводятся в форме открытого аукциона с открытой 
формой предоставления предложений о цене имущества.

Торги проводятся в электронной форме на электрон-
ной площадке «Аукционный тендерный центр» (опера-
тор электронной площадки) по адресу в сети интернет: 
http://www.atctrade.ru 29.07.2015 г., время начала подачи 
предложений о цене — 10-00 час.моск.вр., время подведе-
ния результатов торгов — в течение трех часов с момента 
окончания торгов. 

В соответствии с положениями ст.ст. 110-111, 139 ФЗ «О 
несостоятельности (банкротстве)» предлагается к продаже 
следующее имущество Должника:

Лот № 1:
— Кабель связи ОВК, марка кабеля ОК432-5001 ЭКУ 

(СУ005064-СУ005063), 540 п.м., расположенный в коллек-
торах ГУП «Москоллектор» по адресам: г. Москва, ул. Саморы 
Машела, д.10 — г. Москва, Ленинский пр-кт, д.117. Проведены 
работы по демонтажу (отсечению) коммуникаций.

Начальная продажная цена лота: 698 755,29 рублей, НДС 
не облагается.

Лот №2:
— Кабель связи ОВК, марка кабеля ОК432-5002 ЭКУ 

(СУ005033-СУ005064), 560 п.м., расположенный в коллек-
торах ГУП «Москоллектор» по адресам: г. Москва, Ленинский 
пр-т, д.117 — г. Москва, Ленинский пр-кт., д.150. Проведены 
работы по демонтажу (отсечению) коммуникаций.

Начальная продажная цена лота: 484 134,61 рублей, НДС 
не облагается.

Лот №3:
— Кабель связи ОВК, марка кабеля ОК192-5003 ЭКУ 

(СУ005066-СУ005033), 240 п.м., расположенный в коллек-
торах ГУП «Москоллектор» по адресам: г.Москва, Ленинский 
проспект, д.150 — г.Москва, 26 Бакинских Комиссаров, 
д.10, корп.1. Проведены работы по демонтажу (отсечению) 
коммуникаций.

Начальная продажная цена лота: 426 121,46 рублей, НДС 
не облагается.

Лот №4:
— Кабель связи ОВК, марка кабеля ОК432-5022 ЭКУ 

(№648 ВРМ8 (апп. МРС)), 348 п.м., расположенный в коллекто-
рах ГУП «Москоллектор» по адресам: г. Зеленоград, Яблоневая 
аллея, д.333 — г. Москва, Савелкинский пр-д, д.4. Проведены 
работы по демонтажу (отсечению) коммуникаций.

Начальная продажная цена лота: 361 738,72 рублей, НДС 
не облагается.

Лот №5:
— Кабель связи ОВК, марка кабеля ОК432-2615, 1050 п.м., 

расположенный в коллекторах ГУП «Москоллектор» по адре-
сам: ЭКУ (г.Москва, ул.Бутлерова, д.7 (ММТС-9) — г.Москва, 
ул.Профсоюзная, д.80 (Главное архивное управление). Про-
ведены работы по демонтажу (отсечению) коммуникаций.

Начальная продажная цена лота: 901 637,38 рублей, НДС 
не облагается.

Лот № 6:
— Базовая станция 77-03830 (устройство аппаратно-

программное (УАП) — 1 шт., антенны ВРЧБ — 2 шт.) по адресу: 
г.Москва, Ярославское ш., д.2, корп.2 (узел доступа). Год 
выпуска: 2012, инвентарный номер 000000378.

Начальная продажная цена лота: 4 639 914,81 рублей, 
НДС не облагается.

Лот №7:
— Базовая станция 77-03832 (устройство аппаратно-

программное (УАП) — 1 шт.) по адресу: г.Москва, Ярослав-
ское ш., д. 122, корп. 2. Год выпуска: 2012, инвентарный 
номер 000000386.

Начальная продажная цена лота: 3 617 467,48 рублей, 
НДС не облагается.

Лот №8:
— ТРС Базовая станция 77-01384 (антенна 360 грд. — 

2 шт., базовая станция KAMA DS.11 — 1 шт., устройство аппа-
ратно-программное (УАП) — 1 шт.) по адресу: г. Москва, ул. 
Серафимовича, д. 2 транспортная сеть. Год выпуска: 2010, 
инвентарный номер 000000181.

Начальная продажная цена лота: 1 630 702,76 рублей, 
НДС не облагается.

Лот №9:
Базовая станция 77-03870 (антенна ВРЧБ — 3 шт., ба-

зовая станция КАМА DS.11 — 3 шт., устройство аппаратно-
программное (УАП) — 2 шт.) по адресу: г. Москва ул. Скобе-
левская, д.5 (узел доступа)

Начальная продажная цена лота: 4 380 698,05рублей, 
НДС не облагается.

Лот №10:
Базовая станция 77-03831 (антенна ВРЧБ — 3 шт., устрой-

ство аппаратно-программное (УАП) — 1 шт.) по адресу: 
г. Москва, Ярославское ш., д.63

Начальная продажная цена лота: 1 628 442,84 рублей, 
НДС не облагается.

Лот №11:
Базовая станция 77-04124 (антенна ВРЧБ — 3 шт., устрой-

ство аппаратно-программное (УАП) — 1 шт.) по адресу: 
г. Москва, Викторенко, д.2/1 (узел доступа).

Начальная продажная цена лота: 4 135 525,50 рублей, 
НДС не облагается.

Лот №12:
Базовая станция 77-04155 (устройство аппаратно-

программное (УАП) — 1 шт.) по адресу: г. Москва, пр. Мира, 
д.180-182.

Начальная продажная цена лота: 245 074,77 рублей, НДС 
не облагается.

Шаг аукциона на повышение цены Лота устанавливается 
из расчета 5% от начальной цены Лота. Размер задатка со-
ставляет 10% от начальной стоимости Лота.

Подача заявок с приложением необходимых докумен-
тов, подписание договоров о задатке осуществляется в 
соответствии с Регламентом электронной площадки «Аук-
ционный тендерный центр», п.4.3. Порядка проведения от-
крытых торгов в электронной форме при продаже имущества 
(предприятия) должников в ходе процедур, применяемых в 
деле о банкротстве, утв. Приказом Минэкономразвития от 
15.02.2010г. №54.

Претенденты признаются участниками аукциона после сво-
евременного выполнения всех условий: приема оператором 
электронной площадки соответствующей заявки на участие в 
аукционе с приложением необходимых документов; поступле-
ния в установленный срок задатка, принятия Организатором 
торгов решения о допуске Претендента к аукциону. 

Прием заявок на участие в аукционе осуществляется с 
22.06.2015 г. с 10-00 час.моск.вр. в течение 25 рабочих дней 
и прекращается 24.07.2015г. в 18-00 час.моск.вр.

Задаток должен быть перечислен не позднее 24.07.2015г. 
по следующим реквизитам: Получатель: ОАО «МРС», ИНН 
7714578625, КПП 773601001, р/с 40702810595000011864 в Банк 
ГПБ (АО), БИК 044525823, к/с 30101810200000000823.

Победителем открытых торгов признается участник торгов, 
предложивший самую высокую цену.

По окончании аукциона по месту его проведения подпи-
сывается Протокол о результатах аукциона. Договор купли-
продажи Лота подписывается Победителем Аукциона в те-
чение пяти дней с даты получения предложения Продавца 
о его заключении. Оплата Лота производится в течение 30 
(Тридцати) дней со дня подписания договора купли-продажи. 
При уклонении лица, являющегося Победителем торгов, от 
подписания Протокола или Договора, сумма задатка По-
бедителю не возвращается. 

Оставшиеся денежные средства за приобретенный Лот 
за вычетом суммы задатка перечисляются по следующим 
реквизитам: Получатель: ОАО «МРС», ИНН 7714578625, КПП 
773601001, р/с 40702810495000011864 в Банк ГПБ (АО), БИК 
044525823, к/с 30101810200000000823.

По вопросам ознакомления с имуществом и документацией 
к нему и всем вопросам, связанными с условиями проведения 
аукциона, а также иным вопросам, не нашедшим отражения 
в настоящем информационном сообщении обращаться к 
Организатору торгов (123022, г.Москва, Звенигородское 
шоссе, д. 3, 8 (495) 228-60-28, info@icbl.ru).

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Решением Арбитражного суда Московской области от 
21.01.15 по делу № А41-69790/14 ООО «РусПромИнвест» 
(ИНН:5042118437; ОГРН: 1115042001865; 141315, МО, 
Сергиево-Посадский район, г. Сергиев Посад, Скобя-
ное ш., д. 13 — далее Должник) признано банкротом, 
открыто конкурсное производство, конкурсным управ-
ляющим утвержден Латыпов Равил Умярович (ИНН: 
772500213928; СНИЛС 087616031074, 125190, г. Мо-
сква, а/я 020), член НП СРО «МЦПУ» (ИНН: 7743069037, 
адрес: 129085, г. Москва, п-т. Мира, д. 101В). Органи-
затор торгов — ООО «И-Консалт» (тел. 8(926)9012329, 
ikonsalt1@gmail.com, 143581, Московская обл., Истрин-
ский р-н, Павло-Слободское с/п, Павловская Слобода с., 
Ленинская Слободка ул., 23А) — сообщает о проведении 
открытых торгов в форме аукциона по продаже имуще-
ства Должника на электронной площадке ООО «Межре-
гиональная Электронная торговая система» (далее ООО 
«МЭТС»), www.m-ets.ru. 
Лот №1: помещение 4 комн. 1-13, назначение: нежи-
лое, общая площадь 182,8 кв.м, этаж 1, МО, Сергиево-
Посадский муниципальный район, городское поселение 
Богородское, с. Муханово, ул. Центральная, д. 1/1, пом. 4.; 
кадастровый номер: 50-50-05/058/2011-172. Начальная 
цена продажи лота №1 (без НДС): 1 036 383 руб. Сумма 
задатка по лоту №1: 207 276,60 руб. 
Лот № 2: здание: механическая мастерская, назна-
чение: нежилое, 1-этажный, общая площадь 147,8 кв. 
м., кадастровый номер: 50-50-05/134/2010-132; адрес 
объекта: МО, Сергиево-Посадский муниципальный 
район, городское поселение Богородское, район дер. 
Язвицы, объект № 162; права требования (дебиторская 
задолженность) в размере 34 270 390 рублей 00 копеек 
к четырем должникам. Начальная цена продажи лота №2 
(без НДС): 34 658 177 руб. Сумма задатка по лоту №2: 
6 931 635 руб. 40 коп.
Ознакомиться с положением о торгах, требованиями к 
оформлению документов, характеристиками выстав-
ляемого на торги имущества можно по адресу: Москва, 
ул.Василия Петушкова, д.8, предварительно позвонив 
Организатору торгов по тел. 8(926)9012329. Торги 
состоятся 27.07.15 г. в 10:00. Заявки с прилагаемы-
ми документами на участие принимаются, начиная с 

10:00 22.06.2015 г. по 10:00 24.07.2015 г., оператором 
электронной площадки. Заявка на участие составляется 
в произвольной форме на русском языке, включает в 
себя наименование, организационно-правовую форму, 
место нахождения, почтовый адрес (для юридического 
лица) заявителя; фамилию, имя, отчество, паспортные 
данные, сведения о месте жительства (для физического 
лица) заявителя; номер контактного телефона, адрес 
электронной почты заявителя, а также сведения о на-
личии или об отсутствии заинтересованности заявителя 
по отношению к должнику, кредиторам, конкурсному 
управляющему и о характере этой заинтересованности, 
сведения об участии в капитале заявителя конкурсного 
управляющего, а также саморегулируемой организации 
арбитражных управляющих, членом или руководителем 
которой является конкурсный управляющий. К заявке на 
участие прилагаются выписка из ЕГРП (для юридического 
лица), выписка из ЕГРИП (для индивидуального предпри-
нимателя), копии документов, удостоверяющих личность 
(для физического лица, документ, подтверждающий 
полномочия лица на осуществление действий от имени 
заявителя. Для участия в торгах не позднее окончания 
срока представления заявок заявитель перечисляет 
задаток организатору торгов: ООО «И-Консалт»», р/с 
40702810138000066201 в (ОАО) «Сбербанк России» 
г. Москва, к/с 30101810400000000225, БИК 044525225, 
ИНН/ КПП 5017098272/501701001. Представленная заяв-
ка на участие в торгах подлежит регистрации оператором 
электронной площадки. К участию в торгах допускаются 
заявители, представившие заявки на участие в торгах и 
прилагаемые к ним документы, которые соответствуют 
требованиям законодательства РФ. «Шаг аукциона» 
составляет 5% от начальной цены продажи лота. Орга-
низатор торгов признает победителем участника, пред-
ложившего в ходе аукциона наиболее высокую цену. 
Результаты торгов подводятся на электронной площадке 
в день окончания торгов. Договор купли-продажи по 
результатам торгов заключается в течение 5 дней с 
момента получения оферты конкурсного управляющего 
Должника. Оплата по договору купли-продажи осущест-
вляется в течение 30-ти дней со дня его подписания на 
счет продавца. НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Организатор торгов ООО «Торговый дом «Разгуляй Зерно» 
(111024, г. Москва, ул. 2-я Энтузиастов, д. 5, корп. 21, ком. 1, 
ИНН 7721189281, ОГРН 1027739671024) — конкурсный управ-
ляющий Евдокимова Анна Алексеевна (СНИЛС 09783121500, 
ИНН 463228504401, адрес для корреспонденции: 305019, 
г. Курск, ул. Малых, д. 44Б, т. 8(4712)39-40-72), сообщает о 
признании несостоявшимися первых торгов 05.06.2015 г. 
по продаже имущества должника ввиду отсутствия заявок 
и объявлении повторных торгов в форме открытого аукцио-
на не в электронной форме.Ознакомиться с имуществом, 
порядком продажи, заключить договор о задатке можно, 
предварительно договорившись с организатором торгов по 
телефону, в рабочие дни с 10.00 до 17.00 ч. Наименование 
имущества / Начальная цена лота, руб. (НДС не облагается)  
/ Шаг торгов, руб./Задаток для участия в торгах, руб./Дата и 
время проведения торгов / Дата, время, место подведения 
результатов торгов. Лот №1 / Оргтехника и мебель всего 15 
позиций, расположенные по адресу: г. Москва, Рязанский 
проспект, 61/4 /85043,7/4252,185/8504,37/28.07.2015 г. в 
14.00 час. / 28.07.2015 г. в 16.00 час., г. Курск, ул. Малых, 
д. 44Б /. Задаток должен поступить до 16.00 ч. 27.07.2015 
г. на расчетный счет организатора торгов: Получатель: Ар-
битражный управляющий Евдокимова Анна Алексеевна, 
ИНН: 463228504401, Банк получателя: Курский РФ ОАО 
«Россельхозбанк» г. Курск, р/с: 40802810032000000547, БИК: 
043807798, к/с: 30101810700000000798. Заявка на участие 
в торгах подается Организатору торгов по адресу: 305019, 
г. Курск, ул. Малых, 44б с 09.00 час. 22.06.2015 г. до 18.00 
час. 27.07.2015 г. и должна содержать: 1) обязательство 
участника открытых торгов соблюдать требования, указанные 
в сообщении о проведении открытых торгов; 2) выписку из 
ЕГРЮЛ или засвидетельствованную в нотариальном порядке 
копию такой выписки (для юр. лица); 3) выписку из ЕГРИП 
или засвидетельствованную в нотариальном порядке копию 

такой выписки (для ИП), 4) копии документов, удостове-
ряющих личность (для физ. лица), 5) надлежащим образом 
заверенный перевод на русский язык документов о госу-
дарственной регистрации юр. лица или государственной 
регистрации физ. лица в качестве ИП в соответствии с 
законодательством соответствующего государства (для 
иностранного лица), 6) копию решения об одобрении 
или осовершении крупной сделки, если это требова-
ние установлено законодательством РФ; 7) фирменное 
наименование, сведения об организационно-правовой 
форме, о месте нахождения, почтовый адрес (для юр. 
лица), Ф.И.О., паспортные данные, сведения о месте 
жительства (для физ. лица), телефон, Email, ИНН; 8) копии 
документов, подтверждающих полномочия руководителя 
(для юр. лиц); 9) сведения о наличии или об отсутствии 
заинтересованности заявителя по отношению к должнику, 
кредиторам, арбитражному управляющему и о характере 
этой заинтересованности, сведения об участии в капитале 
заявителя арбитражного управляющего, а также сведения 
о заявителе, СРО арбитражных управляющих, членом или 
руководителем которой является арбитражный управляю-
щий. Победителем признается участник, предложивший 
наиболее высокую цену за предмет торгов. В течение пяти 
дней с даты подписания протокола о результатах торгов 
конкурсный управляющий направляет победителю торгов 
предложение заключить договор купли-продажи имуще-
ства с приложением проекта договора купли-продажи 
имущества в соответствии с представленным победителем 
торгов предложением о цене имущества. Полная оплата 
производится победителем торгов в течение 30 дней со 
дня подписания договора купли-продажи на расчетный счет 
Должника: р/с 40702810633000000682 в Отделении № 8596 
Сбербанка России г. Курск, к/с 30101810300000000606, 
БИК 043807606. НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Конкурсный управляющий ОАО «МРС» Николаев Ан-
дрей Иванович (ИНН 071400490941, СНИЛС 057-137-
461-62, член НП «СРО АУ СЗ» (ИНН 7825489593, ОГРН 
1027809209471, 191060, Санкт-Петербург, ул.Смольного, 
д.1/3, подъезд 6) сообщает о продаже имущества, при-
надлежащего Открытому акционерному обществу «Муль-
тисервисная радиосеть» (местонахождение: 117393, 
г. Москва, ул. Академика Пилюгина, д.12, корп.2, 
ОГРН 1047796890668, ИНН 7714578625), признанного 
банкротом Решением Арбитражного суда г.Москвы по 
делу №А40-94305/12-124-131Б от 09.08.2013 г. и нахо-
дящегося в процедуре конкурсного производства.

Состав имущества, предлагаемого к продаже:
— 5238 ЭКУ Базовая станция 77-03780, по адресу: 

ул. Скобелевская, д. 5 транспортная сеть. Начальная про-
дажная цена лота: 6 400 рублей, НДС не облагается.

Срок действия данного Предложения — до заверше-
ния процедуры конкурсного производства.

В течение срока действия данного Предложения кон-
курсным управляющим принимаются соответствующие 
заявки от потенциальных покупателей, которые с мо-
мента опубликования данного информационного со-
общения вправе направлять их на электронный адрес — 
info@icbl.ru.

При подаче заявки заявителем предоставляются 
следующие сведения:

— полные данные лица, оформившего и подписав-
шего заявку (от юридического лица заявка должна быть 
исполнена на бланке, с исходящим номером и датой со-
ставления, за подписью и печатью уполномоченного лица; 
от физического лица — в произвольной форме). В заявке 
обязательно должны быть указаны контактные данные 
лица для связи (телефон, факс, электронная почта);

— информация о товаре и его количестве, который 
желает приобрести потенциальный покупатель, а также 
цена, за которую он желает его приобрести.

По истечении 3-х рабочих дней конкурсный управ-
ляющий направляет на электронный адрес, указанный 
в заявке потенциальным покупателем, проект договора 
купли-продажи. В случае отсутствия каких-либо возраже-
ний/дополнений относительно условий представленного 
проекта договора, потенциальный покупатель обязан 
его подписать и направить подписанную с его стороны 
сканкопию договора в адрес конкурсного управляющего 
по указанному электронному адресу в течение 2-х ра-
бочих дней. Оригиналами договоров с приложениями 
стороны договора обмениваются посредством почтовых 
отправлений.

Покупатель обязан оплатить приобретаемое иму-
щество в течение 30 (Тридцати) дней с даты подписа-
ния договора купли-продажи по следующим реквизи-
там: Получатель: ОАО «МРС», ИНН 7714578625, КПП 
773601001, р/с 40702810495000011864 в Банк ГПБ (АО), 
БИК 044525823, к/с 30101810200000000823.

Передача имущества осуществляется по акту приема-
передачи в течение 3 (Трех) рабочих дней с даты посту-
пления денежных средств в оплату имущества. Форма 
доставки — самовывоз в течение 3 (Трех) рабочих дней 
с даты подписания акта приема-передачи. 

По всем вопросам, связанными с условиями данного 
Предложения, а также иным вопросам, не нашедшим 
отражения в настоящем информационном сообще-
нии обращаться к Организатору торгов (123022, г. Мо-
сква, Звенигородское шоссе, д. 3, 8 (495) 228-60-29, 
info@icbl.ru). НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Рано утром в пятницу в селе Васильевское 
Серпуховского района сгорела деревянная 
церковь Святителя Николая. Настоящая жем-
чужина, находившаяся в списке объектов 
деревянного зодчества Московской Руси 
XVII века. 

Храм этот обладал некими удивительными дета-
лями, до сих пор аналогов которым не найдено. Речь о 
поддерживающих потолок балках. В деревянных или 
каменных храмах они имеют гладкую прямоугольную 
или округлую форму. Здесь же балки были пятигран-
ными, покрытыми удивительной резьбой. Специали-
сты считают ее, с одной стороны, традиционной для 
Руси, с другой — подтверждают, что такой не было ни 
в одной из самых прославленных церквей.

Двадцать два года назад храм был передан 
православной епархии и из совхозного склада вновь 
превратился в культовое место, где и иконы появи-
лись, и службы начались, пусть нечастые — по суббо-
там и престольным праздникам, плюс пасхальные да 
рождественские, — но вдохнувшие в храм жизнь.

В прошлом году по инициативе депутатов Мо-
сковской облдумы Никольская церковь была внесена 
в список храмов, на реставрацию которых будут 
выделяться деньги из регионального бюджета. От-
реставрировать ее не успели. 

Сообщение, что горит деревянный храм в Ва-
сильевском, пожарным поступило в 5.20 утра. Его 
настоятель протоиерей Владимир Мастинин никак 
не может опомниться от случившегося. Он рассказал, 
что вечером ничего не предвещало беды. Пожар на-
чался под утро. Как удалось установить, кто-то про-
ник в храм, взломав дверь с его северной стороны. 
Очаг возгорания находился в алтарной части, где нет 
никакой электропроводки, то есть о коротком замы-
кании говорить не приходится. Да и по заведенной 
традиции отец Владимир на ночь храм обязательно 
полностью обесточивал. 

В причинах пожара теперь предстоит разби-
раться дознавателям. А настоятель храма очень 
надеется, что его удастся восстановить и вернуть 
прихожанам.

Валентина СЕМЬЯНЦЕВА.

ПОДМОСКОВЬЕ ЛИШИЛОСЬ  
ЕЩЕ ОДНОЙ ЖЕМЧУЖИНЫ

Вчерашним утром сгорела уникальнейшая 
церковь из списка объектов деревянного 
зодчества Московской Руси ХVII века
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ДОСУГ

ГОРОД

ЗЛОБА ДНЯ

сниму
❑ сниму комнату

т. 8(495)514-59-87

предлагаю
❑ дипломы, аттестаты

т. 8-915-050-80-23

предлагаю
❑ адвокат

т. 8-903-580-83-02

приглашаю
❑ массажисток

т.  8-968-719-42-44

❑ безболезненное 
усыпление, вывоз. 
Мосветслужба
т. 8-495-979-58-12

❑ ветпомощь на дом. 
Круглосуточно. 
т. 8(495)517-19-30

предлагаю
❑ обивка мебели.

т. 8-916-434-91-54

✓ Имеются противопоказания 
к применению и использова-
нию, необходимо получить 
консультацию специалиста.

предлагаю
1 ЧАС — И ВРАЧ У ВАС

ЗАПОИ
АЛКОГОЛИЗМ

Радикально
(495) 225-00-60

❑ запои. Алкоголизм. 
Круглосуточно
т. (495)956-01-07

❑ запои. Круглосуточно
т. (495)225-24-92

❑ запои. Лечение 
алкоголизма
т. (495)735-40-20

❑ массажисток
т. 8-963-995-97-06

предлагаю
❑ циклевка

т. 8-495-532-84-43

предлагаю

 тамада
т. 8-968-955-88-97

в Англиканском
соборе
www.grigoriankoncert.ru

0+ОРГАННЫЕ
    концерты

предлагаю

низкие
цены

КОЗЫРЬКИ
И ПЕРИЛА

Автомобильные навесы
www.metallrik.ru
+7(965)398-66-00

куплю
❑ ЧАСЫ ЛЮБОЕ 

СОСТОЯНИЕ, ЗНАЧКИ
т. 8-495-723-19-05

❑ книги б/у. Выезд
т. 8(495)720-68-36

предлагаю

Кроткая, немного пугливая 
кошка В ДОБРЫЕ РУКИ 

Молодая, 1,5 года, 
стерилизована.  Выбросили 

родственники умершей 
бабушки. Приучена к лотку. 

Первое время Белочка будет 
тосковать, 

поэтому ищем
понимающих

хозяев.

8 903 12 777 24

куплю
❑ автовыкуп

т. 8(495)664-97-17, 
8-(926)708-51-89

❑ АВТОВЫКУП
т. 8-916-302-49-75

❑ автовыкуп
т. 8-963-782-06-07

предлагаю
❑ автовыкуп 

т. 8-925-147-44-48

куплю
❑ антиквариат любой

т. 8-495-641-67-21
❑ солдатики куплю

т. 8-495-508-53-59

❑ купирование запоев
т. (495)995-22-50

куплю
❑ автомобильные 

катализаторы, К10, ПП3, 
СП. (495)945-70-91, 
(495)945-71-91, 
(495)945-60-02

❑ реле, К10, К52, 155. 
(499)126-02-60

продаю

предлагаю
❑ переезды

т. 8(495)517-44-72

предлагаю

Любовь
    Владимировна

www.gospozhaluba.ru

(495)641-84-40, 8(910)455-66-66

- Предсказываю судьбу
- Верну мужа и мир в семье
- Сниму порчу, сглаз, венец безбрачия
- Удача в бизнесе

предлагаю
❑ отдых т. 8-916-468-85-75
❑ расслабление

т. 8-916-292-12-35
❑ отдых! 

Любой район Москвы
т. 8-906-740-97-06

❑ отдых т. 8-916-904-21-19

❑ ОТДЫХ! По Москве
т. 8-965-307-40-89

❑ РАССЛАБЛЕНИЕ
т. 8-903-784-21-31

❑ ваш выбор – расслабление
м. "Планерная"
т. 8-965-221-69-71

❑ ваш отдых. Все районы
т. 8-903-128-45-45

❑ отдых м. "Варшавская"
т. 8-916-917-70-56

❑ отдых м. "Кутузовская"
т. 8-963-995-97-06

❑ отдых м. "Таганская"
т. 8-917-545-69-28

❑ отдых по Москве
т. 8-495-648-83-02

❑ отдых т. 8-903-549-00-58

 отдых! м. "Маяковская"
т. (495)790-40-30

 отдых! м. "Таганская"
т. 8-903-968-37-38

❑ правильный выбор – 
релаксация м. "Тушинская"
т. 8-968-719-42-44

❑ расслабление
м. "Маяковская"
т. 8-916-342-96-55

❑ релакс м. "Бабушкинская"
т. 8-965-269-87-30

❑ релакс м. "ОТРАДНОЕ"
т. 8-903-683-55-00,
м. "МЕДВЕДКОВО"
т. 8-963-694-47-47

❑ в филиале "Столичный" 
ОАО САК "Энергогарант" в 
связи с утратой признаны 
недействительными 
бланки полисов ОСАГО 
серии ССС № 0302309156, 
0648335057, 0668124483, 
0675189761, 06822440008, 
0682431175, 0668124187, 
0675189828, 0675189829

❑ диплом №ДВС 1686070 
на имя Королевой 
Тамары Александровны 
выданный Нижегородским 
коммерческим институтом 
24.06.2002 г. считать 
недействительным 
в связи с утерей.

27 мая 2015 года
в Гагаринский районный суд 

г. Москвы поступило
заявление от Марской Лидии 

Сергеевны о признании
недействительной

утраченной ценной бумаги
на предъявителя и о

восстановлении прав по ней. 
Сберегательный сертификат 

Сбербанка России
серии СЦ номер 4342262

на сумму
двести тысяч рублей,

выданный 10 марта 2015 г., 
был утрачен.

Держателю указанного 
документа предлагается в 

течение трех месяцев со дня 
опубликования подать в суд 

заявление о своих правах 
на него.

куплю
❑ фантики от жвачек 

и конфет, 
открытки куплю.
т. 8-985-434-82-35

разное

БЫЛ  УТРАЧЕН
ПРИ НЕВЫЯСНЕННЫХ 

ОБСТОЯТЕЛЬСТВАХ.

06.12.2013 г.
серии СЦ № 2984100

на сумму вклада
700.000 рублей, 

ОАО «Сбербанк России» 
№ 9038/01584

по адресу г. Москва, 
Жулебинский б-р, д. 9
на имя Колесниковой
Натальи Алексеевны.

СБЕРЕГАТЕЛЬНЫЙ
СЕРТИФИКАТ

КОЛЕСНИКОВА
НАТАЛЬЯ

АЛЕКСЕЕВНА 
16.02.1951 г. рождения

ЗАЯВЛЯЕТ ОБ УТЕРЕ
ЦЕННОЙ БУМАГИ:

Б у д ь т е  б д и т е л ь н ы  п р и  п р и в л е ч е н и и  к  с о т р у д н и ч е с т в у  л и ц ,  н е  и м е ю щ и х  л и ц е н з и й  и л и  и н ы х  с п е ц и а л ь н ы х  р а з р е ш е н и й .

Продавец: ООО «Газпром инвест», тел. +7(812) 455-17-00 
доб. 34-220, e-mail: sluntsev@invest.gazprom.ru Лунцев Сергей 
Павлович 
Все замечания и предложения по процедуре проведения 
настоящих торгов просим сообщать в ОАО «Газпром»: 
тел. (495) 719 51 98, e-mail: inf@adm.gazprom.ru.
Организатор торгов: ЗАО «Городское бюро экспертизы 
собственности», официальный сайт: http://www.gbes.ru; 
тел./факс: +7 (495) 781-59-29, e-mail: info@gbes.ru
Дата и время проведения торгов: Торги состоятся 22 июля 
2015 г. в 12:00 по московскому времени.
Место проведения торгов: РФ, Санкт-Петербург, Москов-
ское шоссе, д.13а.
Выставляемое на торги имущество 
(далее — Имущество): 

Лот №1. Автомобили УАЗ Patriot в кол-ве 9 ед.
Место нахождения Имущества: Российская Федерация, 
Санкт-Петербург, Московское шоссе, д.13а
Начальная цена: 774 000 (Семьсот семьдесят четыре 
тысячи) рублей 00 копеек, включая НДС.
Шаг повышения цены: 20 000 (Двадцать тысяч) рублей, 
включая НДС.
Размер задатка: 10 % начальной цены лота (сумма внесенного 
задатка засчитывается в счет исполнения обязательств по до-
говору купли-продажи с лицом, выигравшим торги).

Имущество выставляется на торги единым лотом.
Обременения отсутствуют.

Лот №2. Автомобили Мercedes-Benz в кол-ве 26 ед
Место нахождения Имущества: Российская Федерация, 
Санкт-Петербург, Московское шоссе, д.13а
Начальная цена: 7 065 000 (Семь миллионов шестьдесят 
пять тысяч) рублей 00 копеек, включая НДС.
Шаг повышения цены: 50 000 (Пятьдесят тысяч) рублей, 
включая НДС.
Размер задатка: 10% начальной цены лота (сумма внесенного 
задатка засчитывается в счет исполнения обязательств по до-
говору купли-продажи с лицом, выигравшим торги).
Имущество выставляется на торги единым лотом.
Обременения отсутствуют.
Заявки на участие в торгах и договор о задатке (по типовым 
формам Организатора торгов) оформляются уполномоченным 
представителем претендента и принимаются Организатором 
торгов по рабочим дням с 20 июня 2015 г. по 15 июля 2015 г. 
с 10-00 до 17-00 часов по московскому времени) по адресу: 
115191, г. Москва, Холодильный переулок, д.3, корп.1, строе-
ние 4. Дополнительную информацию о предмете и порядке 
проведения торгов, типовую форму договора о задатке, 
проект договора купли продажи Имущества, а также бланк 
заявки можно запросить по телефону +7 (495) 781-59-29 или 
по e-mail: infо@gbes.ru; НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

ООО «Газпром инвест» извещает о проведении торгов по продаже имущества

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Документ купли-
продажи квартиры. 4. «Коробочка» с гороши-
нами. 10. Мокрое сопровождение истерики. 
11. Паяц из итальянской народной комедии. 
13. Плетка, которую слушается стадо. 14. 
Гитарист, поющий песни собственного со-
чинения. 15. Проступок ученика, явившего-
ся на урок спустя пятнадцать минут после 
звонка. 16. Другое название спортивной 
перекладины. 18. Бальзам для ушей учи-
тельницы, уставшей от постоянного шума в 
школе. 20. Фильм с «клубничкой». 22. Прима, 
танцующая Жизель и Кармен. 23. Мерный 
стаканчик в лаборатории. 24. Всякая всячина 
из столовских блюд. 27. Кавказский танец 
с криками «асса!». 30. Обособленная часть 
политической партии, выступающая с про-
граммой, отличной от общей линии партии. 
32. Печенье — основа для тартинки. 34. 
Нервная перегрузка для организма. 35. 
Снежный барс, покоривший пик Коммуниз-
ма. 36. Круговая дорожка с виражами для 
мотогонок. 38. Алкоголь, где находится ис-
тина. 39. Коронный танец критской вечерин-
ки. 40. Сила, мешающая быстро тормозить. 
41. Мелкая помарка, за которую не снижают 
оценку. 42. И ингредиент вазелина, и смазка 
для скольжения лыж.
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. «Прабабка» флешки. 2. 
Ноль у молодого бухгалтера, никогда раньше 
не работавшего по специальности. 3. Муть 
на дне бутылки с подсолнечным маслом. 
5. Сильное волнение вперемешку со стра-
хом. 6. Несерьезная травма, что до свадьбы 
заживет. 7. Черный «шедевр» Малевича. 
8. Несчастье, обрушившееся на семью. 
9. Обожание кумира до безумства. 10. «У 
вас будет ребенок» в рамках программы 
«Пока все дома». 12. Продукт в бутылке. 
17. Уведомление о томящейся на почте по-
сылке. 19. Защитные силы организма. 20. 
Цитата, предваряющая произведение. 21. 
Заболевание с симптомами потери памяти. 
25. Желание узнать что-то новое на уроке. 
26. Взлетная полоса для лыжника-прыгуна. 
27. Разрешение, которого нет у охотника-
браконьера. 28. Подопечная музы Талии. 
29. Девятиклассник, сдавший экзамены за 
курс средней школы. 31. Высокий дуб с бога-
тырской статью. 33. Капиталист, стригущий 
купоны. 34. Участь, ждущая грязные джинсы 
и куртку. 37. Нива сценаристов, актеров и 
режиссеров. 38. Пометка должностного лица 
на документе.

Поджарить грибы с картошкой не составит труда 
для большинства из нас. Изобилие же грибов 
в этом сезоне позволяет экспериментировать 
и попробовать сделать что-то оригинальное и 
необычное. Поэтому сегодня мы публикуем ре-
цепты необычных грибных блюд. 

Хрустящие белые  
грибы по-итальянски

ИНГРЕДИЕНТЫ
свежие белые грибы
мука
оливковое масло

ПРИГОТОВЛЕНИЕ
Нарежьте грибы ломтиками и обваляйте их в муке. 
Чтобы смочить муку и сделать грибы хрустящими, 
обмакните каждый ломтик в прохладную воду 
и жарьте на раскаленном масле до золотистой 
корочки. Высушите грибы в бумажном полотенце, 
посолите и подавайте горячими.

Орехово-грибной суп-пюре 
(валлийский рецепт)

ИНГРЕДИЕНТЫ
400 г мелко нарезанных белых грибов
300–400 г куриного бульона с розмарином, пер-
цем или другими пряностями
50 г измельченных орехов (фундук или пекан)
50 г лука-порея
2 ст.л. сливочного масла
2 ст.л. рисовой муки
1 ст.л. шерри (или другого вина)
сметана по вкусу

ПРИГОТОВЛЕНИЕ
Варите грибы в бульоне 20–25 минут, добавьте 
орехи и варите еще 15–20 минут до размягчения 

грибов. Остудите и измельчите все в блендере. 
Лук-порей слегка обжарьте в масле и добавьте 
рисовую муку. Постоянно помешивая, добавьте 
измельченную орехово-грибную смесь и шерри и 
тушите 15–20 минут. На этом этапе блюдо можно 
охладить и хранить в холодильнике 2–3 дня, чтобы 
вкус стал более ровным. Далее добавьте сметану 
и нагревайте на слабом огне, не допуская кипения. 
Перед сервировкой украсьте орехами.

Перловка  
с подберезовиками

ИНГРЕДИЕНТЫ
1,5 стакана перловой крупы
200–300 г свежих грибов
2 средние луковицы
0,5 пучка свежей петрушки соль
черный молотый перец
мясной или овощной бульон
растительное масло для жарки

ПРИГОТОВЛЕНИЕ
Перловую крупу промыть в нескольких водах, 
затем залить холодной водой и оставить еще на 
20–30 минут. После этого воду слить.
Подберезовики почистить, промыть и нарезать. 
Залить водой, довести до кипения, проварить 
несколько минут. Затем отвар слить, а грибы 
промыть и дать воде стечь.
В сотейнике или гусятнице разогреть растительное 
масло, переложить в него грибы и мелко наре-
занный лук. Посолить, поперчить и тушить на не-
большом огне, пока лук не станет мягким. В грибы 
переложить подготовленную перловку и залить 
мясным бульоном так, чтобы жидкость покрывала 
крупу на 2,5–3 см. Довести до кипения, затем уба-
вить огонь до маленького и тушить под крышкой 
до готовности перловой крупы (около 30–40 мин). 
Готовую кашу перед подачей на стол посыпать 
рубленой петрушкой. 

 Ольга БЕЖСКАЯ.

Если вы впадаете в тихую исте-
рику при виде ведра и швабры, 
ненавидите мыть окна и рыдае-
те над унитазом от едкого мою-
щего средства, то, пожалуй, 
самое время прислушаться к 
советам людей, которые зани-
маются уборкой с явным удо-
вольствием и за деньги. Воз-
можно, вы поймете, в чем кайф 
наведения чистоты... Ну или 
наймете их для этой работы.

Девятнадцатого июня у одного 
из торговых центров Строгина собра-
лись специалисты по чистоте и порядку. 
Сюда съехались виртуозы клининга из 
одиннадцати округов столицы, чтобы 
принять участие в городском конкурсе 
профессионального мастерства «Мо-
сковские мастера». Конкурс этот про-
водится в Москве уже в шестой раз, 
но многие участники здесь впервые и 
очень волнуются. 

Кстати, если вы думаете, что убор-
кой по-прежнему занимаются грустные 
старушки, вооруженные рваной тряпкой 
и жестяным ведром, то вы ошибаетесь. 
Современные специалисты по клинин-
гу — это в большинстве своем под-
тянутые молодые люди и энергичные 
дамы, вооруженные целым набором 
специальной профессиональной химии 
и инструментами, лишь отдаленно на-
поминающими пресловутую швабру. 

Ну вот инвентарь готов, и дан старт 
соревнованию. Участникам предстоит 
отмыть три типа поверхностей: алюми-
ниевую облицовку здания над витри-
ной, саму витрину торгового комплек-
са и гранитный цоколь. Учитываться 
будет и скорость исполнения работ, 

и качество уборки, и правильное при-
менение технологий. 

Каждый из участников работал 
с ассистентом, который, как заправ-
ская операционная сестра, быстрыми 
и точными движениями менял насадки 
швабры, подавал нужные тряпки, сме-
шивал растворы. 

Участников оценивали по следую-
щим критериям: соблюдение техники 
безопасности (головные уборы, пер-
чатки, защитные очки), качество работы 
(разводы уменьшают баллы). И, конечно 
же, соблюдение технологий очистки.

— Обратите внимание, — говорит 
член жюри Мария Вольпина, — никто 
из участников не поставил лестницу на 
гранитную облицовку. Это правильно. 
Хотя в жизни я часто вижу, как это пра-
вило нарушается. 

Когда прозвучал финальный сви-
сток, за дело взялись члены жюри. Они 
пристрастно изучало работу конкур-
сантов — трогали, внимательно рас-
сматривали и, кажется, даже принюхи-
вались. Вердиктом стало награждение 
победителей грамотами, ценными 
призами и сертификатами на курсы 
повышения квалификации. 

И вот несколько советов, кото-
рыми поделился с нашими читателя-
ми обладатель первого места Вадим 
Поляничев:

— Очень важно соблюдать одно 
правило — для каждой поверхности 
должно быть свое моющее средство. 
Например, санузлы ни в коем случае 
нельзя мыть популярными у нас по-
рошками, они царапают поверхность 
и снимают защитный слой. После 
них вы никогда уже не увидите свои 
раковины, ванну и унитаз белыми. 
А гели, которые вы используете для 
санузлов, можно разводить только 
холодной водой. Горячая снижает их 
эффективность и способствует вы-
делению ядовитых веществ, которые 
очень вредны для легких. Ламинат и 
паркет следует мыть только щелоч-
ными средствами с добавлением 
воска. Плитка тоже любит щелочь с 
небольшим добавлением специаль-
ной мастики. Внимательно читайте 
этикетки средств. Натертые газетой 
окна чистыми на самом деле не будут, 
ведь газета жирная. Для этого лучше 
всего использовать средства с на-
шатырем и сгонять воду специальной 
резиновой щеткой сверху вниз. 

Ольга БЕЖСКАЯ.

ШВАБРЫ 
НАИЗГОТОВКУ
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КРОССВОРД

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД, ОПУБЛИКОВАННЫЙ 19 ИЮНЯ
ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Бинокль. 4. Кинолог. 10. Домкрат. 11. Антоним. 13. Лыжи. 14. Сажа. 15. 
Остроумие. 16. Нектар. 18. Заскок. 20. Пасынок. 22. Микстура. 23. Кладовая. 24. Фрейлина. 27. 
Комсомол. 30. Арсенал. 32. Ракурс. 34. Скряга. 35. Изумление. 36. Плац. 38. Брак. 39. Децибел. 
40. Словарь. 41. Кашевар. 42. Предлог.
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Боулинг. 2. Обои. 3. Лектор. 5. Ирокез. 6. Офис. 7. Гадалка. 8. Староста. 9. 
Парусник. 10. Джакузи. 12. Маркиза. 17. Аутсайдер. 19. Алкоголик. 20. Паутина. 21. Крахмал. 
25. Расклад. 26. Ансамбль. 27. Контекст. 28. Октябрь. 29. Пропуск. 31. Паркинг. 33. Синица. 34. 
Сервер. 37. Цеце. 38. Бред.

Известно, что грибы как губка впитывают в себя все 
токсины, содержащиеся не только в земле и воде, но 
и в воздухе. Поэтому ни в коем случае нельзя употре-
блять в пищу грибы, растущие в непосредственной 
близости от дорог, промышленных предприятий и 
свалок бытовых отходов.

В ближайшем Подмосковье наиболее благопо-
лучными с экологической точки зрения считаются 
территории к западу от столицы. Особенно чистыми 
признаны Рузский, Шаховской, Лотошинский и Мо-
жайский районы. На севере это Талдомский район. 
На юго-востоке относительной чистотой могут по-
хвастаться только находящиеся на значительном 
удалении от столицы Зарайский и Серебряно-
Прудский районы. По мнению экологов, ни в коем 
случае не стоит есть грибы, собранные в 
химкинских, мытищинских и любе-
рецких лесах. Более подробную 
информацию можно полу-
чить, тщательно изучив 
экологическую карту 
Подмосковья.

Для того чтобы 
набрать полное лу-
кошко белых и под-
березовиков, не 
нужно забредать 
в глухие чащобы. 
Эти благородные 
грибы растут на 
полянах, в свет-
лых лиственных 
лесах, прячутся они в 
невысокой траве на опушке леса, 
в молодой березовой поросли и 
на откосах оврагов. Но будьте 
бдительны: подберезовик мож-
но перепутать с желчным гри-
бом, который хоть и не ядовит, 

но является несъедобным. А горчит так, что один 
небольшой гриб способен привести в негодность 
целое блюдо.

Самым распространенным в подмосковных 
лесах является подберезовик обыкновенный. 
У него коричневая шляпка, которая бывает раз-
личных оттенков, и длинная белая ножка с вер-
тикально расположенными черными чешуйками. 
Мякоть белая, плотная, не меняющая цвет, имеет 
приятный грибной запах. 

Желчный гриб очень похож на подберезовик, 
но его отличает то, что трубчатый слой шляпки при 
надавливании буреет или краснеет, а чешуйки на 
ножке отсутствуют. Этот гриб ничем не пахнет и 
не червивеет. 

Белый гриб тоже имеет своего антагониста — 
это сатанинский гриб. Даже после термической 
обработки он сохраняет определенное количество 
токсических веществ. А в сыром виде десяти 
граммов его мякоти достаточно, для того что-
бы вызвать полный паралич нервной системы и 

смерть.
Чтобы не перепутать 

эти грибы, следует 
помнить, что у бе-

лого трубчатый 
слой шляпки 
может быть 
окрашен только 
в белый, желтый 
или оливковый 

цвета. У сата-
нинского гриба 

трубчатый слой имеет 
оранжевый или всевоз-

можные оттенки красного 
цвета. Сетчатый слой ножки 

имеет ярко выраженный карминно-
красный цвет, а срез мякоти через 
3–5 минут становится синим.

Удачной вам тихой охоты! 
И не забывайте, что лучше оста-
вить на поляне хоть и красивый, 
но сомнительный гриб, чем про-
вести летние выходные в боль-
ничной палате. 

Ольга БЕЖСКАЯ.

СНИМИТЕ ШЛЯПКУ — И К СТОЛУ
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Иногда, к сожалению, он имеет дело 
действительно с раком. В итоге у клиен-
та, который хотел быть красивым, через 
некоторое время находят метастазы.

Действительно ли косметологи вправе проводить 
такие операции, оставляя вопрос о гистологическом 
исследовании на усмотрение пациента? Оказывается, 
нет. еще в 2012 году в стране издало приказ тогда еще 
Минздравсоцразвития, где черным по белому написа-
но, что проверять статус удаленных новообразований 
нужно обязательно. А при подозрении на злокачествен-
ную опухоль косметолог обязан направить человека 
к онкологу. «Однако практики жесткого контроля и 
привлечения к ответственности в этой области на 
сегодня нет», — признается замначальника контроля 
качества и безопасности медицинской деятельности 
ФС по надзору в сфере здравоохранения Марина 
Лисина. Итог: врачи констатируют стремительный 
рост пациентов, которые бегут уже к онкологам с 
проблемами, полученными после (а то и в результате) 
удаления родинок в частных учреждениях. 

В целом ситуация требует срочного и радикаль-
ного решения, считают слуги народа. То есть ужесто-
чения порядка оказания косметологических услуг. «Мы 
пришли к выводу, что необходимо изменить порядок 
оказания услуг в косметологических салонах, введя 
обязательное консультирование пациента у дерма-
тоонколога перед удалением новообразований, — 
считает депутат Стебенкова. — Мы обратимся с этим 
предложением в Минздрав. Кроме того, необходимо 
ужесточить процедуру лицензирования: для про-
ведения подобной операции у косметолога должен 
быть сертификат по онкологии либо в частном центре 
должен быть постоянный консультант по онкологии. Ну 
а за неправильное удаление новообразований нужно 
наказывать, вплоть до лишения лицензии».

 Наказывать, конечно, нужно. Но испугаются 
ли косметологи, которые до сих пор спокойно на-
рушали существующие правила? И будет ли кто-то 
их проверять?..

Главное, наверное, чтобы боялись не космето-
логи, а сами пациенты, которые так безоговорочно 
доверяют свое здоровье в чьи попало руки. Которые 
до состояния углей жарятся в соляриях, а к врачу идут 
лишь тогда, когда уже совсем припрет. И пока наши 
люди не научатся относиться к себе ответственно, 
количество случаев меланомы на поздней стадии не 
уменьшится.

Екатерина ПИЧУГИНА.

c 1-й стр.

ТОСКА ПО РОДИНКЕБЕЛЫЕ 
НАЧИНАЮТ...

c 1-й стр.

«МК» узнал  
у лучшего уборщика 
Москвы, чем 
правильно мыть 
квартиру



— Если сравнивать финал с квалифи-
кацией, сегодня я что-то сделала лучше, но 
что-то хуже, — сказала Алия. — Но в целом 
считаю, выступление удалось. Конечно, до 
идеала надо еще идти. Даже семимесячное 

отсутствие соревновательной практики, чем 
я могла бы прикрыться в случае неудачи, все 
равно не дает мне права назвать это высту-
пление идеальным. Тем более что были ошиб-
ки. На бревне немножко помотало. Правда, 

только на одном элементе, а все остальные 
я сделала намного лучше, чем в квалифи-
кации. Но с вольными упражнениями надо 
работать, они пока у меня очень уязвимые. 
Я, конечно, видела, что после квалификации 

мой отрыв от второго места был больше двух 
баллов. Но заставляла себя не расслаблять-
ся. Хотела не просто победить, а достойно 
пройти соревнования. Важна ли эта медаль? 
Настолько, насколько важна сама дорога к 
Олимпийским играм в Рио.

…Любая дорога к олимпийскому солн-
цу, конечно, не может быть без облаков. 
Главное — избежать грозовых туч. Посте-
пенность — хорошее слово. Олимпийская 
чемпионка знает, что Баку — у подножия 
главной горы, бразильской.

«Все, что было в прошлом, вспоминать 
не надо. Это уже ушло», — говорит Мустафи-
на неторопливо, но жестко. Словно отрезает 
разговор «о былом».

«Не занизила ли цифры Алия, говоря 
о 55 процентах готовности?» — спраши-
ваю личного тренера спортсменки Сергея 
Старкина.

— Думаю, нет. Вообще, конечно, сложно 
было даже сказать перед этим стартом, на 
сколько процентов надо было быть готовым. 
Спортсменка опытная, титулованная, были 
пропущены весенние старты, шло восста-
новление, решали проблемы со здоровьем. 
И только с опытом первого старта можно уже 
понимать, правильно ли идет подготовка. 
Европейские игры идеально вписались в 
программу нашей подготовки к главному 
старту сезона. Было бы неправильно по-
сле столь большого перерыва сразу ехать 
в Глазго на чемпионат мира. И нам удалось 
совместить столь престижные и значимые 
соревнования, как эти игры, с этапом под-
готовки к чемпионату мира. После Баку 
разберем все детально, скорректируем под-
готовку. Все ли «ходы записаны»? Конечно, 
но блокнотик откроем уже дома, на базе.

А вокруг Алии — привычный ажиотаж. 
Журналисты, как всегда, прося спортсменку 
о минутной личной аудиенции, пытаются 
всячески продлить время. Когда еще звезда 
мировой гимнастики согласится ответить на 
вопросы? Да и где? Следующий старт — в 
Глазго, предолимпийский чемпионат мира.

Волонтеры жаждут использовать мо-
мент в своих целях. «Если мы сейчас не 
обнаглеем, то пролетим», — толкает один 
другого в бок. «Обнаглели» — и фото на 
память с чемпионкой было получено.

Сама же Алия была… Как определить 
наверняка, была ли она довольна? Скорее, 
сделала свою работу. Трибуны получили 
удовольствие, Мустафина — подпитала со-
ревновательный кураж. Первая в истории 
Европейских игр медаль абсолютной чем-
пионки получена.

Ирина СТЕПАНЦЕВА.

КУРС ВАЛЮТ
По курсу ЦБ (на 20.06.2015):
1 USD — 53,8006; 1 EURO — 60,9130.
По курсу ММВБ (на 19.06.2015):
1 USD: спрос — 53,76;
предложение — 54,72.
1 EURO: спрос — 60,78;
предложение — 62,01.

дАТСКий УгоЛоК

20 ИЮНЯ 
Всемирный день беженцев.
День специалиста минно-торпедной служ-
бы ВМФ.
Всемирный день защиты слонов в 
зоопарках.
1880 г. — знаменитая «Пушкинская речь» Фе-
дора Достоевского.
1895 г. — открыт Кильский канал, соединяющий 
Северное и Балтийское моря.
1950 г. — «Правда» опубликовала статью Иосифа 
Сталина «Марксизм и вопросы языкознания».
1975 г. — вышел фильм Стивена Спилберга 
«Челюсти».
21 ИЮНЯ
День летнего солнцестояния.

Международный день скейтбординга.
День медицинского работника.
День кинологических подразделений МВД 
России.
1925 г. — появились первые такси советской 
Москвы — 16 автомобилей Renault.

дНи РоЖдЕНиЯ

20 ИЮНЯ
Коренев Владимир (1940), актер («Человек-
амфибия»)
Марченко Людмила (1940–1997), актриса («От-
чий дом», «Белые ночи», «Мой младший брат»)
Тейлор Джон (1960), рок-музыкант, гитарист 
Duran Duran
21 ИЮНЯ
Вачовски Лана-Лоуренс (Ларри) (1965), сце-
нарист, режиссер (совместно с Энди Вачовски 
— «Матрица», «V — значит вендетта», «Спиди-
гонщик»)
Ланвен Жерар (1950), актер («Выбор ору-
жия», «Цена риска», «Враг государства №1: 
Легенда»)
Платини Мишель (1955), футболист, прези-
дент УЕФА
Робер Ив (1920–2002), актер, режиссер 

(«Высокий блондин в черном ботинке», «Воз-
вращение высокого блондина»)
Саган Франсуаза (1935–2004), писательница 
(«Здравствуй, грусть», «Приблуда», «Уставшая 
от войны»)
Сартр Жан-Поль (1905–1980), философ, писа-
тель, нобелевский лауреат
Симонов Евгений (1925–1994), театральный 
режиссер
Собянин Сергей (1958), мэр Москвы
Твардовский Александр (1910–1971), поэт, 
главный редактор журнала «Новый мир»
Холодов Дмитрий (1967–1994), журналист 
«МК», жертва теракта
Церетели Акакий (1840–1915), поэт («Сулико»)

под гРАдУСом

По информации Гидрометцентра России, в суб-
боту, 20 июня, в Москве и Подмосковье облачно 
с прояснениями. Ночью местами кратковре-
менный дождь, гроза, температура в Москве 
14...16°, по области 11...16°. Днем дождь, местами 
гроза, температура в Москве 24...26°, по области 
21...26°. Ветер восточный, северо-восточный, 
5–10 м/с, местами порывы 12–17 м/с.
Восход Солнца — 3.45, заход Солнца — 21.18, 
долгота дня — 17.33.
В воскресенье, 21 июня, ночью облачно с про-
яснениями, местами кратковременный дождь, 
гроза, температура в Москве 16…18°, по области 
13…18°. Днем облачно, дождь, местами сильный, 
гроза, температура в Москве 25…27°, по обла-
сти 23…28°. Ветер северо-восточный, 5–10 м/с, 
местами порывы 12–17 м/с.
Восход Солнца — 3.45, заход Солнца — 21.18, 
долгота дня — 17.33.
По данным ИЗМИРАНа и Лаборатории магнито-
биологии, геомагнитная обстановка будет ме-
няться от спокойной до слабовозмущенной.

Несчастный случай произошел на фе-
стивале пива — в гараж наведалась 
жена.

Если наша сборная по футболу попадет 
на чемпионат Европы во Франции, то 
хочется надеяться, что ее там аресту-
ют как имущество РФ.

Чтобы муж сразу после секса не отво-
рачивался к стенке, Люся повесила на 
нее фотографию своей мамы.

На чемпионате мира по вежливости по-
бедил питерский алкоголик, которому не 
хватало двадцати рублей. 

Встречая восход солнца после выпускно-
го, мы с пацанами и не догадывались, что 
проведем вместе еще 15 суток. 
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МАКСИМ ГАЛКИН ПОЛУЧИЛ  
НА ДЕНЬ РОЖДЕНИЯ АЛЛУ ПУГАЧЕВУ

Максим Галкин, отметивший в четверг свое 
39-летие, получил лучший подарок на праздник 
— из Израиля домой вернулась его любимая су-
пруга Алла Пугачева. Напомним, Алла Борисовна 
провела в Земле обетованной довольно много 
времени: она отмечала там и свой собственный 
день рождения, и Пасху. Пугачева проживала в 
Кесарии в компании своей самой близкой под-
руги Алины Редель, которую Примадонна иногда 
даже называет «сестрой». Максим Галкин приле-
тал к супруге, также ее навещали дочь Кристина 
Орбакайте со своей семьей и экс-супруг Филипп 
Киркоров. В Москву Примадонна не спешила. Она 
отдыхала и поправляла здоровье.

И вот наконец нашелся серьезный повод вер-
нуться на родину. Разумеется, Пугачева не могла 
допустить, что праздник супруга пройдет без нее. 
В замке Галкина на его торжество собрались только 
самые близкие друзья звездной пары: Алина Ре-
дель, Филипп Киркоров, Игорь Николаев со своей 
женой Юлией Проскуряковой, Александр Буйнов, 
Марина Юдашкина, Юрий Николаев и Евгений 
Плющенко с супругой Яной Рудковской.

Кстати, Максим Галкин лично съездил за 
Аллой Борисовной в Израиль. Визит Галкина 
в Израиль совпал по срокам с днем рождения 
российского продюсера Семена Могилевского, 
который является близким другом семьи Галкина—
Пугачевой. На торжестве, которое состоялось в 
Израиле по этому поводу несколько дней назад, 
супруги присутствовали вдвоем. Была там также 
певица Тамара Гвердцители.

АЛСУ НЕ СТАНЕТ  
КРЕСТНОЙ МАТЕРЬЮ ДОЧЕРИ  
КЕТИ ТОПУРИИ 

Солистка 
«А-Студио» Кети 
Топурия наслаж-
дается новой для 
себя ролью матери 
и почти ежеднев-
но выкладывает 
в свой Инстаграм 
фотографии ново-
рожденной дочери. 
Правда, лица сво-
ей девочки она не 
показывает. На по-
следней фотогра-
фии, появившейся 
в Сети, малышку 
держит на руках 

подружка Кети — Алсу. Поклонники обеих певиц 
тут же предположили, что Алсу станет крестной 
матерью ребенка. Однако это очень маловероятно. 
Во-первых, сама Алсу мусульманка. Она выросла в 
мусульманской семье, и вопрос вероисповедания 
для нее очень важен. Алсу даже брала разрешение 
у муфтия на брак с Яном Абрамовым, который ис-
поведует иудаизм. Таким образом, она никак не 
может стать крестной матерью малышки.

Кстати, Кети и ее супруг, бизнесмен Лев Гейх-
ман, назвали дочь, которая появилась на свет в 
Лос-Анджелесе, Оливией, что означает «несущая 
мир». В православных святцах, к слову, такого 
имени нет. 

Татьяна ФЕДОТКИНА. 
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« — Эй, я уезжаю! — Я это знаю, я 
тебя провожаю...» — крутилась в го-
лове незатейливая, но такая милая 
песенка «чайфов», когда примчал в 
Тулу и увидел, какая же тьма наро-
ду собралась на проводы Дмитрия 
Аленичева из тамошнего «Арсена-
ла» в московский «Спартак».

Сотни, если не тысячи людей (не на каждый 
матч премьер-лиги в иных городах столько при-
ходит, поверьте) действительно знали: он уез-
жает. И четко понимали, что вряд ли вернется, 
во всяком случае — не желали ему этого.

Это бы означало — желать неудачи в 
красно-белой команде, которую победитель 
Лиги чемпионов и обладатель Кубка УЕФА с 
португальским «Порту», поигравший, кстати, и 
за итальянскую «Рому», все равно всегда считал 
главной в своей жизни и тренировать которую 
было, все же в курсе, главной его мечтой.

Нет, неправильно сказал: возвращения-то 
ждут, конечно, но — со «Спартаком». Через год с 
небольшим, когда «Арсенал» с Виктором Булато-
вым уже триумфально, как в Туле все надеются, 
тоже вернется — но в премьер-лигу.

— А вообще чего тянуть, Анатольич, — 
вдруг выдал один из болельщиков, отстоявший 
длиннющую, что за «биг маком» лет 25 назад, 
очередь — за автографом Аленичева, — да-
вайте уже в следующем сезоне встречаться, 
в финале Кубка...

Все вокруг рассмеялись. Но задумались: 
а вдруг?

— Интересно, у кого-нибудь видели 
когда-нибудь такие проводы? — спраши-
вал Дмитрия Анатольевича я уже по до-
роге на финальную его тульскую пресс-
конференцию.

— Нет, никогда и нигде. Сказать, что мне 
приятно — это, знаете, все равно что ничего не 
сказать — безумно приятно, но ведь и грустно 
немножечко: такие здесь почти четыре года 
замечательные прожили...

— А боли нет за «Арсенал»: многие 
считают, что без вас команда развалится, 
слышали же?

— Абсолютно не согласен. Отдаю команду, 
как принято писать в объявлениях, в хорошие 
руки: Виктора Булатова давно знаю, уверен, 

что тренер он замечательный, думаю, задача 
вернуться в премьер-лигу в первый же год — 
вполне выполнима.

— Вы ведь теперь можете на футболь-
ную Тулу и со стороны посмотреть: какие 
основные проблемы сейчас?

— Ну мы же это время здесь не только 
первой командой занимались, но и выстраи-
вали инфраструктуру: совершенно не хотелось 
оставить после себя выжженную землю. По-
нятно, работать и в этом плане есть над чем, 
но главное ведь — что первое лицо области в 
этом заинтересовано.

— Подтверждаю: с тульским боссом 
Груздевым Владимиром Сергеевичем 
только что общались — и я даже удивил-
ся, что кто-то уходит от человека, который 
во всем готов поддержать тренера своей 
команды...

— Мы же с вами не первый год знакомы — 
и вы понимаете, что я бы остался в Туле, если 
бы не приглашение в «Спартак». Конечно, это 
было моей мечтой — и, конечно, я честно ска-
зал Владимиру Сергеевичу, что уйду туда, как 
только позовут.

— Теперь у двух ваших команд наверняка 

сложатся дружеские отношения — игроками 
в аренду наверняка подсобите и на товари-
щеский матч, если что, приедете?

— Насчет футболистов — безусловно, если 
ребятам потребуется игровая практика, будем 
эту возможность рассматривать: в Туле и сейчас 
Саша Зотов играл, арендованный в «Спартаке». 
А про товарищескую игру — это хорошая идея, 
спасибо!

— А с новичками в красно-белых рядах, 
к слову, ясности нет?

— Рад, что перешел к нам болгарин Ивелин 
Попов — такого плана футболист был «Спартаку» 

очень нужен. Теперь в идеале требуется по игро-
ку в каждую линию: защитник, опорный хав-
бек (ходят слухи про Шарля Каборе. — А.Л.) и 
нападающий.

— Как распределите функции между 
вашими помощниками?

— Дмитрий Ананко будет отвечать за защи-
ту, а Егор Титов за взаимосвязь между средней 
линией и атакой, что логично, если вспомнить 
про то, какими они сами футболистами были. 
Олег Саматов, как и в «Арсенале», собственно, 
займется физподготовкой, а тренер вратарей 
в «Спартаке» останется прежний — итальянец 
Джанлука Риомми.

— Тогда еще об одном итальянском 
тренере позвольте спросить — что случи-
лось при Фабио Капелло с нашей первой 
сборной?

— Чтобы ответить на ваш вопрос, нужно, 
конечно, находиться внутри команды, но мне вот 
со стороны кажется, что в коллективе какая-то 
нездоровая атмосфера. И если все это не ис-
коренить — то с таким настроением и с такой 
игрой мы по осени Швецию и Черногорию не 
обыграем!

...Впрочем, сборная сборной, а у него сей-
час и своих, сугубо спартаковских, забот полна 
коробушка.

Помню, как Аленичев забил первый свой мяч 
за «Спартак». Летом 1994-го (больше 20 лет на-
зад!) в Екатеринбурге — и тогда еще не Дмитрий 
Анатольевич, а просто Дима рассказывал мне в 
аэропорту, что чувствует.

И те горящие глаза, и то ощущение счастья, 
что от Аленя, как мы, журналисты, его звали 
(болельщики, впрочем, тоже), исходило — я тоже 
помню.

Сейчас он, конечно, стал внешне сдержан-
нее. Но глаза горят все так же — и желание делать 
свою работу не просто хорошо, а великолепно 
из него по-прежнему брызжет.

Я не знаю, честно говоря, что получится 
у него в «Спартаке», не только ведь от само-
го Аленичева это зависит — да и тренерские 
способности его многими пока оспариваются.

Но стыдно нам за него не будет — это точ-
но. Выложится на двести процентов, ведь по-
другому просто не умеет — в Туле в очередной 
раз убедился в этом...

Алексей ЛЕБЕДЕВ.

НА ВЕЧЕРЕ ФОНДА «РУССКИЙ 
СИЛУЭТ» — ЛЮБОВЬ ОРЛОВА! 

Традиционный вечер фонда «Русский силу-
эт» — «Звезды кино представляют звездных дизай-
неров» пройдет 22 июня в зале «Яблоко» Галереи 
искусств Зураба Церетели. Этот блистательный 
сейшн украшает программу кинофестиваля уже 
более 15 лет. В разные годы российским дизай-
нерам и великолепным актрисам, которые де-
монстрировали их коллекции, рукоплескали Пьер 
Ришар, Джон Войт, Джек Николсон, Шон Пенн, Пета 
Уилсон, Вуди Харельсон, Джина Лоллобриджида, 
Эмир Кустурица, Анни Жирардо, Жаклин Биссет 
и другие именитые гости. 

Гостями события станут члены жюри кино-
фестиваля, которых по традиции будут встречать 
президент 37-го ММКФ Никита Михалков, прези-
дент фонда Татьяна Михалкова и его учредитель 
Александр Митрошенков.

В этом году темой вечера станет киноискус-
ство 30-х годов. Именно оно вдохновило дизай-
нера Анастасию Задорину на создание яркой 
коллекции Welcome to the black, которую она про-
демонстрирует на вечере. Представят коллекцию 
Наталья Лесниковская («Сестры по крови»), На-
талья Рудова («Татьянин день») и Мария Козакова 
(«Марш Турецкого»).

В показе также примут участие коллекции 
лауреатов Международного конкурса молодых 
дизайнеров «Русский силуэт» и начинающих мо-
дельеров: Полины Цветковой и Виолетты Симан-
ковой, Надежды Лихогруд, Али Закарян и Данилы 
Кретова, Вероники Дераковой и Лизы Муравьевой, 
а также Олеси Русакович.

Кульминацией вечера станет дефиле дизайне-
ра Виктории Андреяновой. В ее нарядах пройдут 
известные актрисы театра и кино и телеведущие: 
Ксения Гусева (телеканал «Домашний»), Юлия 
Зимина («Что скрывает любовь»), Поля Полякова 
(«Закрытая школа»), Марина Орлова («Интерны»), 
Анна Скиданова («Геракл»), Ирина Лачина («Тяжелый 
песок»), Ольга Дмитриева (телеканал НТВ), Юлиа-
на Ромашина («Дальнобойщики»), Нина Гулевич 
(телеканал «Домашний»), а также легенда русского 
кино Светлана Тома («Табор уходит в небо», «Мой 
ласковый и нежный зверь»). 

И, конечно, этот вечер немыслим без звезды 
современного российского кинематографа Олеси 
Судзиловской, сыгравшей главную роль в се-
риале «Орлова и Александров». Олеся перенесет 
собравшихся в эпоху 30-х годов, вновь выступив 
в роли Любови Орловой и продемонстрировав 
модные для того времени наряд и аксессуары, 
принимавшие участие в съемках киноленты.

Вечер проведет известная телеведущая Та-
тьяна Савина. Музыкальную атмосферу празд-
ника создаст известная исполнительница Юлия 
Панова.

Как стало известно «МК», в УЕФА приняли решение 
отстранить московское «Динамо» от участия в Лиге Ев-
ропы на следующий сезон. Как это отразится на команде 
и на селекционной политике клуба? Решение Союза 
европейских футбольных ассоциаций прокомменти-
ровал «МК» главный тренер бело-голубых Станислав 
ЧЕРЧЕСОВ.

«Пока официальных документов на руках у меня нет. 
Но не удивлюсь, если отстранение нас от еврокубков 
станет реальностью. Что дальше? Это рабочая ситуация. 
Мы будем строить команду независимо от исключения 
из Лиги Европы», — сказал «МК» Станислав Черчесов.

Исключение «Динамо» из Лиги Европы произошло 
из-за того, что арбитражная палата Инспекции по фи-
нансовому контролю клубов (ИФКК) узрела нарушения 
московским клубом финансового фэйр-плей, и в УЕФА 
было принято решение отстранить команду от участия 
в Лиге Европы. Среди нарушений завышение рыноч-
ной стоимости спонсорского контракта и превышение 
разрешенной доли зарплат футболистов в бюджете, 
которая составила 70%.

Никаких дополнительных санкций на «Динамо» 
не наложили. Удалось избежать московскому клубу и 
штрафа.

У бело-голубых есть возможность подать апелля-
цию. Будут ли они это делать, решится на следующей 
неделе.

До этого фанаты клуба обратились с просьбой 
к УЕФА не лишать команду возможности участвовать 
в Лиге Европы. «Мы видим, какими стремительными 
темпами сокращается зарплатная ведомость. У клуба 
мощные спонсоры. Придут, не сомневаемся, и другие. 
Мы хотим, чтобы клуб развивался. Матчи в Лиге Евро-
пы — отличная реклама футболу и клубу. «Динамо» в 
минувшем сезоне очень достойно представляло Россию 
в еврокубках. Не лишайте нас футбола!» — такой призыв 
болельщики опубликовали в Интернете.

Алексей ЛЕБЕДЕВ, Ульяна УРБАН.

«МК» наблюдал за тем, как Тула провожала любимого тренера в «Спартак»

Дмитрий Аленичев:  
«Отдал «Арсенал» в хорошие руки»

Первый титул чемпионки Европейских игр в личном 
многоборье по спортивной гимнастике принадлежит России

Алия Мустафина: 

Если сказать, что золотой медали от Алии мустафиной в личном 
многоборье на первых Европейских играх в Баку не ждали, 
можно дальше уже ничего и не говорить. Все равно слушать 
никто не будет, потому как сомнений в том, что лидер сборной 
медаль эту завоюет, не было никаких. Вопрос все же был, 
но заключался в другом: как завоюет? Сказала ведь сама, 
что готова на 55 процентов от необходимого. Ну да, только 
стопроцентная готовность у всех же разная.

Московское «Динамо»  
не сыграет следующий сезон  
в Лиге Европы

НОВОСТЬ ДНЯ
СТАНИСЛАВ 
ЧЕРЧЕСОВ:  

«БУДЕМ СТРОИТЬ 
КОМАНДУ 

НЕЗАВИСИМО  
ОТ ИСКЛЮЧЕНИЯ  
ИЗ ЕВРОКУБКОВ»

Бывший тренер 
«Арсенала»  

и новый тренер 
«Спартака» 

Дмитрий 
Аленичев  

с редактором 
отдела спорта 

«МК» Алексеем 
Лебедевым и 

обозревателем 
«СЭ» Игорем 
Рабинером.
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В БоРЬБЕ С НАРКомАНиЕй ЗАКоН БЕЗдЕйСТВУЕТ?
26 июня во всем мире отмечается Междуна-
родный день борьбы с наркоманией и неза-
конным оборотом наркотиков. И с каждым 
годом этот день становится все актуаль-
нее, ведь количество наркоманов растет, а 
возраст, в котором дети впервые пробуют 
дурманящие вещества, снижается: сейчас 
у нас в стране он составляет 11 лет!

Благотворительный Фонд «НАРКОМ» по тра-
диции провел в Москве конференцию «Общество 
против!», приуроченную к этому дню. 

 Как уберечь молодежь от асоциальных зави-
симостей: наркомании, алкоголизма, игромании 
— зависимостей, которые толкают в пропасть, 
отнимают судьбу, здоровье, самую жизнь? Как 
уберечь их от спайсов: что ни день, то новая ку-
рительная смесь, протянутая приятелем, который 
«внезапно» оказался наркодилером? Как противо-
стоять угрозам терроризма, наркотерроризма, 
экстремизма? 

Во вступительном слове президент фон-
да Александр Алексеев сформулировал самые 
важные моменты. Это прежде всего отсутствие 
правовой базы для реальной профилактики за-
висимостей. Даже там, где законы существуют 
(такой закон принят в Москве и ряде регионов, но 
отсутствует на федеральном уровне!), не пропи-
сан механизм их действия. Кто и как должен реа-
лизовывать постановления? Например, прокурор 
Тверского района запретил действие Комиссии 

по профилактике асоциальных зависимостей на 
странном основании: «В самом термине имеется 
коррупционная составляющая». Попытки выяс-
нить, что он имел в виду и как все-таки поставить 
барьер на пути распространения наркотиков, ни 
к чему не привели.

О том, что одни подзаконные акты противо-
речат другим, высказался руководитель отде-
ления организации наркологической помощи 
и правовых основ наркологии Института им. 
Сербского Минздрава РФ Борис Целинский. 
Он же отметил, что возникла парадоксальная 
ситуация: региональные и федеральные власти 
обладают массой полномочий, а вот местные 
органы самоуправления, те, кто работает с нар-
козависимыми, имеют минимум прав.

— Сторонники «легких» наркотиков любят 
упоминать Голландию. Знаю не понаслышке: 
сами голландцы стараются вести здоровый об-
раз жизни. А кафе оставили для туристов, то 
есть для нас с вами, — отметила адвокат Марина 
Кащенко.

Конференцию подытожил депутат ГД Нико-
лай Валуев: «Школы боятся проводить работу по 
профилактике наркозависимости, чтобы никто 
не заподозрил, что в данном учебном заведении 
эта проблема существует. А она существует вез-
де: и в школах, и в вузах, и на улице. И пока мы 
молчим, наркодилеры вербуют наших детей».

Ирина СЕЛИВЕРСТОВА. 

Сегодня в России дети впервые пробуют наркотики в 11 лет

«Уязвимые места? Пока есть»


